Un mundo diferente.

Autor: Juan José Videgain Cerezo

Copyright © 2014 Juan José Videgain Cerezo

Todos los derechos reservados.

All rights reserved.

ISBN-10: 1502565234

ISBN-13: 978-1502565235

Composition ported: Feli.

A la memoria de mi abuelo por su reciente centenario y a mi tío, ambos Santiago, caballeros de un antiguo, hospitalario, noble y medieval linaje.

Si el pasado es recordado, se consigue que los que participaron en él, sigan existiendo.

INDICE

Prólogo–Introducción: Un poco en situación, en un mundo distinto y diferente.

Página 7.

Capítulo primero: Una historia épica del reino de Asturias y Galicia.

Página 22.

Capítulo segundo: Almanzor, ascenso al poder. Página 40.

Capítulo tercero: La búsqueda del poder divino, Occitania un estado hereje.

Página 68.

Capítulo cuarto: Sueños de rebeldía.

Página 89.

Capítulo quinto: De Canfranc a Perpiñán.

Página 107.

Capítulo sexto: La construcción de Castilla.

Página 133.

Capítulo séptimo: La verdad esconde un pasado.

Página 168.

Capítulo octavo: Una historia dentro de la historia de la Corona de Aragón.

Página 190.

Epílogo-Epitafio: Algunas consideraciones finales sobre la Edad Media.

Página 211.

Biografías históricas. 

Página 219.

Biografía del autor.

Página 230.

Prólogo-introducción: Un poco en situación en un mundo distinto y diferente.

Las llaman las edades oscuras a los años que trascurrieron desde el año 385 al 1000 aproximadamente, algunos comienzan la Edad Media en el 476 con la caída de Roma pero es realmente con las invasiones bárbaras, muchas cosas son diferentes a tiempos pasados o presentes en este tiempo.

Durante mucho tiempo se transformó Europa pero es con la caída de Bizancio en 1453, cuando simbólicamente desaparece la Edad Media.

Aunque hay otros historiadores que lo consideran con la caída de Granada y la etapa de los descubrimientos en 1492.

La época más oscura y desconocida del mundo fue sin dudar la baja Edad Media que llega hasta aproximadamente el año 1000, el feudalismo como forma de vida es el motor del momento.

Las anulaciones de matrimonios, si la mujer se comportaba estrecha con su esposo, eran el orden del día, ella era una posesión más del esposo tuviese la condición que tuviese.

En cuanto a reyes el ejemplo a seguir fueron Fernando III de Castilla, Jaime I de Aragón y Luis IX de Francia, jueces justos y severos, caudillos temidos fuera de su país y de claro entendimiento desautorizando a los consejeros que quisieron siempre la guerra entre cristianos, pero nadie es perfecto y estos eran cabezotas e imprudentes en el campo de batalla.

También hay que considerar que había poca población en las zonas del Norte, la gente huía del Sur a los reinos libres según se iba avanzando inexorablemente en las conquistas.

Nunca fueron bien vistos los repartos de los reyes para contentar a todos sus hijos, empezaron los reyes astures con Alfonso III “el magno”, dejando separados León, Castilla y Asturias.

Luego Sancho III de Navarra, separando de esta Castilla y Aragón, después su hijo Fernando I de Castilla-León, separando Galicia, León y Castilla, Alfonso VII el emperador de Castilla fue el último que separa Castilla de León.

A partir de entonces los descendientes avariciosos donde los halla, guerrearon en guerras civiles interminables e incluso contra sus padres con tal de obtener unificado todo el territorio original.

Solo en algunos casos al ser hijos únicos los herederos o morirse de niños sus hermanos, no hubo necesidad de guerrear para unir los estados.

Los reyes de la península pese a ser muy prolíficos en hijos, extinguirán las líneas de varón hereditarias  en Castilla y en León perdurando una nueva dinastía, la francesa de Borgoña hasta 1516, porque las dinastías Trastámara y la aragonesa tras Caspe, son eso aunque bastardamente, y eran hijos reconocidos por su padre el rey ante todos en los actos públicos, además de la sociedad del momento.

La mayoría de los supervivientes naturales o bastardos de pequeñas ramas con su nuevo apellido igualmente reconocido, eran sin embargo menospreciados por tal motivo por las altas esferas para quitarles la importancia que tenían.

Algo que hoy todavía quieren seguir haciendo algunos genealogistas totalmente convencidos que viven en la Edad Media, ni siquiera quieren ver que se podían reconocer a los bastardos en fechas más lejanas pero modernas como la de Felipe IV, hasta a veces creando linajes nuevos y en otras fechas posteriores.

Querer considerar pueblo llano negando sus antepasados y derechos a familias dignas hasta de un linaje o escudo de armas reconocido, no tiene lógica cuando todas las sagas tienen mácula, como decía el famoso Mendoza en el libro del tizón de la nobleza, lo dijo en el siglo XVI, imaginad si se hiciese hoy cosa semejante pues ni las altas esferas casan como debieran.

No se puede seguir falseando hoy su ascendencia o derechos y siendo perfectamente claras las líneas de descendencia real o noble ante la aristocracia burguesa del dinero y sin ningún antepasado noble, creada recientemente a partir del siglo XIX.

La palabra noble viene de la actitud de la persona noble, honrada, recta… véase los diccionarios, por eso se consiente que se creen de la nada nuevos nobles pero evidentemente a los descendientes de nobles por muy viles que fuesen siguen siendo nobles.

Aun siendo simplemente “vulgo” como lo llaman algunos genealogistas de hoy, que no tienen tampoco la nobleza que deberían tener y que corrompen con su conducta la honra del pasado para beneficiar lo que ellos consideran aceptable en cada momento.

Lo que estos no quieren ver es como hoy perviven multitud de gente de clase humilde con apellidos reales incuestionables como Castilla, De la cerda o Manuel entre otros muchos, mientras las casas reales hispánicas se afeminaron continuamente durante siglos por todas sus coronas, llegando los derechos a reyes de linaje varonil extranjero.

Es así el azar y no se puede cuestionar ni los derechos de unos, ni los de otros y mucho menos por lacayos pagados como ocurre algunas veces  por el personaje de turno para intentar hacer privilegiar sus antepasados ante gente de similar o más nobleza.

Caso aparte viene de los casos de apadrinamiento de las indias o cuando se adopta a alguien que por ley pervierte la legítima cuestión de lo que es el linaje.

Cuando se han perdido multitud de los libros del pasado y parroquiales en guerras en las que España es histórica, el rescribir el pasado hacia su interés ya es algo común y deplorable.

Hoy esta al orden del día y más cuando existen libros de reyes de armas que dejaron muy clara la ascendencia de cada linaje en tiempo mucho más cercano a los hechos que el siglo actual.

Existen grandes catalogaciones de a nada menos que la época de los extranjeros reyes Austrias, en el que por interés o por curiosidad intentaron descubrir de donde salía cada uno de los nobles de su reino.

La Edad Media es un tiempo de pactos, trueques, matrimonios acordados, de estado o conveniencia y fundaciones y creaciones de monumentos y edificios así como guerras constantes para imponer pareceres.

El primer reino que surgió como tal a pesar de que fue con un caudillo, fue el de Asturias hacia el 718 cuando a Pelayo se le dio trato de “Domine” y que con estrategias de emboscada sobrevivió 20 años, hasta que el hijo del dux de Cantabria, Alfonso I que encabezaba la clase noble goda comience la verdadera obra reconquistadora.

Pero fue tímidamente en casi otras dos décadas logró añadir o unir Lugo, Cantabria, Palencia, zonas de Burgos y Galicia.  A esto se unió que Fruela dominó a los vascos y fundara Oviedo.

Durante los 23 años siguientes  pasan una larga cantidad de reyes usurpadores como son Aurelio, que consiente las bodas con árabes, Silo, Mauregato y Bermudo “el prelado” que devuelve el trono al legítimo poseedor Alfonso II.

Este fue el mejor rey astur, rey de leyenda. Tras los 51 años de reinado, el más largo de la Hispania pese a haber perdido años por su usurpación del reino Astur por parientes.

Fue un rey respetado y conocido en Europa, además de descubrir la supuesta tumba del apóstol Santiago. Eligió de sucesor al hijo del prelado pues solo una hija dejó el soberano.

Convirtió durante años a Oviedo su capital, saqueo Lisboa a los árabes y venció en Lutos y Babia a Hisham califa de Al- Ándalus. El poder decir al sur de que en el Norte existía alguien capaz de tratarles de tú a tú ocurrió bajo su momento.

Los títulos de condes y duques  por entonces eran vitalicios y se perdían para sus descendientes salvo que estos hicieran grandes méritos, haciendo que algunas familias lograran el derecho a perpetuar su linaje a partir del siglo X, caso de los condes de Barcelona y Castilla.

Los caballeros hasta el siglo XIII en que se pervierten moralmente totalmente, tenían en toda Europa un mínimo código ético, lo que se llamaba las leyes de la caballería y obligaban a comportarse valiente, honorable, a defender a los débiles, proteger al virtuoso y al desvalido, ser justo, castigar al deshonesto y controlar la ira, así como no abusar del vencido.

En la alta Edad Media por lo contrario, ya no se cumplen las virtudes de la caballería, la mayoría de los caballeros deberían de haber sido expulsados por su descortesía y por tanto los reyes podían hacer caballero a gente humilde si mantenía el código, cosa que no hacían los nobles desvirtuados y depravados en su interés.

Las costumbres de la Edad Media van cambiando por necesidades o por la lógica con el paso de los siglos. No hay que olvidar que es el tiempo que más ha durado en la historia, nada menos que mil años.

Las cortes que se convocaban a gusto o necesidad del rey o el consejo, en la ciudad que acordaban a su conveniencia y donde había hidalgos, prelados, nobles aprendices y ricos hombres.

Cuando fallecía por sorpresa un soberano, era llevado al monasterio más cercano y expuesto al pueblo por uno o dos días para que confirmasen la trágica pérdida. La descomposición física no dejaba otra opción.

En los casamientos los reyes bárbaros regalaban a sus hijas vasos de oro en un festín por todo lo alto con diferencia de rangos y las daban grandes dominios como dote.

Los cuales cuando no eran entregados se volvían disputa entre reinos, hasta que se conseguía el cumplimiento de la dote o uno desistía ante la imposibilidad de cobrarla.

La mesa real solo era ocupada por el rey, su familia y algún soberano que hubiera de visita, rara vez había en ella nobles, si se exceptúan a los válidos. Pero todo cambiaría en la alta Edad Media.

La misa era diaria en todas las cortes y grandes ciudades, los domingos eran un día consagrado por todos en las ciudades, no faltando incluso los más bajos campesinos, los reyes toleraban todas las culturas pero no el que su pueblo se mezclara físicamente con los infieles.

Entre las familias reales había disidencias continuas por el poder,  desde época de la corona asturiana en que se llegaba a encerrar a familiares cercanos en conventos y a sacarle los ojos para que no volviesen a reclamar sus derechos, llegando el caso a eliminar a los herederos cercanos, pero la castellana batió el cobre con Sancho IV “el bravo” que debió llamarse “el loco, o el atrevido”.

Un simple infante asumió el poder ante la muerte de su hermano mayor desheredando a sus sobrinos, sabedor y conocedor de las leyes actuales del reino, con el apoyo de nobles guerreó incansablemente contra su padre, y que luego para más cachondeo, impuso las mismas normas para su descendencia.

No tuvo ningún remordimiento pese a estar amargándole los últimos años de su existencia, dejándolo como fracasado por hacerlo, no cumplir su testamento y en el intento del imperio y en la sucesión a su corona, además de no ser respetado ni como rey, ni como padre por su culpa.

Mantuvo un luto de días al morir para aparentar y rápidamente coronarse en Toledo con pompo y boato. No dio la herencia dada por su padre en testamento a sus hermanos, ni a sus nietos.

Casado sin permiso con su prima María de Molina, tuvo el problema de que sus hijos no eran reconocidos por el papa y solo a los seis años tras su muerte, fueron comprados los derechos al santo padre por su viuda.

Esta ridícula sucesión se unía a que dejó un heredero de 10 años, de igual edad  a los que había negado sus derechos, a sus sobrinos, acostumbrado a exiliar o desheredar a la gente.

Fue su hijo Fernando IV que siguió su escuela, solo el tiempo de la prudente y enérgica regencia de su madre, fue por lo que llegó a reinar, mediante la minoría de edad la cual fue también regente Enrique, el hermano del rey sabio.

Para parar la conspiración de los infantes de la cerda en todos los reinos de la península, tuvo que casar a su hijo con la hija de Dionis de Portugal, el reino peninsular comodín.

En el 1310 Granada el último reino árabe en la península, se declara vasalla de Castilla. Como injusto rey Fernando IV, se ganó el apodo de “El emplazado”,  por una sentencia de muerte sin justificar a comparecer ante dios muriendo tuberculoso con 27 años.

Este soberano dejó a un heredero de 1 año, que llevaba sangre de todos los reinos de la península. Reina de nuevo este niño gracias a su importante abuela María de Molina, que tuvo que hacerse regente en solitaria del pequeño.

Durante este tiempo el reino se llena de asaltadores y de viejos problemas dinásticos, de ello es que cuando es declarado mayor de edad en 1325, la gente huía a otros reinos que tuvieran orden y ley.

Alfonso XI por tales motivos fue astuto como nadie, aplacó a D. Juan Manuel con una falsa boda con su hija, destruyó a la fortaleza de Valdenebro refugio de asaltadores, asesinó a su pariente D. Juan en un banquete obligando a darle el señorío de Vizcaya y sus tierras a la pobre madre.

Garcilaso de la Vega como consecuencia y su favorito murió asesinado en Soria por contrataque de sus enemigos, por lo que el rey fue asesinando a todos los rebeldes a él y quedándose con sus tierras y derechos.

Su hermana casa como equilibrio dinástico con el rey de Portugal. Al igual que el con María de Portugal su esposa, que fue abandonada por Leonor de Guzmán que conocía desde 1330, ocho hijos Trastámara tendrá con ella para vergüenza de la corte, por su carácter que era fuerte.

Entre las características del rey destacaba que era de pelo rubio, de ojos verdes, gracioso en el hablar y de mediana estatura. Valiente y temerario como para tomar Gibraltar, Algeciras y obtuvo la victoria del salado, pero la peste acabó con él cuándo estaba guerreando con 39 años en pleno campo de batalla. La imprudencia y la avaricia le llevaron a la tumba.

Se sabe muchas veces durante toda la Edad Media del origen noble de un linaje pero se oculta la procedencia exacta para que no se reclamen los derechos posibles. Los repudios de las reinas por ofensas de sus padres al rey eran constantes.

Al igual que pasaba en el alto medievo por no recibir la dote prometida, como la pasó a Blanca de Borbón por culpa de su mezquino padre que se creía con derechos a entroncar con reyes, así como por la terquedad de la iglesia a no anular un compromiso no cumplido, lo que le costaría la muerte.

Así era muy común el presumir de tierras conquistadas, habiendo sida conquistada antes, no en tiempo muy lejano, pero que no se reconoce hoy. Caso como el de Valencia con el Cid que creó un estado rebelde y soberano.

Las alianzas cristianas con el califa o rey de turno musulmán por mantener el poder y la supremacía en algunos reinos, fue la continua vergüenza de la reconquista. Llegando a casarse entre las mismas dinastías con ellos.

Todo esto y mucho más es la difícil y larga Edad Media.

Capítulo primero: Una historia épica del reino de Asturias y Galicia.

“Rex eris si recte facias, si non facias,

non eris.”

Los reinos cristianos peninsulares hasta el año 750, eran solo la franja de tierra entre los montes Cantábricos y el mar. Los reyes astures hasta el año 866 no repoblaron la desértica Galicia, Bardulía y León cuna del nuevo reino, con la gente descendiente de aquellas tierras que había huido del peligro.

El reino de León fue creado más tarde para demostrar que no se tenía miedo al enemigo y que sus hombres estaban dispuestos a plantar cara y a luchar por sus ideas en campo abierto, no escondidos, como tanto les habían criticado desde sus inicios los musulmanes tratándoles de panda minúscula de necios asnos, por desgracia la ciudad de fuertes murallas romanas será vejada en varias ocasiones.

No era de extrañar el orgullo astur, ya que la sangre de los godos que corría por sus venas, les dirigía al igual que aquellos a sus mismas luchas intestinas y hacía que se repartieran las migajas del poder, en vez de atender el grave peligro que se encontraba frente a ellos.

Los pocos nobles en el origen, ayudaban a su señor porque en muchos casos eran parientes y gobernaban por delegación del rey o señor soberano en las zonas o poblaciones asignadas. Pasaban su tiempo haciendo justicia y en misa, además de en guerrear o cazar.

La invasión de Asturias, tierra de grandes supercherías, sucedió el año 843 en los tiempos en que se alternaban los reyes con nombres como Ordoño y Ramiro.

En esa tierra milenaria mítica y de muchas, numerosísimas leyendas en la baja Edad Media, ocurrió una serie de sucesos atípicos que se fueron repitiendo por las costas de la Europa Atlántica.

Durante muchos años el terror de los mares y las costas se llamó a una escasa tripulación de barbaros invasores que respondían a un curioso nombre, ese que nadie quería pronunciar por el pánico que acarreaba con solo pensarlo.

En el Reino astur en una mañana fresca de primavera, que despertaba con una lisonjera niebla matutina, algo se presagiaba en el ambiente.

No fue hasta bien entrado el día en que la niebla no remitió y en el horizonte de la costa astur, entre nieblas marinas surgían extraños  ruidos del mar, hasta que tras un rato de la brumas salió un barco con bandera y vela negra.

No podía creerlo, era un drakar mortuorio y se aproximaba a la costa con un armónico ritmo de palada, en pocos instantes el barco surgió de la nada, se supone que supuestamente había navegado durante la noche.

Salió de la bruma y llegó a la orilla, entre la escarpada  orilla había un joven que miraba hacia el mar distraído soñando, y de repente observó el barco y como se bajaban del ciertos guerreros con escudos y hachas.

El chico había contemplando el amanecer y pese a ser un día nuboso se dio cuenta de algo. Esa gente no parecía traer buenas intenciones.

El joven al comprender lo que había visto comenzó a ponerse nervioso y hecho a correr soltando por su boca una frase nada frecuente de alarma para avisar a los aldeanos cercanos.

-¡Los vikingos están aquí, han llegado los vikingos!, ¡nos invaden!

El resultado fue un correr de gente hacia sus casas en busca de armas y algunos de intentar huir lo antes posible.

Mientras, los vikingos desembarcaron y se hicieron fuertes en la playa esperando la llagada de un segundo drakar, que no tardó mucho en llegar.

Una vez que los dos grupos de unos 50 vikingos se juntaron se dirigieron remontando la playa hacia la aldea mas cercana con ánimos de hacer botín.

La aldea estaba desierta, las gentes ya habían huido por los campos y el botín era minúsculo pues era una aldea pesquera sin apenas riquezas. La expedición no comenzaba con buen pie.

Los vikingos quedaron defraudados y malhumorados y se dirigieron por tierra hacia una pequeña aldea que divisaron en lo alto de un monte, pero allí los aldeanos huidos se pusieron a formar una empalizada con ánimos de plantarles cara, les plantaron carros, toneles, y cualquier cosa que como obstáculo le pudieran oponérseles por delante para intentar detener al invasor.

Los vikingos se dividieron en dos grupos y atacaron por ambos lados del monte, al llegar arriba encontraron resistencia pero poco les duró dada la furia que mostraron los bersekers,  que ya habían tomado ciertas sustancias antes de entrar en batalla lo que les hacia invencibles.

En poco tiempo tomaron las empalizadas y masacraron a los campesinos, el líder del grupo más amplio Behalf, no paraba de gritar y ordenaba a sus fuerzas:

-¡Que no se hagan prisioneros y masacrar a todos, incluidas las aldeanas después de ser violadas!

Sin embargo algo se había escapado a su vista, el joven Sinovelix de 15 años, que les había divisado y les observaba desde un bosque cercano, vio como la aldea prendía en humo y los barbaros se dirigían de nuevo a los barcos en la playa para retirarse hacia otra zona que sangrar.

El joven volvió después a la aldea y pudo contemplar con sus ojos la desgracia, vio sollozando todos los horrores de la masacre vikinga.

El pueblo estaba desolado y destruido, por lo que tomó la decisión de ir a Cangas a buscar al conde de la zona para informarle de lo horrible de la situación.

A la noche y reventado el chaval de caminar llegó a la villa, pronto la gente se apiado del y la noticia corrió como la pólvora de boca en boca, los vikingos era el rumor en todas la bocas.

El conde fue a ver al chico y así trató de averiguar lo sucedido, según el desfallecido joven que les narraba todos los hechos.

Poco a poco la cara del conde de Cangas se le cambiaba de color por la preocupación, debido a que era muy tarde,  exclamó ante el pueblo para tranquilizarlos:        

-¡Mañana iré sin tardar a ver al rey a que decida que hacer! 

El conde que había estado indeciso y preocupado toda la noche, reunió a la mañana siguiente a su gente y partió al alba a caballo con un sequito de caballeros para ir a ver al rey.

Cabalgaron durante la mañana y llegaron a la corte del rey Ramiro a mediodía, la cual no era nada avanzada, ni elitista.

Deslumbrante solo había un fortín con una torre y un patio enclaustrado y las calles eran de un barrizal sucio, con  gallinas y animales por todos lados, parecía más una triste aldea que una corte.

Esa mañana el rey se encontraba en la iglesia en misa matutina con su séquito, por lo que cuando llegaron a caballo y aguardaban frente a la iglesia, el rey salía de acabar su ceremonia y se encontró cara a cara frente al grupo del noble.

-¿Que noticia tenéis tan urgente para venir esta mañana con esta prisa?

-Pues es una mala y peligrosa noticia que deberíamos tratar en privado majestad.

-De acuerdo iremos al castillo a tratar de resolverla.

Todos se reúnen en la sala más limpia del torreón, que hacía de lugar del trono y deciden ante varias discusiones enviar espías exploradores para observar la costa y anticiparse al enemigo.

Ramiro astuto como el solo y de quien había surgido el plan, sabía lo que le costó una derrota a su padre, la vergüenza y el trono. Sin dudarlo se decidió enérgico a tender una emboscada a los invasores.

No en vano era gobernador de Galicia desde el año 830, por lo que tenía experiencia guerrera desde tiempos de Alfonso II su antecesor y pariente.

Así lo hizo el rey mandando reunir a todos los caballeros a caballo que había en la zona Astur, para dirigirse luego uniéndose grupo tras grupo a la mesnada real que se dirigía a la zona de Lutos.

Cuando las fuerzas reales ya constaban de unos 400 caballeros, les llegó mensaje de que los vikingos habían actuado en la zona de A Coruña, provocando nuevo botín y desastre para la población por lo que el rey les ordenó que se dirigieran los grupos de caballeros rezagados del reino directamente a la costa de Pontevedra, en vez de al lugar arrasado a donde llegarían tarde y los envió donde se suponía irían a recalar los barbaros.

No se equivocó el rey al llegar a la noche a las cercanías de la ciudad y divisar como había fuego alrededor de la costa Norte. Astutamente decidió acampar en un robledal cercano, en vez de en  la ciudad para que se dirigieran los invasores sin sospechar nada hacia la ciudad.

Así lo hicieron tras terminar con otras pequeñas poblaciones costeras, a primera hora de la noche se dirigieron a la gran ciudad pero lo que no preveían es que alguien estaba levantado.

No era otro que el rey astur con su mesnada y raudos a caballo salieron del robledal dirigiéndose al galope a la ciudad, mientras los vikingos cegados en su afán de botín no se percataban de nada y solo estaban ciegos nada más que en saquear y matar sin mediar palabra.

Por suerte poco tardaron los caballeros en caer sobre ellos, comenzando así una ardua batalla por las calles en la cual los vikingos se vieron sobrepasados y tuvieron que retroceder hacia el puerto.

Allí trataron de hacerse fuerte juntándose los dos grupos vikingos y haciendo un muro de escudos, pero la carga encabezada con el rey no decaía en su ímpetu rompiendo una y otra vez las filas enemigas, lo cual provocó que se dispersaran varios grupos barbaros.

Algunos corrieron a la ciudad despavoridos ante la bravura de sus contrincantes, otros trataron de escapar dirigiéndose a los barcos, en esta ocasión la flotilla enemiga la mandaban 2 capitanes o carls con unos 25 barcos.

Durante la persecución por las calles para ajusticiar o apresar a los salvajes, dio tiempo a que algunos barcos se formaran con una tripulación razonable y abandonaran el puerto rumbo a la mar.

Pero el rey que se apercibió de lo que sucedía mando a sus arqueros que lanzasen flechas incendiarias cuanto a más barcos pudiesen mejor.

Así el resultado de la contienda cuando llego la mañana, dio con cerca de treinta caballeros caídos defendiendo la ciudad y cincuenta heridos. Pero la peor parte la llevaron los vikingos 200 fallecieron y 500 fueron apresados para posteriormente ser ajusticiados por el rey.

Esto último pudo ser posible por la llegada del conde Menéndez, que vino con retraso por andar recogiendo guerreros, pero con cerca de 300 caballeros de todos los lugares vascos que pertenecían por entonces al reino.

-¡Conde Menéndez ha sido un momento fantástico que aparecierais, ya nos veíamos impotente para retener a tantos barbaros!

-¡Majestad! en cuanto supe que cada minuto contaba y que podríais estar en grave peligro por inferioridad, no dude en reventar los caballos con tal de llegar a tiempo, finalmente lo he logrado.

-No dudo que miraseis por ello, pero si he sobrevivido a maleantes y a rebeliones contra nos, dudo que fueran a quitarme la vida estas sanguijuelas ladronas. ¿Cual es el número de sus bajas?

-Se estima que han perdido cerca de catorce barcos en el puerto, han salido a la mar unos doce, muertos por su parte cuatro veces más que de la nuestra y por apresados han sido unos quinientos.

-Excelente conde, hemos sido raudos y valientes, se les quitaran las ganas de volver, ¡Llevad a esta chusma hacia Oviedo en donde recibirán mi justicia!

Sin duda la justicia de este rey era conocida en todas las aldeas y ciudades por su honradez y dureza, por lo que se esperaba una condena ejemplar.

Antes de partir el rey mandó la reconstrucción de las zonas devastadas y prometió dar prioridad con todo tipo de fondos para ello.

Su pueblo veía en él a un soberano justo y su palabra era sinónimo de respeto y de muy gran cumplimiento por ambas partes.

En su época  Ramiro I, nacido el año 791 y fallecido el 850, fue todo un referente, aunque solo rey 8 años desde el 842, quedó huérfano a los 7 años de Bermudo I “el diacono”, que había ya abdicado por pocas facultades guerreras. Era gobernador de Galicia desde el 830.

      En su testamento dejó  a su hijo, Ordoño I, instrucciones para que repoblará León y fundará la gran catedral Gótica, única de su reino muchos años, él había enviudado y se casó en Bardulía con una castellana con la que tuvo a García, Rodrigo y Aldonza, la infanta ciega.

El soberano era poseedor de gran experiencia en la guerra y el gobierno cuando subió al trono, y era de carácter recio, lo que le sirvió para nada mas subir aplacar la sublevación del yerno de Alfonso II, que tras reunir un ejército en Lugo, en río Narcea le venció y lo recluyó en un convento cegándole.

Luego metería allí a otros rivales familiares traidores. Fue conocido por ser implacable exterminador y apodado “El de la vara de la justicia”. Se instauró tras él, la coronación hereditaria abandonando la costumbre visigótica.

Tras las dos sublevaciones aplacadas los primeros años, fue extendiéndose la costumbre de sacar los ojos a los traidores para evitar nuevas revueltas, así como fue limpiando el reino de magos y meigas.

       Repobló zonas de León amuralladas, en el 846 para su desgracia fueron derribadas las murallas de León y estuvieron años sin habitar en el interior. En su tiempo se forjó la leyenda de Clavijo entrando este rey en la leyenda.

Se decía que huían derrotados sus caballeros por Logroño e hizo el azar que el rey se echase a descansar y mientras soñaba, el apóstol se le apareció animándole a la lucha con la frase “¡Santiago cierra España!”, realidad o mito, vuelven a batalla y vencen presentándose el espíritu del apóstol que con una  línea de fuego los pone a salvo montado en un caballo blanco mientras los árabes huyen despavoridos.

      Durante un tiempo no sabemos la razón por ello algo debió de suceder, los árabes empezaron a  temer al fundador de la iglesia de San Millán de Lillo y del palacio del Naranco, donde murió divisando su capital y el panteón de reyes que fue legado de su época.

Los vikingos fueron guerreros épicos de la edad oscura y unidos por las ansias de botín volverían a atacar puertos, la raza de estos  hombres y su valía  era conocida, eran toscos corpulentos capaces de valer cada uno en combate por 2 o 3 enemigos, ahora en tiempos de su caída como linaje según avanzaban los años, su casta ha declinado al igual que su valor.

Así como nunca fueron una raza excesivamente numerosa, será esa la causa de su final, así igualmente como su historia, sus pocos sobrevivientes se integraron a la fuerza en otras razas y culturas y los que aún residen en sus tierras ya ni se asemejan a sus antepasados.

Como militares lograron su  fama pero fracasaron en España por ser tierra de gente tan guerrera como ellos, nunca olvidaron que Ramiro les hundió cerca de cuarenta naves drakar. La vergüenza había hundido su lucha que era su credo y religión.

Los vikingos solo buscaban botín y volver con el a casa,  aparecieron poco después y de nuevo en gran numero en Gijón, pero las fuertes defensas de la ciudad les hicieron desistir y se marcharon rumbo a Brigantium, a la que saquearon igual que Betanzos, pero el ejército astur fue a socorrerles y rembarcaron perdiendo naves y hombres.

Luego siguieron hacia Lisboa y de allí a Sevilla, donde Abd al Rahman II aniquila a los últimos supervivientes de las andanzas en Hispania, no volverán nunca más a dichas costas temidas por todos ellos y respetadas a partir de entonces.

Con el rey Ramiro I a los vikingos se les quedó el mar sabor de la derrota, por lo que con sus sucesores intentaron vengarse al volver, pero como prueba de su fuerza serán vencidos por cada soberano hasta el año 1100 aproximadamente en que desisten.

Con el feudalismo y la desmembración de Francia en el siglo IX, se convierten en vasallos al aceptar dominios como Normandía pero en el Norte hispano, forjado por gente guerrillera y luchadora conocerán el lugar donde tendrán su horma de su zapato.

Desde entonces ellos sabrán a que zonas  no deberían de dirigirse jamás. Esto permitió a Ramiro I crear una sólida monarquía como linaje hereditario, así como limpiar el reino de indeseables y permitirá a su hijo Ordoño I, dejar el trueque por la acuñación de moneda.

El rey ajusticiaba poco después de llegar las noticias de Al-Ándalus al grupo vikingo en el Naranco, a los 400 vikingos que no quisieron servir al nuevo señor, y solo permite a algunos inválidos que iban de remeros en los barcos, que se queden como esclavos de por vida en la población, para reparar los desperfectos que ellos causaron, solo así obtendrían el perdón.

Con el tiempo algunos de estos casaron y tuvieron familia sin desobedecer nunca a su señor. La sentencia fue tan justa, que se ganó el apelativo del pueblo de “Ese es el vara de la justicia que digno nombre lleva, y a buena hora honra con su caminar estas tierras”.

Epitafio: “Una pequeña semilla que germina escondida pero fuerte, produce un pequeño efecto en sus inicios, pero en el futuro es el origen de la grandeza.”

Capítulo segundo: Almanzor, ascenso al poder.

   “Un reino en el momento que falla una sola generación que lo gobierna, se hunde. Para que este sea sólido necesita que no flaqueen varias generaciones y gobiernos durante siglos, algo casi imposible cuando ronda el poder.”

La gente se acostumbra a ser frecuentemente muy normal, tanto que a veces tiene miedo de llegar a las alturas. No fue el caso de nuestro protagonista Almanzor, que aprovechó el curioso momento que había en la península, para subir desde apenas de una clase media baja árabe, a la cúspide del poder del califato, el gobierno más poderoso  de la península.

MUHAMMAD IBN ABI AMIR AL-MANSUR-BI-LLAH, nace en Torrox en el 940, era hijo de un recopilador de la tradición del Corán, decían que era de los descendientes yemenís de Abdal Malik, el conquistador de la Hispania de los Visigodos.

Hasta el año 950 los reinos cristianos apilados del Norte junto a las montañas, se debatían en luchas interinas por el poder.

Pero desde entonces se envalentonaron en una lucha de todos contra uno, robándole tierras fronterizas al enemigo y la frontera desde los montes cantábricos llegó hasta la línea del río Duero con Alfonso III de León, todo esto cambiará con la llegada del citado personaje a la vida social cordobesa.

Córdoba era la ciudad de las cuatro maravillas vivientes de su época, la ciudad más rica y poblada de la península, en ella en el  962 con 22  años, trató de abrirse paso y tardó tres años estudiando temas jurídicos y literarios, así como historia, convirtiéndose en alguien culto e inteligente siendo reconocido pronto como jurista y letrado, lo que le sirvió para su posterior ascenso calculado.

El joven estudioso de la filosofía árabe, con la que había pasado varios años culturizándose sabía que nuestro miedo más profundo es el caer en el intento, pero para él eso no era el problema, por eso se decía a sí mismo:  “ Nuestro miedo más profundo debe ser alcanzar nuestros propios sueños.”

El joven Muhammad en el año 967, se convirtió en el inspector de la casa de la moneda, dos años después nace su hijo mayor Abd Allah,  un año después se hace intendente de la casa del Príncipe Hisham,  lo que será crucial para él cuando este llegué al trono, y en el año 975 nace su hijo Abd Malik.

Los árabes ya estaban hartos de las continuas incursiones de los reyes astures para saquear tierras del centro como Madrid, Talavera y Osma que quedaban devastadas, y por cada victoria árabe venían tres derrotas y en alguna tuvo que correr el califa para salvar la vida.

Excepto cuando había guerras civiles en el Norte, no tenían mucha tranquilidad, necesitaban a un puño de hierro, a todo un hombre de hielo urgentemente, cuando de repente llegó al poder un oficial auxiliar del general Galib bastante ambicioso y con las ideas muy claras sobre lo que necesitaba en califato.

Almanzor incremento el ejército con esclavos bereberes, negros y eslavos, la explotación de las rutas de las especies y el oro.

La astucia del futuro visir no tenía parangón o comparación con nadie que hubiese llegado a su puesto antes, el gobernará un califato sin contar prácticamente con el califa, que al estar recluido en su ciudad santa, solo él y pocos más debían darle cuentas de la vida mundana.

En el año 977 de la era cristiana se dirige por primera vez a las tropas arrasando Béjar, en el año 978 se casó con la hija de su amigo y superior el general Galib gracias a sus méritos de guerra.

Se encaminó con su visto bueno un año después a las tierras de Zamora que arrasa, y en el año 981 consigue una victoria importante en la batalla de Rueda. Ese mismo año la administración se traslada a la suntuosa ciudad del califa medina al-Zahira.

Es por primera vez que en el año 982 tras sus éxitos militares, entre ellos el provocar una guerra civil en León, que se proclama Almanzor Bih lah y dos años después nace su hijo Abd Al Rahman llamado Sanchuelo, por ser nieto del rey navarro, por haber casado con su hija para mantener la paz.

Sin duda las campañas de Almanzor para restablecer el poder musulmán en la península habían dado su fruto sucesivamente, empezó en el reino leonés en el 981 y se anexiona  Salamanca, durante los años 981, 84 y 86 pasa por Zamora y León en el 982, al que volvería en el 986 y en el 988 pasándose de paso por Astorga y en el 984 saquea todas sus tierras leonesas, en el 985 recorriendo toda la costa mediterránea saquea Barcelona y la destruye, en el  986 Álava, Coímbra y Viseo en Portugal en el 987, que sigue hasta el  990 con Braga, Oporto y Santiago en el 997.

Tan solo se enfado con su ejército cuando no quisieron ir a respetar la tumba del santo que permaneció intocada como prueba de que su campaña era política y respetaba la religión aunque fuera diferente y culmina en el año 999 con el asalto a Pamplona como castigo al nuevo soberano que trataba de romper los pactos de familia.

El califa anteriormente a toda esa devastación había conseguido paces ventajosas gracias a las victorias de su fuerte ejército. La debilidad de los cristianos era muy manifiesta.

Pero de repente se produce algo curioso entre el 965 y 985, iban a reinar niños en los 3 reinos más importantes peninsulares, lo que acarreó muchos problemas y tiempos de paz obligada. Luego la historia iba a cambiar para el califato, avergonzando a todos los reinos cristianos.

Era costumbre por aquellos años de poder militar, el entrenar soldados en plazas fuertes o en patios de castillos, a estos lugares llevaban a los reclutados en las ciudades para emprender los ataques a las poblaciones cercanas de lugares fronterizos como Medinaceli, que era un lugar estratégico de primer orden militar, para acometer desde allí ataques contra el enemigo.

En la capital del estado Córdoba, estaba todo el mundo muy ajetreado en sus quehaceres de costumbre y como toda capital no se preocupan del nuevo que llega a ella.

Las calles eran un hervidero de gente y ruido, gentes por todos lados y otros corrían en dirección a la mezquita para rezar la oración diaria.

Sin embargo no muy lejos estaba el ambiente más relajado, en el mesón de la herradura se reunían los árabes pudientes para hablar de las ultimas noticias que llegaban del Norte.

En varias mesas se observaba animada conversación pero llamaba la atención como en una se elevaba la voz sobre las demás.

-¡Hay camellos en las cercanías de la mezquita! Decía uno de los árabes que por su porte debía ser un mercader.

-Eso es imposible, como ha llegado una caravana sin estar yo informado, seguro que han traído marfil y otras cosas de África y estoy perdiendo el tiempo contigo hablando de las lubricaciones de los caballeros castellanos de la frontera.

Al decir esto el árabe, bien vestido y con pinta de ser un gran mercader, abandonó el mesón ante la mirada de todos dejando claro que lo que importaba en la ciudad, nada tenía que ver con los temas fronterizos.

En efecto León y Castilla no se encontraban por entonces en poder de demostrar gran poderío militar y era raro asustar y distraer a los ciudadanos árabes de su vida diaria.

En la otra mesa se contaban historias o leyendas de famosos personajes para denigrar su condición, como la leyenda del conde García Fernández que caso con Argentina, una noble que vino de Francia a peregrinar a Santiago, dejándole después por un noble francés con el que huyo.

Este los encontró y degolló y casó con la hija del raptor que alimentó mal al caballo de su esposo para que flaqueara en batalla y falleciese como pasó, no la bastó esto sino que encima quiso envenenar a su propio hijo, pero el conde Sancho, hijo del anterior, vio como ella quería casar con un rey moro, pero como este se oponía decidió envenenarlo pero una lacaya se enteró e informó al conde, el cual obligó a su madre a beber lo que había designado para él o la cortaría la cabeza, esta falleció al poco tras beber, después el hijo fundó un monasterio en su memoria.

Con historias como esta, como se iba a querer a un enemigo que era capaz de hacer todas esas cosas a su propia sangre.

Lo que no contaban es lo que se hablaba en las altas esferas de la medina, como de que Sancho Garcés II,  falleció el 994 habiendo sido conde de Aragón y  desde el año 943 sin grandes apuros y problemas.

La historia más cercana de que en León, Sancho I era envenenado, tal vez por traición y por el parentesco con el califa A. Raman III.  O que el sobrino del califa reinaba en toda Navarra.

Para conseguir el poder siempre se tiene que pagar un alto precio personal y humano y los reyes cristianos emparentaron con los árabes para salvarse y mantener su posición.

Un buen día de Mayo, un joven llamado Marawi, salió de su país acariciando un sueño, como un lobo solitario miró hacia atrás viendo su ciudad natal del Atlas pero ya no había vuelta atrás. Pensaba descubrir la tierra prometida y leyendo el Corán soñaba en soledad.

A cada paso añoraba más y más la arena del desierto, pero era la hora de luchar por un sueño.

Tras unas semanas de caminar por el desierto embarcó en Ceuta, camino a la gran capital dispuesto a hacer fortuna.

A su llegada a la ciudad portuaria de Cádiz se encontraba con la falta de recursos, por lo que se dirigió a un mesón con la intención de alojarse por la barba.

Lo consiguió y engañó al mesonero con cuentos de que era un sobrino de un cadí y que este había fallecido en Córdoba dejándole una rica herencia.

A la mañana siguiente abandonó el mesón y la ciudad camino de la capital, dejando la deuda tras de si.

Marawi era un pobre morillo fullero, que se dedicaba a trapichear entre la ligera línea que separaba la ley de la ilegalidad, aunque no era un ladrón al llegar y ver que su sueño no sería fácil.

Hace sus negocios y vive en la fabulosa ciudad de Córdoba, en la que por las calles no se habla de otra cosa, que la fabulosa ampliación de la gran mezquita que planeaba Almanzor como gran engrandecimiento de su gloria y nombre, que será un hecho al ser terminada en 991, gracias a las razias y enormes botines de los muchos saqueos provocados en las tierras del Norte.

Constantemente se hacen levas para cubrir a los fallecidos en batalla y muchos son los que se apuntaban para luchar en el Norte y gozar de la gloria y así poder conseguir fortuna, pero el riesgo no era para él.

No tenía pensado apuntarse por ahora, sabe de las penurias y obligaciones de ser soldado, así como de los castigos que conllevaba la cobardía en las tropas del gran visir Almanzor.

El sobrevivir rodeado de enemigos hace más que meritoria la misma supervivencia. Para sobrevivir hay que reconvertirse y adaptarse a las nuevas circunstancias.

Mientras en el Sur celebraban sus conquistas y humillaciones a los cristianos, en el Norte la penuria se hacía presente en el día a día. Apenas había nada que comer con tanta guerra y pocos caballeros dignos quedaron en los campos de Castilla capaz de discernir entre la legitimidad y la honradez, la gente se comportaba igual que las fieras y la ley era un capricho pasajero. La vida apenas tenia valor a menos que se fuera noble o caballero.

Celebre se hará la familia Bustamante, por ser respetada por el enemigo y no solo en combate sino por ser la encargada de las tareas de limpieza de los campos de batalla quemando a la multitud de guerreros caídos contra el islam.

No así la de Saldaña, que acabaran siendo desterrados y adoptando el apellido del Carpio por pedir justicia al rey, cuando el cual niega dársela. No solo les usurparán la corona de Alfonso II sino que nunca más volverán a formar parte entre la clase dirigente del reino astur-leonés.

El rey Bermudo ante tanto problema, no consigue más solución que entregar a su hija Teresa en el año 893 en matrimonio para que Almanzor dejase de atacarles. Vergonzosa sería la situación de ver a varias infantas de distintos reinos compartiendo la cama del enemigo en su harem.

Los altos cargos árabes como muestra de superioridad, llevaban al harem damas de alta jerarquía descendiente de los reinos cristianos.

Como ejemplo el califa en si, era descendiente blanco y rubio de diferentes enlaces de su dinastía con damas nórdicas o cristianas. Caprichos y perversidades de alcoba de los musulmanes.

-No hay peor enemigo que aquel hombre que no piensa defenderse, algo trama. Diría Almanzor en relación a este tema, por lo que siguió preparando el ejército para una futura traición.

Las tropas que aleccionaba Almanzor, el victorioso por Alá, que era famoso por sus elogios y sus temibles enojos, como por sus penetrantes miradas, eran muy temidas, sólidas, así como llevadas a la instrucción a puntos fuertes de control de paso y refuerzo como el alto de Medinaceli.

Allí el mismo o su hijo Malik el canciller, se encargaban de darles las órdenes para cuando entraran en combate y mientras hacían tácticas de guerra para entretenerse, así como formar la famosa media luna que cubría todo el campo de batalla.

Por consiguiente al comprender los cristianos que esta táctica era infalible, crearon una defensiva llamada la formación en cruz, que hacia como las tropas romanas en formación unida, aguantar las cargas y cortar la media luna por la mitad, debilitando sus fuerzas, pero para ello aún tardaran casi otros cien años en ser descubierta.

Los castellanos eran los únicos que se resistían una y otra vez al poder del califato. Un caballero del linaje de Cerezo, que tenía gran valor y había ganado en justas a varios infantes del reino de León y que en batalla con su presencia y lucha alentaba y salvaba a muchos de sus hombres de la muerte, tuvo que aceptar la rendición humillante en un roce fronterizo con las fuerzas del visir, fue perdonado por Almanzor, por su valor en combate y sus dotes de caballería y cortesía.

Derrotado con sus pocos hombres, únicos supervivientes de la mesnada castellana en la batalla fronteriza de La Rioja, fueron casi todos los sobrevivientes perdonados y volvieron a tierras castellanas para llevar la mala noticia del fracaso estrepitoso por combatir a campo abierto a las fuerzas del visir.

Al llegar informaron a su señor el conde de Castilla, que no daba crédito a lo sucedido.

-¿Almanzor en la zona de La Rioja?, ¿Qué estará tramando el muy taimado enemigo?

-Al parecer son maniobras por lo que pude entender, y no tiene otra intención que demostrar que sigue siendo su ejército tan fuerte como antes.

-Increíble el perdón de vuestras fuerzas, al menos no nos hizo perder todo, este hombre es el mismo demonio.

-Si, aunque fuimos humillados con la derrota y la pérdida del contingente expedicionario, señor conde podemos contarlo y servirle para otra batalla.

-Si amigo Cerezo, seguiremos atacándolo hasta que finalmente por cansancio ceda algún día.

Entre las tropas del caballero Cerezo había un joven que salvó la vida llamado Ferrán, este era un pobre escudero que al perder a su señor acabó metido en las fuerzas del caballero para ganarse el sustento. Dos veces salvó la vida pero él se sentía apesadumbrado por tal hecho.

-No habrá una tercera vez, seguro que la siguiente me matan, no creo que pueda prosperar en este maldito mundo. Se decía apesadumbrado una y otra vez.

Su vida cotidiana se desarrollaba desde que salía en sol ocupado en las tareas de la limpieza de establos, armas y mantenimiento de la casa noble en general. Sus únicas amistades eran los otros escuderos de nobles vecinos con los que departía sobre el devenir de las situaciones que en su tiempo se producían.

Un buen día el conde Cerezo, le reunió en la casa para darle una noticia inesperada.

-Querido amigo y escudero, debemos hacer nuestros avituallamientos para partir a una gran batalla, el conde mi señor por orden de otros reyes van a tratar de humillar a Almanzor con un señuelo.

-Pero señor si Almanzor es el ser más inteligente de Al-Ándalus, nadie duda ya que debe descender de un diablo, no hay forma de engañarle.

-Mi querido amigo Ferrán, aunque así fuese no tengas duda de que algo habrá que podamos hacer si tenemos a nuestro señor Jesucristo de nuestro lado.

El resignado escudero  preparó  todo y partieron para reunirse con las fuerzas castellanas. Tras media jornada cabalgando llegaron a Peña Cervera, en donde se estaban reuniendo las fuerzas.

Allí había caballeros reunidos de todas partes de Castilla, sin ninguna duda era algo importante lo que se avecinaba y querían que fuese el desquite de Álava.

Pronto llegaron caballeros navarros y más tarde vendrían leoneses, sin ninguna duda querían cortar la idea de que Almanzor pudiese pasar por sus territorios cuando se les antojase.

Efectivamente en el campamento de Medinaceli todo eran preparativos de invasión, ante el insulto cristiano de que cada uno gobernaba soberanamente en sus territorios.

No sabemos como pero allí se encontraba Marawi, reclutado como digno soldado del califa para evitar haber sido juzgado por sus tropelías en la ciudad de Córdoba, haciéndose pasar por un soldado.

Llegado el momento, Almanzor en lo alto del cerro, reunió sus fuerzas en la explanada para arengar a sus tropas.

-Mis soldados gloriosos, sabéis que no queríamos emprender nuevas acciones contra esos desagradecidos de los norteños, les perdonamos la vida y mirad como nos lo pagan. Ahora nos han retado a aparecer en Peña Cervera, en donde han sido avistados varios cientos de caballeros dispuestos a cortarnos nuestras rutas de expedición pacíficas de exploración, para con esa presencia confirmar lo contrario de lo que dicen, que no están preparándose contra nosotros.

Almanzor hizo un breve parón en su discurso, para coger nuevas fuerzas y elevar los ánimos vengativos de sus tropas.

-¡Es la hora de demostrarles a esos quien manda en Hispania! Si ellos creen que con su dios después de haber perdido tantas veces nos van a vencer están arreglados, ¡Nosotros somos los mejores soldados del mundo, nosotros somos los mejores preparados, nosotros somos los más gloriosos! ¿Y sabéis porque? Porque nosotros luchamos con ayuda de Ala.

-¡Ala bih lah!, ¡Ala bih lah! repitieron arengados una y otra vez las tropas arengadas por su general.

Inmediatamente después las tropas salieron en hileras de a cuatro, bajando el cerro dejando atrás el arco triunfal en dirección a la tierra de la cita.

Marawi seguía impresionado entre los soldados toda las instrucciones dadas y eufórico por lo oído marchaba feliz, a lo que creía que iba a ser una fácil batalla.

Finalmente llegaron los dos ejércitos frente a frente, las fuerzas cristianas se agruparon por primera vez en lo que se llamará el primer intento de la formación en cruz, que a forma de tortuga daba fuerza de solidez a las tropas.

Las musulmanas por su parte ya hacía tiempo que utilizaban para las batallas abiertas la formación abierta de Luna.

La batalla dio comienzo a primera hora de la mañana, con una confrontación dura por ambos ejércitos rompiéndose en el fragor de la batalla las formaciones, produciéndose grupos  separados de contendientes. Marawi quedó aislado en un grupo de esos, en el que curiosamente también quedaría Ferrán.

Mientras la batalla se desarrollaba ante la lejana mirada de los jefes Almanzor y el conde de Castilla con los suyos, el grupo de Marawi por haber muerto la mayoría o reagruparse en otros quedó reducido a cinco árabes, peleando contra Ferrán y otros tres soldados.

En la escena llamaba la atención como Marawi y Ferrán mostraban gran miedo y decidieron unirse en lucha mutua, mientras se mataban sus compañeros, no se sabe con que señas pero ambos fingían luchar y decidieron hacerse los muertos fingiéndose matarse mutuamente.

Al caer los cuerpos efectivamente los dieron por muertos los dos árabes que quedaron con vida y que fueron a reunirse con los suyos, durante cerca de dos horas permanecieron tumbados, hasta que todo terminó y luego tímidamente se levantaron observando la barbarie.

Todo el campo era un solar de muertos a los pies de la montaña y lejos se divisaba la marcha del resto del ejército árabe, persiguiendo a los supervivientes cristianos que nuevamente huían.

Marawi quedó horrorizado rezando en el suelo, pero Ferrán le habló para llevárselo de allí y evitar que uno u ambos fueran asesinados por haber desertado de sus ejércitos.

Tras reunir unos pocos víveres que recogieron de los caídos se dirigieron a los montes, curiosamente tenían algo en común y ambos conocían un poco el latín, con lo que pudieron hablarlo para entenderse y decidir que hacer.

Los dos decidieron tras un largo caminar llegar a la ciudad de Zamora, resistencia y lugar de población mozárabe en la que ambos fueron acogidos como dos mozárabes huidos de Al- Ándalus.

Tiempo después mientras trabajaban en la tarea de la limpieza de las calles y reforzamiento de los muros, les llegó la noticia de que Almanzor había saqueado Pamplona como castigo al nuevo soberano y en ese año 1000, había saqueado Burgos con la derrota casi definitiva de Castilla.

-Más te valía haber luchado y seguir a tu victorioso señor, que verte aquí conmigo Marawi.

-Yo jamás he sido un guerrero y vine a Córdoba desde mi Tánger para conseguir llegar a un paraíso prometido, no a esta mortandad que se vive aquí.

-Entonces decidimos lo correcto, yo tampoco valgo para estar jugándome la vida en todas las batallas y en que en estos tiempos parecen no terminar nunca.

Nada más fuera de la realidad, los castellanos expertos en el arte de la guerrilla y refugiados por los montes, preparaban un nuevo plan de ataque en fortificaciones castellanas como Gavalda o Río Tirón.

Efectivamente Almanzor se estaba haciendo mayor y rara vez ya participaba directamente en combate, dedicándose solo a observar y dirigir desde retaguardia el desarrollo de las batallas y las operaciones que había encomendado a alguno de sus hijos.

Finalmente se produjo una nueva batalla para probar el poder del visir, la de Calatañazor donde dicen que Almanzor perdió el tambor.

Exactamente eso fue lo que sucedió en la misma y por lo que Almanzor perdió esa pequeña batalla.

Al reclutar fuerzas Marawi y Ferrán acudieron como hombres de tropa con todos los hombres útiles de su ciudad para reforzar a los cristianos.

En esta ocasión la batalla entre montes se desarrollo ante la atenta mirada del visir, que según iba viendo como discurrían los combates iba llamando con su tambor a sus unidades para que se incorporaran a la misma.

El problema es que el visir se encontraba en un alto bastante alejado de la tropa por lo que era muy necesario el uso de esa forma para dar órdenes. Pero lo que nadie sabe es lo que sucedió la noche anterior al combate.

En el campamento cristiano la espera a entrar en combate se hacía eterna, Ferrán y Marawi no hacían más que preocuparse por los hombres que morirían a la siguiente mañana.

Finalmente Marawi, aprovechando su tez oscura por ser de la raza árabe, decidió jugarse la vida para salvar la de cientos de sus paisanos y traspasó la vigilancia musulmana con la ayuda de Ferrán decidido a sabotear a los que habían sido sus hermanos.

Al comienzo de la batalla las órdenes de Almanzor llegaban con un fuerte e insolente golpeteo de tambores haciendo entrar en combate a sus unidades, pero ante el desarrollo de las órdenes a lo largo de la mañana se habían producido algunos lapsus de tiempo que permitían a los cristianos ganar aliento, esto que solo dos personas conocían porque se producía, encabritaba al visir.

Efectivamente con el uso de los tambores estos se fueron rompiendo sin motivo aparente, por lo que a mitad de combate de los ocho tambores apenas se oían ya solo la mitad, que es los que daban órdenes.

En el mismo campo de combate nadie excepto dos personas sabia porque no operaban los otros. Apenas se había luchado un par de horas cuando a las dos de la tarde Almanzor solo daba ordenes con dos tambores, apenas nadie se enteraba de sus instrucciones provocando gran confusión.

Al llegar a las cuatro, Almanzor solo tenía un tambor operativo por lo que de repente nadie se explicaba como se marchaba y estaba dando la orden de retirada teniendo aun bastantes tropas de refresco. La victoria era finalmente para los cristianos, que estaban muy increíblemente y agradablemente sorprendidos.

Lo que no sabían estos o al menos casi todos es que todos los tambores del visir habían sido saboteados, pudriendo su base con una cierta sustancia solo conocida por musulmanes para que al pasar las horas de uso, la consistencia resquebrajase por si misma.

Al retirarse Almanzor se expresó muy contundente:

-Jamás sabrá nadie que Almanzor nunca perdió una batalla, pero en Calatañazor lo que perdió el visir, fue solo su tambor.

Las tropas fueron retiradas de combate por un único tambor resquebrajado, que finalmente sirvió para poder retirarse ante la imposibilidad de dar órdenes de ataque o arengar a las fuerzas.

Los victoriosos cristianos poco después fueron en busca de botín a la posición de Almanzor durante la batalla y lo único que encontraron fue un par de tambores rotos tirados por la cuesta que llevaba hacia el valle.

Ferrán como cristiano que era, anunció lo sucedido a los suyos y el nombre que debían poner a la rara batalla “Calatañazor, donde Almanzor perdió el tambor”, que corrió como leyenda durante generaciones como hito de victoria.

Así Marawi entre elogios por los cristianos junto a Ferrán pudieron volver vivos a Zamora, en donde vivieron el resto de sus vidas como héroes de la única derrota de Almanzor, pues el visir solo vivirá hasta 1002.

Y como se suele decir “Zamora no se tomó en una hora” y nunca más fue conquistada por árabes.

Durante casi tres décadas en solitario y cuatro junto al gobierno de su hijo Abdel Malik, El azote de todos los reinos cristianos murió ese año 1002 en Medinaceli, tras regresar de una campaña por La Rioja pero habiéndolos humillado a todos ellos.

Incluido a los propios pues suprimió los privilegios de castas y reorganizó el ejército con fieles a él, la cultura y la ciencia avanzaron en su gobierno y ejerció por incompetencia califal, así como soberano efectivo del califato europeo más poderoso de la Edad Media.

A la muerte de su sucesor se desmiembra el imperio y su poder, formándose los reinos taifas o independientes, pero algo se tramaba en el Norte. Sancho III comienza su reinado en el 1000 y durara hasta el 1035, fecha en que algo se estaba gestando el nacimiento de una figura que asestará un duro golpe al mundo árabe, el Cid.

Epitafio: “El valor de la amistad, a pesar de las diferencias de cultura, se esfuerza para salvar los obstáculos y la vida humana”.

Capítulo tercero: La búsqueda del poder divino,  Occitania  un estado hereje.

"La vida es una hermandad y convivencias entre razas y culturas".

El reino Aragonés que surgió como condado en 1035 bajo soberanía Navarra, con el gran sufrimiento y sudor de sus gentes, logró el título de reino tres años después y con la muerte de su primer soberano más tarde por una lanzada por las tropas de su sobrino.

El primer rey, fue el ambicioso Ramiro, señor de Sobrarbe, Ribagorza y Bigorra que fue más un conde que rey realmente. Su hijo Sancho además conde de Urgel, señor de Ayerbe, Graus, Monteagudo y Monzón, se declaró vasallo papal para conseguir sobrevivir pues había sido vencido varias veces, una de ellas por el cid.

El reino consiguió su culmen al subir su soberano como rey de Navarra y fusionarse con sus tierras el reino, por hecho de que hubo el asesinato de su primo con intervención de gran parte de la familia real navarra y así se crea un nuevo reino en 1076.

Pedro I el hijo de ese, fue yerno del Cid, consiguió tomar Huesca en donde fracasó su padre, pero falleció muy joven y sin descendencia legítima, luego vendrá hasta el máximo momento de esplendor con Alfonso I “el batallador”, llamado “el emperador” al casarse con la reina Urraca de Castilla, fue su momento más álgido para el reino hasta la fecha, a pesar de que los tres hermanos fueron reyes y dos eran auténticos monjes guerreros.

-Si mi querido novicio, apunta bien todo lo que te dicto pues aunque parezca irrelevante, no lo es, y nos llevará al meollo del asunto. Siento que seas tú quien recoja mis vivencias en este libro pero es que mi vista ya no me lo permite, y por lo que voy a contarte y ocurrió Benjamín, no pude hacerlo en su momento por miedo a alguna repercusión, miedo que pierde el anciano decrépito que ahora ves en esta celda de este convento de los Pirineos.

-Todo esto lo sé porque mis familiares fueron pasando las tradiciones orales, así como lo que he leído y me han contado los sabios profesores que encontré en mi camino secular. Pero sigamos que hay mucho que contar aún. Vicente continúo relatándole la historia del reino.

Alfonso tomó Daroca, Tarazona y Zaragoza, venció en Cutanda a los árabes, pero dejó como herederos a las órdenes militares, cosa irrealizable que arreglaron a su manera los nobles saltándose el testamento.

La peculiaridad del reino cambió al subir al trono una nueva dinastía con derechos a los territorios condales en Francia, que es lo que se llamará la construcción del reino cátaro.

Los condes de Barcelona acarreaban un derecho de señores de zona, pero vasallos a su vez de los reyes francos y de los emperadores alemanes.

Aun así ellos se consideraban los auténticos señores por la lejanía al rey  franco y del gran emperador alemán, que poco a poco perdieron el interés por esa zona, dejando que ellos mismos se defendieran del enemigo constantemente.

Ramón Berenguer III, hijo del asesinado por su tío, que fue despojado por ello del gobierno y peregrino a tierra santa, estuvo casado con la hija del Cid y tendrán una hija que casó con el conde de Besalú, llegándole tierras heredadas por cada matrimonio, por el último la Provenza y tres posesiones que llegaban a Niza, aunque tuvo que luchar por ellas con el conde de Tolosa, acabaron repartiéndose las tierras provenzales.

Luego tomó Ibiza y Mallorca efímeramente, más tarde ingresó como templario en 1130. El poder conseguido durante la lucha de toda su vida, que dejaba a su muerte un año después, era muy importante y peligroso.

Para cumplir el testamento del batallador se propuso al sucesor de Ramón Berenguer la boda con la heredera aragonesa Petronila, ya que el pertenecía al temple, a cambio de vasallaje al emperador castellano Alfonso VII, recibió las ciudades de Daroca, Tarazona, Calatayud y Zaragoza, que andaban arrebatadas.

Fue por tal motivo que ambos reyes con sus mesnadas tomaran Almería en una loca expedición en 1147, tratando de evitar que los ejércitos árabes arribasen a las costas de Hispania. Tuvo que dar concesiones a las órdenes para aplacarlas por estos sucesos.

Siempre prefirió pactar a guerrear y prudente nunca utilizó el título de rey, que le vino por matrimonio. Falleció en viaje para pedir al emperador alemán un futuro para su marca.

Dejará de tutor del reino de su hijo, a nada menos que Enrique II Plantagenet, el rey inglés que volvía locos a su familia sobre quien de sus hijos sería el sucesor de su corona indivisible, y a su sobrino y su mujer como los regentes.

Para poder sobrevivir, de tal forma fue como el conde fue enlazando parentescos generación tras generación con otros condes cercanos, creando así derechos sucesorios en varios condados a la vez.

Nada ocurrió mientras eso se hizo dentro de lo que se denominó la marca hispánica, pero cuando ya no hubo otra forma de enlaces que con los condes del midi francés la cosa cambió, llamando la atención con el nuevo problema que suponía para el futuro del reino galo.

Se estaba produciendo en el sur francés el mismo problema que había ocurrido con Normandía e Inglaterra, un rey vasallo de otro, lo que no suele ser muy aceptado por ninguno.

Francia debido al problema inglés que significó la desmembración feudal del estado, no quiso que nunca más que se volviera a repetir semejante suceso y atacó siempre con fuerza y a veces sin la razón de su parte, la disolución de todos los estados que ellos mismos habían creado.

Primero fue a por el problema hereje y más tarde los ducados de Borgoña, Champaña  y Flandes ambos dados a miembros de la casa real. En todos los casos para Francia se consiguió la unidad estatal y para sus rivales significó la extinción de sus derechos centenarios.

Para la boda de Alfonso II se pidió la mano y en matrimonio a nada menos que a Eudoxia, hija del emperador Manuel Conmeno, pero como tardó en llegar el matrimonio, se casó con su prima Sancha de Castilla que resultaba mejor apoyó y más cercano contra sus enemigos franceses.

El conde Guillermo VIII de Montpelier la pretendió siete años hasta que se casó, pero por su carácter altivo él la repudiaría declarando sucesor a un bastardo en perjuicio de su hija María, a la que con 12 años había casado con el vizconde de Marsella.

Luego la casó al enviudar y fue recluida de nuevo, pero el pueblo la aclamó como soberana al morir su padre y la ofrecen a Pedro II que deseoso de unir más tierras se casa, luego la repudia al no estar separada eclesiásticamente por lo que ella para tener a Jaime I tendrá que engañarle para llevarle a la cama real.

El rey creyendo que iba a ver a su amante de turnó acabó acostándose con su propia esposa, ya que esta exigía la oscuridad para acceder a las rogativas del rey. Pedro fue más tarde coronado en 1204, en San Pancracio de Trastévere de Roma de manos del mismo santo padre Inocencio III.

-En este punto Benjamín llega lo interesante para nosotros, una vez que llegas a saber que el reino se levantó mediante pecados, ahora llega la historia del castigo.

Benjamín que era muy joven y mudo apenas tenía cumplido los diecisiete años, estaba todo excitado por saber lo que acontecía en el relato, pues para el todo lo que llevaba el sello de prohibido por la iglesia le excitaba aún más, por lo que hizo un gesto para que Vicente siguiera relatando.

En el monasterio de Aviñón fueron elegidos tres monjes para que fueran llevando el saber italiano y las noticias a los diferentes puntos eclesiásticos del reino, fueron paseando  por los reinos con una espada como defensa y peregrinando.

Era una triste época, apenas había comida para ir viviendo con tanto guerrear reino contra reino, Miquéele era el más ducho con las artes y era romano, Filipo era sabio en las letras y era Lombardo y Sancho que era aragonés conocía mejor el uso de la espada que cualquier otra cosa pero era una gran persona y por el que conocí toda la historia.

Este monje que procedía del Monasterio de San Pedro el viejo de Huesca, de donde había sido Ramiro II “el prior” y por tanto tenía muchos conocimientos de armas por haber seguido a su rey.

En ese tiempo en Carcasone fortaleza aragonesa por herencia, había caballeros como Reinaldo, Marcel, el conde Nuño y algunos caballeros de armadura propia que  lideraba el conde de Provenza, eran tiempos fríos y  oscuros, en las ciudades y campos había miedo a las guerras que no sabían por donde surgirían.

Por otro lado estaba en que daban coletazos la forma de los antiguos reinos y traían monedas de otras épocas para comerciar como cambio vigentes en la baja Edad Media, en toda Europa curiosamente aun valían.

Los caballeros hospitalarios y los de Malta eran los supervivientes de entre los monjes guerreros, pues los del temple que habían gozado de los máximos auxilios eclesiásticos y de los reinos, de pronto eran ajusticiados por crímenes no realizados.

En la zona catalana que era la marca del imperio y templaría desde hacia siglos, trataban de esconderse los templarios de la ira papal así como de la del rey francés como podían.

Los monjes viajaban por los reinos con los permisos para hacer sus tareas con sus hermanos en otros reinos y era frecuente el tener que ir a zona leonesa, Asturica o de peregrinación a la Gaélica, menos frecuente pero a veces también tenían que acudir a misiones de rescates en la zona árabe.

Así fue como me encontré con Sancho, que por aquel entonces andaba ocultado bajo la orden benedictina en un pequeño convento en el Foix francés.

Era costumbre de recibir a los peregrinos en aquellas tierras con cortesía dando comida y alojamiento mientras tuviese que recibirlo por estar de misión eclesiástica y uno contribuía en la labor del monasterio o convento con lo que se le pidiese.

Lo más divertido que recuerdo fue que en la comida que a diferencia de Aragón era en silencio, oyendo relatos de la biblia, allí se permitía hablar y tras oír un relato breve de gracias, no había nadie leyendo, ignoró si era porque se había muerto no hacía mucho su mejor relator en refectorio.

Allí se comentaban frecuentemente los viajes por la campiña francesa y castellana y así entable relación con Sancho.

Sancho era un benedictino por entonces algo mayor y achacoso y como yo hoy te comento las cosas Benjamín, el lo hizo entonces conmigo.

Así me enteré de las cosas de la corte y de que la Corona de Aragón presumía a mediados del siglo XII de tener el santo grial y según me dijo en Jerusalén se habían encontrado con la conquista de la ciudad, supuestos documentos sobre la sangre real, este era el verdadero grial que se trajeron a Europa los templarios y el principal secreto que intentaban de acallar las coronas.

Sin embargo el reino templario por excelencia no era Francia, sino que era el de Aragón desde que Alfonso I, les llegara incluso a heredar con la recompensa de todo el reino tras su muerte.

Por tal motivo fue que Pedro II, estaba en una especie de permanente rebeldía y vivía más como un animal que una persona, y apoyó a los condes de Tolosa, que con los condes de Foix y el de Cominges intentaban de hacer prevalecer lo encontrado en tierra santa.

Tras caer el castillo de Cabaret 1211 y caer antes las fortalezas de Minerva y Termes en 1210, la cosa se puso muy fea según me dijo Sancho.

La muerte en batalla del rey en Muret en 1213 fue la gota que colmó el vaso, con ello se deshace todo para los cataros y entra Monfort en Toulouse. El poderío medieval en Francia termina allí, pero no la gloria de que se expandiera luego por el mar Mediterráneo en los siguientes siglos.

Fue en 1217 cuando Sancho participaba en la recuperación por las armas del condado de Tolosa por el conde joven, que recibió una lanzada en la pierna y desde entonces tuvo que dejar de guerrear buscando los hábitos y la hospitalidad benedictina en Foix.

Ya en el año de 1224 las tierras del midi-francés, estaban al mismo nivel de territorialidad que antes de comenzar esta falsa cruzada de castigo.

El segundo sitio de Aviñón fue un fracaso y 500 caballeros que era todo el ejército del rey francés injusto, perecieron en su mayoría, allí falleció Filipo como me argumentó Sancho, este no se había resignado y tomo partido al ver herido a Sancho, poco después  falleció el 8 de noviembre de 1226 el nefasto rey francés.

Tras 20 años de contienda firmaron la paz el conde de Toulouse y el rey francés. El  catarismo siguió vivo de otras formas, semi-oculto me dijo Sancho y con mucho menos poder después del año 1244, fecha en que cayó el castillo de Montsegur y el vizconde de Carcasone huyó con los cataros al reino de Aragón.

El joven Benjamín se sobresalto ante tanta emoción, cuando de repente se oyó un pequeño ruido en el pasillo contiguo a la celda, por lo que Vicente le hizo un gesto de silencio al novicio.  Al pasar unos minutos continúo la narración Vicente.

Tras andar unas semanas recorriendo las tierras de Foix en mi misión evangelizadora, terminé sabiendo por parte del decrepito Sancho lo que tanto ansiaba decirme, tal vez para sacar de aquellas tierras el enorme secreto que llevaba pesando en su alma desde hacia muchos años.

La Corona de Aragón tenía extensas tierras al otro lado de los Pirineos y en el cercano reino de Septimania, tierras que habían sido dominio de los visigodos y tenían poder desde tiempo muy antiguo, según me dijo sabían de la descendencia del rey David o algo superior o divino, por eso tuvo tantos dueños y disputas por sus tierras y por ello fueron algunos ejércitos a la primera cruzada a tierra santa.

La antigua marca hispánica y feudo vasallático con numerosas tierras en Francia como príncipes, tuvo frecuentes roces con el reino de Francia, todos eran jefes absolutos de poder absoluto, incluso los condes de Toulouse en Narbona.

Aquel secreto tiene una posible base sólida de porque los Omeyas atacaron Francia, tal vez tras Poitiers como humillación se lo desvelaron al enemigo, que huyendo de poderes divinos no volvió a atacarles en el suelo del exilarca.

Pero le costó desvelármelo, él se lo pensó mucho tiempo Sancho y tan solo el último día de mi estancia en su monasterio donde llevaba más tiempo del debido, pues al final me tiré dos años para evangelizar a la gente de su desvió por el catarismo, me desveló que yo andaba equivocado en parte y que seguía solo los dictámenes admitidos desde Roma.

Efectivamente así era, el día anterior a mi marcha cuando andaba en mi celda preparando mis pequeñas pertenencias para viajar en mi burro, me soltó:

-Tengo que decirte algo muy serió que no quiero llevarme a la tumba.

-Dime pues. Le dije yo algo interesado.

-Mira el gran problema de los cataros y el gran secreto de mi vida se reduce al santo grial, mi querido amigo Vicente.

-Contadme entonces. Me quedé estupefacto y el interés renació como cuando se enciende una lámpara de aceite.

-El gran problema cátaro no es haberse desviado de las doctrinas de la iglesia ni de cristo.

-Nooo. Dije algo sorprendido yo que era un partidario acérrimo de seguir los mandatos.

-Nooo amigo, el problema es la falta de fe que produjo saber que el grial, que todo el mundo buscaba por todos lados durante siglos, no era otra cosa que la sangre del pastor.

-¿La sangre del pastor? Exclame sorprendido, la forma de hablar denotaban todavía que Sancho había sido un cátaro, la forma de llamar al señor parecía irreverente con el creador.

-Si el santo grial se encontró en la primera cruzada y se encontró en unos documentos que los aragoneses y navarros tomamos al asaltar la santa piscina, de hecho el linaje navarro de la piscina se puso este apelativo en honor a lo que se encontró allí.

-Me dejas muerto amigo Sancho con todo lo que me cuentas.

-Todavía hay mucho más, de allí vinieron los documentos al convento de Pallars, de lo cual se informó al obispo de Lérida y al rey. Los cuales examinando los documentos los tomaron por ciertos, ignoro que firmas llevarían estos pero si que mi misión tuvo que ver con salvaguardar estos.

-¿Salvaguardar los documentos, pero  todavía existen? Le dije con cara de sorpresa.

-Existían amigo, que crees que se llevó con su victoria el rey francés en la cruzada catara, la prueba viviente de que lo que se decía allí solo corresponde a aquella corona.

-¿Solo a Francia?

-En parte solo a ellos pero afectan al mundo entero, una vez perdimos los documentos con el asalto al castillo de Montsegur, nada quedó salvo los que conocimos la historia. Y que ahora te relataré a ti para que llegado el momento la trasmitas.

-Pues bien si esperas más no lo consigues, me voy mañana Sancho, contadme sin más dilación lo que lleváis años en vuestro seno.

-El secreto que atesora el reino de Francia se refiere a que la sangre del descendiente del rey David y por tanto rey terrenal de la tierra santa, vino a parar no se sabe como a enlazar en tierras francesas con la alta aristocracia, de esta lógicamente acabaría en la misma casa real.

-¡Mon die! Exclamé sorprendido finalmente por lo que acaba de oír.

-Si amigo, al conocerse todo el reino aragonés no admitió que gente tan vil dominase a las demás naciones y de eso vino, la lucha con el papa, la lucha de principios y tantas cosas más.

-Pero yo he oído a algún cátaro que he tenido que volver a evangelizar que la sangre de Jesús vivía y había venido a tierra del midi, lo cual me pareció una blasfemia.

-No creo que eso sucediese nunca, créete mi versión pues me tocó defender mis documentos en multitud de ocasiones y ante muchas adversidades.

-Tras toda esta conversación nos despedimos y a la mañana siguiente tras almorzar partí con las primeras luces del día a mi nuevo destino, luego recorrí los Pirineos franceses y Navarros en donde pude confirmar que la más certera de todas las versiones es está amigo Benjamín y por ello te la confió ahora antes de que se acerque mi final. Pues no me queda mucho mi joven amigo.

Tras recoger todo lo narrado en un libro el joven se despidió de Vicente para que pudiese dormir.

A la mañana siguiente hubo un gran escandalo en el convento, el libro de Benjamín fue robado mientras el joven estaba en Nona y ahora el secreto recorre el mundo pudiendo caer en malas manos.

Volví a contarle toda la historia al novicio pero mi salud ya no estaba como en otros tiempos, una vez terminé me despedí del chico antes de acostarme por si me sucediese algo inesperado.

Vicente falleció durmiendo tranquilamente después de descargar su peso sobre el chico, pero en la segunda versión que le dio, añadió nuevos y más ricos argumentos para compensar el robo y dar justificaciones, dios justamente le dio tiempo para que descargara su alma.

Epitafio: “Solo un alma puede descansar tranquila, cuando ha dejado toda su labor terrenal bien acabada y se ha descargado de cosas que la tenían atormentada”.

Capítulo cuarto: Sueños de rebeldía.

“Según parece algunos no siempre son leales a quien se deben, sino a sus propios intereses.”

Antiguamente las plazas de casi todas las villas, solían tener ciertas cruces para terminar ajusticiando a la gente que no aceptaban las normas básicas como todos los demás y se creían que estaban por encima de la ley.

En ella acabó una doncella llamada Francisca, al probarse que había utilizado la amistad y robado a su señor el rey. Así merece terminar quien traiciona la amistad de su señor, fue traicionada por su nuevo amo.

El año mil trajo miedos de todo tipo por Europa entera, siempre con la idea del fin del mundo que se repetía en cualquier ocasión y achacaba a cualquier cosa, malas cosechas, guerras, epidemias, eclipses, enfermedades como en las articulaciones que les hacía bailar el baile de San vito y en la quemazón se volvían estúpidos hasta morir, pero era todo debido a la mala alimentación.

La falsedad de la gente de Al Ándalus que repoblaba el reino, por descender de moros se hizo muy patente entre los reinos. Las enfermedades crecían en la Edad Media por la gran suciedad de las ciudades, en la Edad Media se huele a suciedad y más bien mal.

Las calles son de barro antihigiénicas y donde se tiran los desechos humanos, lo único asfaltado databa de la época romana, y las ciudades que lo poseen se consideran ciudades importantes, aun así las pocilgas de animales como cerdos están muy cercanas a las casas, y este animal es síntoma de enfermedades entre la población de baja escala social, por ello es que los árabes condenan a este animal.

En estos tiempos las caras se corrompen pútridas de pus y en descomposición, la higiene escasea y casi todo el mundo huele a algún aroma por la falta de baño, se vivía constantemente entre suciedad.

Las enfermedades de sudores eran frecuentes y la gente pasaba semanas sin un baño, olían las ropas, las camas tenían debajo los establos de las casas grandes de dos pisos.

Las familias estaban descompuestas por las muertes de esas graves enfermedades, para colmo males como la peste, la tuberculosis, la lepra hacían grandes mortandades y campaban a sus anchas y el temor se expandía por multitud de poblaciones como un castigo divino.

A veces los sueños de rebeldía como los de Portugal, siempre rebelde desde su origen, pues Alfonso Henríquez se sublevó a su madre para usurparla el poder y eligió el nombre de la ciudad romana Portu-cale para elegir el nombre de una nueva nación, esto reveló que algunas ideas aun al no ser justas a veces triunfen. Este pueblo hace buena la frase “¡Que grandes vasallos, si tuvieran gran señor!”

Alfonso Enríquez, al que los lusos tratan de héroe, tras morir su padre en las luchas de sucesión en Castilla, fue el primer conde-rey desleal a Castilla y a su madre, a la que quita todo su derecho y propiedad, así fue como algunos nobles gallegos que se vuelven leales a su nuevo líder pero traicionan a León.

En ese momento muchos gallegos con moral se apartan de estos, ya que todos los nobles portugueses son desleales a su juramento con León y este no se amedrentaba en su insolencia, ni por tener casada a su hija con el rey leonés.

De entre los portugueses desleales a León más famosos fueron Lope Méndez Acuña y Enrique Pérez Caamaño, eran dos independentistas sublevados a su región de origen y crearon un estado para cabreo de los regionalistas del Norte, que nunca lo alcanzaron por no descender de reyes propios.

Al igual que los mismos, otros caballeros fueron leales a Castilla y a Galicia, como Beltrán Alfonsez y Pedro Froilaz.

Este reino fronterizo pobre, pues eran condados pobres en su origen, surge como condados dependientes de Galicia por un privilegio de Alfonso VI, a su hija Teresa casada con un caballero de la casa de Borgoña.

Será con su nieto, totalmente desleal hasta con su madre, que era leal a Castilla, se hace con el condado y emprende la conquista hacia el Sur contra los árabes, que culmina  al llegar a Lisboa en donde se hace coronar rey en 1147.

Otros reinos tomaran esto como ejemplo en su futuro contra Castilla para intentar independizarse sin éxito siempre, pero Portugal lo logró en tres ocasiones.

En esta época en que nos encontramos el país se encontraba con un pasado honorable de largos reinados, ganado por sus reyes Sancho I el gran guerrero, o como Dionis y Sta. Isabel su mujer. Incluso el reinado de Alfonso IV todavía no dejaba de desmerecer a sus ancestros.

Pero pronto todo iba a cambiar, estaba casado con Beatriz, que traería la locura familiar al ser hija de Sancho IV de Castilla y madre del heredero, futuro Pedro I, que a su vez estaba casado con Constanza Manuel, hija del famoso escritor e infante castellano.

Pero iba a ocurrir lo menos esperado, este se iba a encaprichar de una dama de la corte Inés, a la que toma por concubina como ejemplo de lo que hacía su primo el rey castellano Alfonso XI con su hermana, sin que su padre el soberano hiciese nada para arreglarlo.

Sin embargo en su caso la cosa iba a ser distinta, él como su primo tenía un heredero de Constanza, el infante Fernando.

Pero él no era el rey, sino el heredero y por ello su padre desencadena una guerra civil hasta su muerte tratando de evitar la ilegitimidad de la dinastía que ya planeaba en Castilla, era obvio que con más hijos bastardos que legítimos este último correría el peligro de perder la vida y el trono como paso en el reino vecino.

En una mañana feliz hacía unos años antes para el rey, llegaba a palacio Pedro tras venir de caza con gran interés por su mujer y acostarse con la princesa con la que al poco pudo observarse la buena nueva para el reino, la sucesión estaba asegurada en el heredero.

Tontería de los reyes de la época pues cualquier otro hijo puede ser sucesor si tiene hijos y sin embargo velaban ciegamente por algo que no se le debía dar el más mínimo interés.

Lo que no adivinaban en la corte es que Pedro había cumplido su misión como príncipe  y ya nada le hacia obedecer, se encontraba liberado y hace tiempo que le parecía más interesante una de sus damas de compañía.

Una tarde paseando entre los jardines del palacio, Pedro se encuentra con varios nobles.

-¿Quién es y cómo se llama? le pregunto a su leal Lope de Acuña, descendiente de una antigua familia portuguesa.

-Creo entendido que es una pariente lejana de la princesa, se llama creo Inés de Castro.

-Inés de Castro, bonito nombre gallego para una reina portuguesa.

-Alteza, pero vos estáis casado.

-¡Eh!, he dicho que es bonito nombre para una reina, no que lo sea aún. De todos modos, ya hubo un precedente en mi familia cuando Alfonso III tuvo por concubina a la hija del rey sabio para conservar el Algarve.

El leal amigo comprendió que el príncipe tenía algo en mente, pero no que fuera algo serio e inminente.

Sin más el tiempo trascurrió y nació el heredero por lo que la corona  estaba asegurada y los abuelos incluido el rey Alfonso, estaban felices organizando celebraciones en su honor, desatendiendo la vigilancia del heredero que ya tonteaba con Inés.

No pasó ni una semana cuando el príncipe Pedro le mandó a su lacayo que le organizase una presentación forzada ante la famosa Inés.

Al pobre Lope no le quedó más remedio que hacer de alcahuete y en jardín de palacio organizó una especie de tiro al blanco con apuestas de las damas,  para conseguir pareja para el baile en honor del niño heredero por su mes de vida.

En esta competición algunas damas solteras eligieron posible candidato siempre que acertara el mismo el blanco.

Cuando le llegó el turno a Inés los hombres dudaron un momento de si presentarse o no, por lo que el pobre Lope que sabía del conflicto tuvo que ofrecerse en ausencia de caballeros para similar la argucia de su señor. En ese instante apareció Pedro el cual se dirigió a la dama y a su amigo.

-No es conveniente que lo hagáis si no apreciáis hacerlo, solo un hombre interesado debería hacerlo, por lo que yo os libero de tal prueba asumiendo yo vuestro papel.

De esta forma tan sutil se perfiló como único candidato de la dama para el baile, pero ante la argucia ella pidió desarrollar la norma del concurso.

-Deberás vencer en el blanco que yo os diga, si queréis acompañarme, es la regla del torneo.

El príncipe deseoso de empezar con su amada su relación, soltó rápidamente: ¡Mandarme lo que deseáis y se hará de facto! La dama se dio cuenta del interés del caballero, pero aun así no esperaba que el interés del rey fuera más allá que un simple coqueteo y escarceo temporal por la cuarentena de la princesa.

El príncipe consiguió dar en tres dianas en tiros consecutivos, como mando Inés y ante los ojos de todos quedó acordado que era su valedor.

Llegó el día del baile y aunque ni el nacido ni la madre estaban allí, porque estaban delicados, se celebró el acto con la presencia del rey además del príncipe.

Los fados fueron tocándose para disfrute de los invitados y también comenzó después de la comida el baile en que cada cual escogió a la pareja encomendada para tal acto con el torneo.

Al poco el príncipe se encontraba en medio de la sala bailando con su amada Inés ante los ojos de todos, tal fue así que su padre ordenó a un mayordomo que le comentase quien bailaba con el príncipe.

Su padre vio clarísimamente el interés de su hijo por la dama y que esta no tardaría en convertirse en su amante, aunque él pensó que sería como un capricho temporal.     

El príncipe en la gala se portó galantemente y se puede decir que se ganó su afecto. Aun así su relación y sus galanteos lo llevaron ambos en secreto a partir de entonces, hasta que la dama quiso averiguar cuál era el interés del rey con ella.

Para ello se inventó Inés que era prometida de un caballero de origen gallego leal al reino castellano y que la relación debería terminar, a lo que el príncipe argumento que le entregaría su corazón y su reino hasta después de la muerte si se olvidaba de eso y se hacía su concubina hasta que muriese su mujer.

La dama acabó aceptando al ver la intensidad con la que le amaba el rey, acabando en su real cama esa misma noche mientras la reina se encontraba en su residencia estival de Lisboa.

Durante un tiempo la dama engendró los hijos que el rey deseaba tener y se comportaba como princesa de Portugal ante el amparo del príncipe. La situación fue tal que el príncipe apenas vivía con su mujer e hijo legítimo.

A tal llego la cosa y tal fue el escándalo al conocerse, que el rey Alfonso planeó matarla para terminar con el tema, eligió al castellano Beltrán de Acebo para eliminarla junto a otros caballeros para que pareciese un asesinato del reino fronterizo.

Fue aprovechando una salida de dos días a cazar del príncipe heredero cuando entraron al castillo de Oporto y asesinaron a Inés, que no pudo escapar de sus habitaciones.

Al volver Pedro se encontró semejante acción ejecutada, casi sin duda por la mano de su padre, aun así quiso estar seguro y mando un falso emisario a su padre haciéndole ver que era el único superviviente y la acción se había cumplido.

El rey no oculto ante ese su satisfacción,  por lo que al volver a su príncipe le contó lo sucedido, montando este en cólera y ante todo el servicio juró estar casado con ella siendo su legítima reina, declarando ante todo el mundo de palacio su abierta declaración de guerra a su padre hasta que no falleciera y reparase así su error.

Así juró sentenciar a muerte a los asesinos refugiados en cualquier lugar del mundo. El príncipe encolerizado y amargado emprendió una guerra civil contra su padre que devastó y empobreció el reino durante años, hasta que finalmente el rey falleció.

Después sentó a su reina Inés a su lado sacándola de la tumba y colocándola con vellos ropajes en medio del salón del trono e hizo jurar a todo el reino lealtad a Inés, obligando a besar su mano cadavérica a la mayoría de nobles traidores a cambio del perdón real.

La orden de Avis la creó Pedro para que su hijo tenido con Inés de Castro fuese su maestre. La primacía del varón ante la mujer en el medievo era una constante, así como el que los derechos recayesen antes en estos.

Por ello este estaba ya para cuando su padre faltará, en un puesto cerca en la corte de su hermano. Para el país era signo de mal augurio, tener como reina a una mujer muerta asesinada hacía muchos años.

A esto se sumaba la tremenda mortandad de la gente entre los 30 y 50 años, así como la muerte de los varones de la familia por las guerras y enfermedades sin cura, dejando auténticas familias con mujeres, ancianos y niños por el reino empobrecido.

Desde que Alfonso IV había fallecido en 1355, reinó Pedro coincidiendo con ese nombre los reyes de los tres reinos importantes de la península,  pero una vez fallecido en 1365, apenas diez años después subió al trono su hijo legítimo Fernando I, que igualmente reino hasta que falleció en el 1375, ascendió al trono la única hija legítima del rey casada a su vez con el rey de Castilla, algo que anuló su soberanía propia y complicaba la situación del reino y los ánimos del pueblo.

En ese momento al morir el sucesor Don Fernando I, surgió una dama plebeya, aunque ella parecía considerarse de la nobleza sin tener ni un solo antepasado noble, llamada Francisca que dijo ser una de las sirvientes del rey Pedro I y que según ella era la cómplice en montar los encuentros con el rey e Inés de Castro.

Sin ninguna moral, ninguna por hacer de celestina, enseñó algunas joyas que dijo le entregaron los reyes como prueba de su lealtad y de sus servicios pero que parecían más otro de sus viles actos, habiéndolas robado a sus señores, pues la dama todo el mundo se dio cuenta del afán de protagonismo que tenía al salir a convencer y jurar que había estado presente en la boda privada de estos soberanos.

Olvidaba que no podía ser real lo que decía precisamente porque estaba viva la reina verdadera, aunque alejada de su esposo permanecía en la verdadera corte que fue la del rey Alfonso IV.

Así jurando en falso trató de convencer al pueblo para que se levantaran contra su legítima señora y reina de Castilla, así apoyó a Juan I Avis en 1385, maestre e hijo bastardo de Pedro I. 

Todo parecía una historia del momento del fin del mundo. Juan I de Castilla traerá en el futuro el intento infructuoso de unir los dos reinos peninsulares, en lo que fracasará con la batalla de Aljubarrota.

El pueblo rebelde se mostraba nuevamente en sublevación por los partidarios de su tío Juan de Avís, falleciendo la flor de los caballeros peninsulares en la misma y al morir la reina su sobrina sin descendencia se encumbró ya sin ninguna oposición.

La subida de Juan el maestre de Avis, ex duque de Valencia de Campos en Castilla, que hizo repudiar a su mujer Constanza de Castilla, hija natural de Enrique II, de la que tuvo dos hijas, hará que se entronice en su ascenso con la unión de su casa, a la de Lancaster, por el apoyo de la monarquía inglesa que se desquitó de la pérdida del reino castellano en la guerra civil vecina, inaugurando así una serie de alianzas que serán muy importantes para el futuro independiente de aquel reino.

Pero los devenires de las guerras y en especial cuando los legítimos herederos cuentan del poder, acabaron poniendo en la picota a Francisca que no tuvo mucho que decir cuando las tropas de la reina legítima entraron en su ciudad.

Al poco tiempo en la plaza fue ajusticiada ante la mirada de todos. Tarde será para ella cuando consiga su rey la total pacificación de su reino.

Los pueblos que no aceptan lo impuesto como Portugal, logran sobrevivir porque se sublevan una y otra vez hasta conseguir lo anhelado, siglos después lo demostraron en la ejemplar sublevación de los claveles, algo impensable en otro país.

Portugal nunca tuvo un gran héroe nacional desde sus comienzos y su gran mérito es el de ser un pueblo unido, aunque para independizarse se basasen en mentiras que incluso por interés seguían a un líder por ellos propuesto.

Pero con el hijo de Juan Avis, Enrique “el navegante” conseguirá la tan anhelada expansión por los océanos y el conseguir fama mundial de imperio de ultramar.

Los Avis acabaran de reinar en 1580, cuando Felipe II de Hispania haga valer sus derechos como descendiente de esa dinastía por su madre, pero de nuevo y por tercera vez se inventaran un rey sesenta años después, otra vez bastardo y se sublevaran para seguir independientes con los Bragança.

Los Avis acabaran de reinar en 1580, cuando Felipe II de Hispania haga valer sus derechos como descendiente de esa dinastía por su madre, pero de nuevo y por tercera vez se inventaran un rey sesenta años después, otra vez bastardo y se sublevaran para seguir independientes con los Bragança.

Epitafio: “La gente sin moralidad y ladrona, al final obtiene la justicia tarde o temprano”.

Capítulo quinto: De Canfranc a Perpiñán.

“Aunque parezca que el mal a veces sale victorioso, al final el bien hace su presencia para asombro de todos.”

En la zona de la Marca Hispánica y lo que se conocía en la época medieval del siglo XII como los condados catalanes, la corrupción y la avaricia empezó a recorrer las calles gracias al comercio y a la cercanía con Francia, mientras los demás reinos de la península estaban inmersos en innumerables guerras para poder sobrevivir.

Algo que no era igual allí, pues allí no había apenas esperanzas de intentar reconquistar tierras al Sur, ya que el poder musulmán era entre treinta y cincuenta veces superior al suyo.

La verdad es que en el pasado, cuando los condes de la Marca se habían aliado para tomar algunas poblaciones nuevas al Sur, pronto eran respondidos con grandes invasiones y destrozos insoportables, por lo que ya optaban por no seguir en ese planteamiento que mantenían los demás reinos cristianos y ellos se contentaban simplemente con vivir en las zonas al Norte del enemigo.

Como no podían hacer más que autogobernarse pues sus señores residían demasiado lejos, esto les dejaba autonomía de gobierno y los interesados aristócratas ponían en vigor leyes europeas para beneficiarse, como el derecho de pernada que allí era común y reservado a la nobleza para aprovecharse del vulgo.

El vulgo que tenía que aguantar vejaciones como esta, que consistía en que se acostaran los nobles con las campesinas vírgenes deshonrándolas u honrándolas como decían ellos, haciéndolas madres solteras o ejerciendo el derecho la noche de bodas para desvirgarlas y a veces dejarlas embarazadas, dejando al futuro marido como un cornudo, teniendo encima que mantener al primer hijo, no siendo habido procreado por el mismo.

Todo ello significaba una auténtica vejación moral para que el señor extendiese sus genes, no sabiendo el recién casado a veces ni hasta que nacía el niño, de quien era, nada se sabía hasta que se observase si era clónico idéntico a su querido padre.

Por tal motivo era muy corriente ver por todas las calles de los condados de la marca, gente muy similar genéticamente, tanto en escala humilde como en la aristocracia, ya que ambos poseían los mismos genes por culpa de los malos usos.

Esta ley era escandalosa pues no existía como tal en los otros reinos cristianos peninsulares, aunque existiese los encaprichosamientos de algún noble calavera, en Castilla nunca esta tradición fue tan extendida y solo algún noble indigno la utilizó sistemáticamente para aprovecharse en su beneficio personal.

Más bien lo que imperó eran romances del noble interesado en una dama, que tras un tiempo determinado de duración desaparecían sin más, ya que no tenía intención, ni podía casarse con mujer de otra condición.

Todo debido a los diferentes estatus sociales impuestos desde la corona, y puesto que los pueblos se revelaban continuamente donde se realizaban tales prácticas estas no eran muy extendidas en Hispania, e incluso los hijos nacidos eran reconocidos muchas veces, pero allí aún tenían más normas medievales obsoletas.

Una de ellas era pensar que la mujer no tenía alma y por tanto no podía ostentar ningún poder de facto y aun cuando era noble, era obligada a casar o a convertirse en monja.

Otra norma indigna era el regular la población en el reino, y no se podía engendrar a menos que interesará al rey o a sus nobles.

Cataluña marca hispánica del Imperio sacro-germánico, fue en la península como la zona más europeizada, la que conservó esta degradación durante siglos inalterables hasta que se unieron a la corona aragonesa y fue la última en borrarla del todo.

Estas costumbres no gustaban porque allí se hacían en vez de esporádicamente como en algunos reinos, continuamente y eran tan dañinas por ofender la moralidad y la dignidad de los seres humanos.

En los otros reinos no se respetaba a quien no respetaba, por lo que no llegó apenas ni a implantarse. El tema era muy extremo en Francia, y mucho peor en Alemania e Inglaterra. Sobre todo en la última, fueron muy conocidas las rebeliones de escoceses e irlandeses por no aceptar esas vejaciones y eran motivos de venganza para la población.

Como la ciudad tenía en mente las invasiones sufridas, a todos les interesó  que con los años se mejorará indefinidamente la muralla, el torreón y sus defensas globales.

El conde era un magnífico administrador, un excelso constructor y tenía misericordia ocasional con los vencidos en batalla.

En los primeros años no se había construido prácticamente nada en el magnífico emplazamiento, excepto un simple muro bajo de piedra que parecía más un corral separador de vacas y cerdos que un sólido primer muro defensivo.

Definitivamente con la falta de mano de obra para trabajar y la escasez de botín para pagar las obras, el sueño de levantar una fuerte edificación se había frustrado poco a poco.

Cuando el joven sucesor del condado alcanzó la mayoría de edad, fue a ver el emplazamiento y comprendió lo que dijo su padre y viendo que la guerra nunca terminaba desde que su padre falleció, decidió que había que ponerse seriamente manos a la obra. 

Comprendió que era el momento de retomar la construcción de la ciudadela, reunió a los máximos responsables de la aldea para transformarla con la confirmación de que todo el esfuerzo sería compensado en el futuro.

Así reunidos toda la gente de la zona volvieron a revitalizar el viejo proyecto. Los canteros trajeron piedra con carromatos construidos en la aldea, gracias al trabajo de leñadores y carpinteros, los albañiles levantaban los muros a ojos vista, los herreros empezaron a producir gran cantidad de armas para la defensa del futuro bastión, para ello se construyó en principio un arsenal de madera en donde se iban depositando cotas de malla, corazas, espadas, escudos, ballestas…

El gasto estaba siendo impresionante por parte del joven conde, lo que estaba acarreándole el arruinamiento de su herencia de tantos años y esto provocaba el enfrentamiento con algunos de sus familiares cercanos.

Aún así siguió empeñado en su construcción que fue avanzando con la ayuda de sus súbditos a ojos vista, desde el primer año hasta su finalizamiento en época del recién ascendido a Príncipe, el templario Ramón Berenguer IV, que también había sucedido a su padre. Así el perímetro de cercado fue suplido por una solida muralla de varios metros de altura.

Una vez  terminada la muralla, decidió construir un edificio noble en madera en lo alto de la colina para que residiera el conde y estuviera presente en el día a día de todas las obras tomando decisiones. El pueblo colaboró en todo momento cada uno con las cosas y oficios que desempeñaban.

El cestero hacia pajareras para cazar e intervino cazando mientras los demás construían, el herrero hacia armas defensivas, los campesinos se dedicaban a abastecer la fortaleza de alimentos y grano mientras otros dedicados a las tareas de construcción se dedicaban a levantar los muros con esfuerzo día tras día.

Primero levantaron el muro defensivo, luego cavaron el foso al cuarto año, tras haber sufrido un intento de saqueo por un levantisco conde vecino envidioso de la nueva edificación.

Tan obstinado y ocupado había estado en su construcción como si un mandato de su padre tuviese que cumplir, que había llegado a la edad de 42 años en el momento de su muerte y no se había casado nunca.

En parte porque había ido a la guerra, en parte porque parecía menospreciar a la mujer a la que consideraba un ser sin alma e inferior, pero el conde no había mirado por lo que todo linaje debe cumplir en primer lugar, asegurar un sucesor.

Así fue como ante la falta de orden entraron en la población todo tipo de personas, primero como emigrantes temporales y luego como residentes en chamizos que se construyeron en lo que se denominó las afueras de la ciudad, que correspondían al nuevo terreno entre las dos murallas, como no había guerra hacía mucho tiempo, se pudo consentir que esta perdiera el uso militar que le correspondía.

Un buen día ante la falta de sucesión el soberano mandó que llegase a gobernar la ciudad un hijo de otro noble, que por aquel entonces carecía de tierras propias en herencia. Fue recibido por la gente como alguien a quien estimar porque aún no le conocían.

-Nos gustaría que acataseis las normas vigentes y continuéis con los mismos derechos que el anterior conde tuvo con nosotros jurando ante dios y esta biblia. Le señaló el alcaide del castillo en su recibimiento en el patio del mismo castillo condal.

Con esto dejó impresionado a la muchedumbre que se había reunido para recibirle. Tras desmontar de su caballo se dirigió hacia el edificio de madera, que no le pareció muy adecuado para ser su morada por lo que indicó que se debían empezar las obras al día siguiente en piedra levantando una torre de homenaje.

-No tenemos con que fondos hacerlo. Le apeló el alcaide pues las arcas con los años de obras para el amurallado estaban prácticamente arruinadas.

-Subid los impuestos pues. Le dijo el nuevo conde soltando una gran carcajada.

Durante la cena, el nuevo conde siguió con sus comentarios de su orgullo y vanidad, así como su insolencia ante los pocos ciudadanos ricos que eran dignos de acompañarle a la mesa.

En apenas tres años todo había cambiado y la alegría de la gente se convirtió en pesadumbre y mucho trabajo no pagado, para colmo la situación del reino había entrado en una espiral peligrosa con los nuevos impuestos para costear una guerra inacabable que había emprendido el Príncipe de Aragón, el pueblo cada vez se iba volviendo más inmoral, cruel y sin escrúpulos.

Las puertas chirriantes y oxidadas del castillo sobrecogían al peregrino que llegaba hasta aquella ciudad, el torreón de piedra en lo alto del monte, aprovechando los accidentes geográficos favorables a la defensa se había vuelto oscuro y tétrico. Así como la morada del señor que utilizaba los malos usos como le apetecía.

En este tiempo entraron en el recinto muchas nuevas familias pero por desgracia de peor moral y condición social, que no tenían nada que aportar al mal rumbo que estaba tomando la ciudad.

De entre todas las familias en la ubicación de la primera muralla junto a la puerta y la armería, se encontraba el hogar de una curiosa familia formada por tres mujeres y un hombre, este estuvo poco tiempo allí, después se supo que había estado en la cárcel por amenazar y pelearse con gente de alta clase social.

La hija a la que llamaban en la plaza la mediana de las dos, era la mente pensante y la maestra en las artes del engaño y la maldad y las enseñaba trucos a la madre y a la hija con su maldad sobrada, y cualquier castigo que se le diera por solo uno de sus hurtos, por muy duro que fuese se le podía llamar a eso ser blando.

Esta se solía ir a buscar bronca al mercado y pelearse para sacar la indemnización, dejándose muchas veces aparentar que era la agredida a la vista de testigos que no entendían bien lo sucedido.

La vieja se hacia pasar por mujer más impedida de lo que estaba para reclutar la lástima en la gente, ayudándose de un bastón para la que la ayudasen llevando sus cestas cargadas de robos en el mercado y otras cosas que se agenciaba, siempre eran saqueadas y robadas encima de ayudar sin ninguna compasión.

La niña se tiraba al suelo y pataleaba dando gritos como una enferma para que la ayudaran y así aprovechar para robarles tanto sola como en compañía, lo mismo daba para la distracción y la falta de ley en el condado, hacia que las ladronas se rieran de todo y se reunieran a celebrar el golpe, riéndose de la bondad de la gente.

Las tres ratas iban juntas a todos lados, la gente se decía “hay van las tres M, la caca, la merda y la porquerie”, aunque eran crueles con la afirmación, era tan real como un templo,  cada una era a su modo un saco de embustes, trolas y mentiras, cada una estaba muy capacitada para emplearse en las malas artes, pero lo curioso es que siempre duchas en artes distintas cada una.

Ante la penuria que sufría la población que se añadió a las malas cosechas de ese año, la familia era como una plaga y se dedicaba a robar sin impórtale nada ni nadie, tanto comida, como dinero, como cualquier cosa que les pudiese interesar.

La familia era tan estrafalaria que iba siempre de mal vestir, diciendo que tenían que sobrevivir cuando en su hogar tenían un armario lleno de vestidos robados que las hubiese dado una mejor presencia pública.

La gente durante mucho tiempo ignoraban lo que estas iban cometiendo, porque sino la muerte les habría llegado de forma rápida y legal.

Un mes de otoño sin embargo ocurrió un hecho que iba a descubrirlo todo, el conde ambicioso como era y deseoso de sacar más dinero, ante el mal olor de los barrios bajos mozárabes y judíos, decidió prender en un incendió que se extendiese como el de Nerón, la parte de la ciudad que quería volver a edificar sin contar con nadie.

Así ocurrió que la ciudad ardió a mitad de la noche, la ciudad se convirtió en un caos el barrió de la muralla era un polvorín de llamas y quedó medio desierto, curiosamente se incendió todo el menos la zona de la puerta por lo que la casa de la familia quedó algo tiznada por el humo pero quedó intacta, dándose todo el barrió por perdido.

El barrió fue clausurado por los hombres del conde, pero como no había fondos no pudieron comenzar las nuevas obras y ellas continuaron en su guarida cometiendo fechorías y desapareciendo de la ciudad cuando el tema lo requería.

¿Porque dios permite el sufrimiento, la destrucción y el engaño? Se preguntaban la mayoría de las pocas personas que eran robadas en aquellos duros momentos.

Cada vez iban quedándose menos personas en la ciudad con lo que esta se iba despoblando y esto llamó la atención del Conde de Barcelona.

En la ciudad ya habían sido denunciadas antes del incendio las tres arpías unas cuantas veces, pero cuando llegaban ante el conde gobernador, este solo observaba a una vieja y una niña que explicaban como les habían hecho cosas a ellas y claro se tenían que defender.

Esta era la conclusión de la mayoría de los juicios en las que siempre ellas se escapaban indemnes, desmoralizando continuamente a los denunciantes. No había ley en la ciudad por culpa de un mal gobernante.

Había siempre muchos testigos que atestiguaban los hechos y conocían a las tres prendas de que nunca se arrepentían de lo que hacían e incluso cuando eran pilladas, daban la vuelta a los hechos diciendo cosas que eran contrarias a lo sucedido para escapar indemnes.

Pero de nada sirvieron ante sus malas artes, amargando la vida a toda la buena gente que vivía junto a la muralla, pero ahora actuaban desde un escondrijo natural y como si una guarida de arañas fuera, actuaran tejiendo fuera sus telas viendo pasar y seleccionar a toda persona que era digna de ellas beneficiarse, pues pasaban todos por su puerta y luego tras su fechoría se refugiaran en un barrio que estaba desolado.

Un buen día el conde de Barcelona decidió acercarse de viaje de los dominios de su esposa en Canfranc, a la parte de sus propios dominios en Perpignan, para saber que pasaba con las recaudaciones, así como la despoblación en terrenos tan fértiles del otro lado del Pirineo.

Ramón Berenguer IV era conocido por su razonamiento justo, su astucia, su forma de negociar, pero sobre todo por la equidad con que sentenciaba las injusticias arreglando los conflictos como gran cirujano, por lo que para no llamar la atención del conde local, solo le comunicó que pasaría de paso con rumbo a sus posesiones provenzales en donde tenía que resolver motivos económicos.

Al entrar desde Aragón se fue dando cuenta como sus posesiones por gobernar el reino de su joven mujer, estaban siendo desatendidas y muchos nobles hacían su propia política ocultándola a sus ojos.

Tardó cuatro jornadas en llegar finalmente frente al conde que gobernaba la población por cesión, ya que no tenía ningún derecho hereditario, pero al entrar de noche el pueblo no se enteró de su llegada.

Lo primero que llamó la atención del conde fue ver como el barrio de la muralla estaba en ruinas, mientras la casa cercana a la puerta lucía una luz que demostraba su habitabilidad. En la puerta le aguardaba el conde con una pequeña escolta.

-Ya estoy aquí amigo conde, espero no entorpecer vuestra marcha diaria en vuestros asuntos. Le dijo el Príncipe con todo de amistad.

-Para nada alteza, estoy bastante aburrido últimamente.

-Si, ya he visto que habéis tenido un incendio desolador en la muralla.

-Claro, fue algo horrible y aún más no tener fondos para poder reconstruirlo.

-Bueno, mañana hablaremos de tal circunstancia haber que solución le podemos dar, hoy me encuentro algo cansado, agradecería que me mostrarais mis alojamientos.

El conde dirigió al soberano a sus alojamientos de invitados y allí mando que le sirviesen la cena, pues el cansancio del viaje le impedía tener ganas de una cena formal con la gente del castillo.

A la mañana siguiente ocurrió un hecho que fue el colmo de lo que el soberano se esperaba, como quería inspeccionar lo sucedido con el incendio para sacar conclusiones de como había podido suceder aquello, después de el almuerzo se fue con sus hombres sin contárselo al conde a inspeccionar la barriada.

Estando agachados ante los restos de lo que fue la herrería, para inspeccionar si de allí había podido surgir una chispa, vieron correr a una mujer joven que llevaba un objeto de bronce en las manos, al poco se levantaron y dijo a uno de sus hombres que la siguiese.

Al poco tiempo vieron a una niña rebuscando entre los restos de una casa que parecía había pertenecido a los soldados del muro y sacó una espada.

-Veis lo mismo que yo, nos está robando. Dijo Ramón con cara de sorpresa.

-Si mi señor, pero es tan solo una niña. Argumentó uno de sus capitanes.

Decidieron seguir a la niña y cual fue la sorpresa que se metió en la misma casa donde había entrado la joven con el objeto de bronce, según confirmó el soldado.

Con cara de pocos amigos, el conde se dirigió con su escolta a la casa y entró sin avisar pillando infraganti a las mil alegrías a las tres, celebrando lo que habían encontrado.

-¡Quién es el que osa a entrar en mi casa sin avisar! Soltó insolentemente la vieja.

-El que es dueño de la propiedad. Argumentó el Conde de Barcelona.

-Pues no sabía que esta casa tuviese dueño. Dijo riéndose la vieja.

-¿La casa no es vuestra pues? Dijo el conde con asombro.

-Pues claro que no jaja, todo pertenece al conde. Dijo la hija sonriendo.

-¿Al conde del castillo os réferis?

-No, va a ser al conde de Barcelona que no se entera ni de la camisa que lleva puesta, jajaja. Se reían las tres casi al unísono.

Al conde todo lo que veía le estaba escamando y veía en la choza un lujo inusual para un hogar formado por tres mujeres. Así que deseoso de saber que pasaba allí, ocultó quien era ante la cara de desagrado de sus guardias y amigos.

-Bueno veo que vivís bastante bien, con cosas que no son vuestras.

-¡Qué dice el mal nacido este! Dijo la vieja con su malicia.

-Que además de mal hablada, usted acoge lo que ha robado su nieta.

-Ah bueno, es una espada que ha encontrado entre los escombros del incendio y que nos puede dar un buen precio para comer unos días.

-No sabe usted que recoger una espada de la guardia y no entregarla, se paga con el castigo de cárcel en estos dominios. Dijo seriamente mirándola el príncipe.

-Se puede ir usted con viento fresco, aquí hacemos lo que nos conviene y ningún pajarraco extranjero nos va a decir lo que tenemos o no que hacer. Dijo la hija.

-Usted también corría con un objeto de bronce y lo ha traído aquí, no sabe que robar las pertenencias de otro en este reino se paga con la ceguera.

-Será usted mal fario, nada que nos quiere ver mal por recoger de la calle cosas pérdidas. Dijo la nieta que había estado escuchando todo.

-Entonces ninguna de ustedes reconoce como que han cometido delitos.

-Menudo golfo el tío, pues no se mete en nuestra casa y nos quiere gafar. Dijo la vieja.

En ese momento como un halo de providencia del destino ocurrió inesperadamente lo menos esperado y la puerta de un mueble del salón se abrió, dejando caer una cantidad de objetos de plata y bronce que estaban apiñados en bolsas de tela.

-¡Y esto que dicen que es ahora!, ¡Guardia!, ¡Detened a estas sinvergüenzas!

-¡Socorro, que nos rapta este tipo! Soltaron a voces las tres Marías.

-¡Señora!, por decidle algo, ustedes son tres mangantas, acumulan del robo y de la especulación del daño ajeno, impidiendo que si vuelve alguien, no pueda recoger sus  pertenencias de valor. Yo soy el dueño de esta casa y de las tierras y quedan detenidas en espera de juicio público, además de por insultos a mi persona.

Las tres Marías fueron llevadas por la escolta del príncipe a los calabozos, el conde al ver lo que le traían le argumentó al Príncipe que eran viejas conocidas de la justicia pero que no tenían pruebas, a lo que el Conde de Barcelona dijo:

-Pues ahora sobran y seré su juez.

A los tres días después de examinar el incendio en todos sus barrios y de recoger todo lo robado, esto se expuso en público ante un cadalso montado para decapitar a las mangantas.

El juicio se celebró a plena luz del día, comenzando con las argumentaciones del Conde de Barcelona, dejando para más tarde que las tres arpías pudiesen expresar algo en su favor.

-Pocos caballeros dignos quedaban capaz de cumplir con nuestra obligación y reclamar el orden y la ley cuando mi padre gobernaba, ahora conmigo veo que cuando me doy la vuelta reina el caos y desgobierno. Dijo mirando al conde con cara de querer ajustar cuentas con este un poco más tarde.

-Como veis ante vosotros se agolpan múltiples objetos, en estos doce sacos, y todo ese montón de ropa que para nada creo, pueda ser de estas tres personas sin oficio conocido. Hizo un parón para que el pueblo lo contemplase bien todo y retomó la palabra.

-Estas tres personas se han jactado delante de su señor natural de no robar, mintiéndome, de no ocupar una casa de mi propiedad, mintiendo nuevamente, me han insultado en mi propia cara. He descubierto que han robado repetida y alevosamente en esta ciudad y que han sido liberadas de otros casos con mentiras habiendo testigos, pues bien la justicia ha llegado a Perpignan.

El pueblo que al reconocer alguno de sus objetos, empezó a insultarlas, ya gritaban justicia en voz alta para que su señor natural la hiciese con todo mal que encontrase allí.

-Pues bien las tres merecen la pena de muerte, nunca he soportado la gente que miente cuando todavía ha sido descubierta pero hay algo que acompaña todo esto. Vuestro  querido conde que acabó de saludar ha dejado de serlo desde hoy, he reconocido las tierras del foso y hemos encontrado una antorcha de la guardia que ha sido utilizada para prender las casas del barrio de la judería.

En este momento el pueblo montó en cólera y el conde salió corriendo y huyó con su caballo dispuesto a escaparse por lo que el pueblo se lanzó en mesnada a su persecución, con todo esto el príncipe se apartó hacia el torreón mientras las tres arpías permanecían en el cadalso, que al cabo de un rato por los golpes del pueblo en avalancha se desmoronó y cayeron ante la presión de la gente.

Momentos después se pudo observar como había habido justicia divina y el pueblo entero las había pisoteado falleciendo al poco rato de desmantelarse el cadalso.

Ante tal situación el príncipe trató de explicar lo sucedido a sus súbditos con unas breves palabras, dejando claro que a partir de entonces él se encargaría de hacer justicia siempre en aquella población y que no debían hacer más lo que hicieron con esas tres, y que la ciudad tendría a partir de entonces solo a un recaudador como único personal con poder dentro de la villa.

-¡La compasión es de los débiles y nosotros no la tenemos porque no lo somos, ha llegado el momento de separar los honrados de los que no lo son!, ¡Reparar las injusticias y auxiliar a los débiles y combatir el mal!

El pueblo que por una vez veía que se hacía justicia, expresó con vivas el trato que había dado a todos ellos el príncipe, enterándose un año más tarde que el conde que había huido había sido apresado poco después y estaba condenado a cadena perpetua en el castillo aragonés de Monzón.

La historia de las tres arpías pasó con los años a los olvidos y solo fue recordada mientras las personas que se hicieron mayores, con los años se lo contaban a sus nietos como un hecho de lo que era la dignidad de los pueblos catalanes de la zona Pirenaica, los hechos de que el príncipe-rey de Aragón Ramón Berenguer IV, les hizo la merced con su presencia de espantar de allí la maldad para siempre perduraron pero no la historia  en si misma.

Al trascurrir los años el conde falleció en la cárcel de Monzón, al igual que el justicia que lo guardaba y hasta el mismo príncipe que le encerró.

Su hijo unificando las coronas reales y condales se convirtió en el primer rey de lo que luego fue muy conocido por todo el Sur del Mediterráneo, la Corona de Aragón que llegará a tener territorios en Italia, en Atenas y a poseer un gran control del comercio del mar Mediterráneo propio de la grandeza que surgió de algunos dirigentes  como el sabio conde de Barcelona.

Epitafio: No siempre quien aparenta ser una persona débil lo es,  guárdate de las falsas apariencias.

Capítulo sexto: La construcción de Castilla.

“La paciencia y la resistencia a veces tiene un precio y la recompensa en múltiples sitios y aspectos.”

El reino que se llamó en el futuro de Castilla, por las excesivas fortalezas defensivas que tenia la región, se formó con la tenacidad y el fuerte carácter de sus gentes, las cuales tenían que luchar y defenderse continuamente de las incursiones alavesas, por parte de los vasco-navarros o de las árabes del sur, ante la dejadez de los soberanos de León.

En aquellas tierras varias familias fueron ganando palmo a palmo terreno al enemigo, y destacaron desde su comienzo por su lucha y fiereza y fueron recompensadas por los reyes leoneses y navarros, con títulos de alféreces reales y condes, dependiendo de a quien perteneciesen las tierras en cada momento.

La realidad es que estaban desatendidas por los propios soberanos, los cuales como tierras fronterizas solo ansiaban la ostentación del poder y de su nombre pero se olvidaban de defenderlas ante los enemigos, con lo cual estos nobles locales tuvieron el poder de facto en una zona desolada que convirtieron en productiva, de ahí las constantes guerras de ambos reinos por estas tierras, más tarde se junto con su extensión a las de Logroño.

Tres poderes se enzarzaron siempre por las tierras productivas del norte, dos cristianas y una musulmana, finalmente los propios condes fueron obteniendo su poder y una familia se alzó con el mando de todos los condados en parte por la fuerza, en parte por parentesco con la casa real leonesa.

Finamente un rey, será quien lo haga finalmente reino, Sancho III de Navarra para su hijo Fernando, el cual así pudo casar honradamente con la infanta Leonesa, heredera y luego reina.

Alfonso VI su hijo, monarca de claros y oscuros, puede decirse que fue su relanzador, proclamado emperador tras anexionarse los reinos de sus hermanos, conquistó Toledo tras devastar sus tierras en 1085, para hacerlo menos interesante a sus enemigos y pudo aguantarlo con dificultades, después invadió las regiones vascongadas que es como se llamaban y no como hoy, país vasco, arrebatándoselo a Navarra por enésima vez. Tomó Medinaceli, lugar estratégico en 1103, demostrando con ello el cambio de poder en la península.

Pero fracasó en su sucesión pues murió en la batalla de Uclés su único hijo. Mantuvo encerrado quince años a su hermano García, para que no se desmembrará el reino. Abandonó Valencia en 1102, tras cedérsela  antes de morir el cid, y verse incapaz de mantenerla ante el empuje musulmán.

A su única hija legítima, al morir su esposo, la casó con el rey batallador y rey de Aragón, uniéndose los reinos cristianos en una inmensa monarquía, ya había habido muchos intentos de volver a recuperar la forma del reino visigodo y esta fue otra, pero fracasó de nuevo pues la boda de hecho realmente duro un año.

El nuevo marido se quedó con Castilla y numerosas tropas, que empleaba en sus conquistas de esta época para ampliar Aragón que de otra forma hubiese sido imposible, lo cual trajo rebeliones y guerras, pero esto no se contaba en la historia, solo que reconquistó Soria y los castellanos se la quedaron más tarde, sino como creen que avanzó tanto el reino despoblado aragonés de su época en la reconquista mediante su gran reinado.

La reina Urraca harta de no ser atendida en lo conyugal se fugó con un noble de la casa de Lara, con el que tuvo hijos a los que llamaron Furtado ”Robados” y se produjo por tal motivo una larga guerra civil.

Alfonso VII el hijo ofendido de la anterior y que jugaba en equilibrios de poder, pues era el nieto del anterior emperador Alfonso, se coronó en León en 1126 instaurando una nueva dinastía, los Borgoña.

Fue tras morir el rey batallador ya que estaba decidido a ser emperador, título que usaba su padrastro, recuperó Castilla, Nájera y usurpó por la ofensa de años a Zaragoza y otras plazas totalmente aragonesas, las cuales tuvo mucho tiempo hasta que consiguió el vasallaje del príncipe aragonés como emperador. Con su hijo Sancho de soberano será el breve comienzo de la historia de Castilla como reino independiente y estable.

También el cambio de dinastía a Borgoña con Alfonso VII, llamado el emperador de Hispania por el vasallaje de todos los demás reinos, consiguió frenar a los belicosos reinos de Navarra y Aragón en sus roces constantes imponiéndoles la paz.

Su heredero castellano Sancho casó con Blanca de Navarra para sellar la paz entre ambas coronas y como personas malditas los dos fallecieron  muy jóvenes  sin saber porque, una de parto y el otro de pérdida de amor, el hijo que dejaron de apenas un par de años huérfano será en quien se forje la verdadera imagen del reino de Castilla.

El heredero de Alfonso VII, fue llamado “el deseado” por lo mucho que tardó en llegar, cinco  años, Sancho III apunto estuvo de morir antes que su padre sin heredarle y llegó a reinar solo un año, falleciendo con 25 años, de hecho la que murió antes fue la princesa Blanca su mujer, de parto por lo que se llamó al niño Alfonso VIII “el caro rey”.

Alfonso VIII rey desde los 3 años, tuvo como mejor referente como rey,  los ideales de sus abuelos Alfonso VII, llamado “el emperador” y a García Ramírez, el nieto del Cid. La recuperación de los territorios perdidos siendo niño, al igual que hicieron esos con los supuestos derechos suyos, fue su meta que logró conseguir finalmente.

En 1158 Castilla era un reino sin orden y los nobles gozaban del poder a sus anchas, el nuevo rey era un desafortunado niño huérfano e hijo único, que era tutelado a su antojo por algunos nobles, las luchas entre los Castro, los Lara y el rey leonés, tío del niño, por la regencia tuvieron momentos de gran tensión.

Por todo ello con estas circunstancias nadie dudaba que si el joven crecía, serían difícil de gobernar las tierras de la península, por ello se formó una coalición encabezada por su tío leonés que solo dejo la regencia cuando tuvo que hacerse cargo de la de su sobrino aragonés.

El nieto del primer Borgoña de Castilla, Alfonso VII, no debía haber reinado según la tradición real y era un precedente muy claro su caso de que entonces se consideraba ya la línea del último soberano como la única válida, algo que se usurpará sobremanera con Sancho IV, en contra de su sobrino el Infante de la Cerda, olvidando el precedente.

La guerra civil por la tutoría era algo que no pasaba desapercibido a los musulmanes del Sur, al igual que Navarra que se aprovechó  y conquistó Logroño, Briviesca, zonas de Álava y el duranguesado. La cabeza de Castilla y del reino estaba en Burgos y sus condados pese a que sus fronteras se habían extendido al Sur, la clase gobernante eran los antiguos nobles de Burgos.

La casa de Lara en guerra con la de Castro, por el gobierno del reino castellano no pudo hacer frente a las invasiones Navarra y luego leonesa, al querer hacerse tutor de su sobrino.

En 1169 se declaró finalmente mayor al rey, y se coronó en Burgos, al cual le buscaron una esposa digna, Leonor Plantagenet, para no influir en la política hispánica.

En 1170 se programó una gran boda para el niño descendiente de los reyes godos, astures, leoneses, navarros, condes catalanes y castellanos, entre ellos del Cid.

La boda con Leonor, la hija de la pareja más poderosa del continente europeo y los más ricos, llevaba una dote rica pero envenenada, el ducado de Gascuña, al otro lado de los Pirineos que nunca será del total dominio castellano.

Llegó la comitiva real de la reina Leonor de Aquitania con su hija a desembarcar en Santander, pasando por tierras burgalesas y habiendo pernoctado con los parabienes de los condes en las poblaciones camino de la capital burgalesa, en donde les esperaban la corte representada por los nobles y cortesanas de las más altas familias, el rey Fernando II de León, venido de su reino como antiguo tutor y artífice de la boda y el joven rey Alfonso, VIII de su nombre.

La comitiva regia se adivinaba por el valle desde lo alto del castillo, en donde los reyes tío y sobrino se encontraban esperando la llegada de la novia. Era una larga fila de carromatos la que traía al reino a la que iba a ser la mujer que engendrará la estirpe real del reino de Castilla, que no hay que olvidar, era la rama primogénita legítima de los derechos reales hispanos.

Mientras se acercaban, la futura reina alucinaba en abierta conversación con su madre en su carroza. No obstante sus reacciones eran las propias de una niña de diez años.

-¡Esto es Castilla, oh my good! pero si son tierras abiertas y baldías, sin nada que se observe en millas.

-Evidentemente estos barbaros del Sur no se parecen a los de nuestras cultivadas tierras de Aquitania, pero hija eso demuestra el carácter recio que han conseguido luchando por su independencia, son gentes duras. Argumentó la reina Leonor.

-Pues si el rey que me espera es como sus tierras, más me valdría volverme de vuelta a Inglaterra y meterme a monja de alguna abadía que me diese padre.

-No digas tonterías y no olvides hija mía que en esta boda estamos de acuerdo yo y Enrique tú padre, y para que eso pase han tenido que caer muchas ranas del cielo.

-Bueno acataré la decisión vuestra pero solo hasta ver la corte y al rey, sino se parece al menos a Armañac y no me gusta él, buscaré cualquier escusa, como vos hicisteis con el rey Luis, para que me deje y anulad después el compromiso.

-Esto no es tan fácil hija mía, parentesco con estos monarcas no tenemos apenas, de ahí la importancia. No os será tan malo, he oído que te regalará ciudades y tiene ciudades muy dignas y bellas como Ávila o Segovia que son muy fieles al rey desde que era niño.

Leonor Plantagenet muy a regañadientes aceptó esta última apreciación de su madre, no obstante la Aquitania era un ducado que componía la provincia más grande de Europa, compuesto por ducados, condados y vizcondados de campos verdes y fértiles, no en vano el escudo de Gascuña hacía alusión a ese punto.

La futura reina se giró volviendo a mirar descorriendo nuevamente la cortinilla, ya que la comitiva entraba por las murallas de la ciudad y el pueblo castellano empezó a vitorear a la nueva reina.

-Lo ves hija como todos te están esperando con los brazos abiertos. Anda, agita tu pañuelo en señal de saludo.

Así la comitiva entró dentro de Burgos, donde era jaleada por los ciudadanos que habían mostrado toda su hospitalidad para agradar a la nueva reina. No en vano si Alfonso no tenía descendencia la corona acabaría en manos de su tío Fernando, el leonés.

La comitiva llegó a la puerta del castillo y los reyes no dudaron en bajar a recibirlas, cosa que hicieron nada más bajar de la carroza, pues estuvieron un buen rato esperando para ver si eran recibidas o se daban la vuelta a su reino.

El rey Alfonso estaba nerviosismo por ver como sería su mujer, según decían Leonor había heredado bastante de la belleza materna, considerando a Leonor de Aquitania una de las damas más bellas que había existido entre las reinas.

Ante la disyuntiva se adelantó el rey Fernando, que hablaba bien francés por ser la lengua paterna, no obstante era el mayor de la casa de Borgoña, para agasajarlas.

-¡Vos sois la mítica Leonor, que tanto trovan en Gascuña!

-¡Si eso dicen mis súbditos! Y ese ducado es la dote de mi hija. Añadió la reina.

-Pues en verdad son ciertas esas trovas pues sois tan bellas como argumentaban y ya hace años que las oigo. Sed bienvenidas ambas os presento a mi sobrino, Alfonso rey de Castilla.

-Sed bienvenidas. Dijo el joven rey tembloroso, en un francés aprendido para la ocasión pues a pesar de hablar varios idiomas, este apenas lo hablaba.

Los dos jóvenes de edad similares no dejaban de observarse por lo que Fernando como gesto de hospitalidad, les rogó pasaran hacia las salas más nobles que estaban destinadas a alojar a las damas.

Tras cenar y entablar animosa conversación la reina madre y el tío, los dos chicos solo hacían observarse como comían, que gusto de comida preferían o que modales empleaban.

Finalmente llegó la hora de acostarse y un decidido rey Alfonso se adelantó para besar la mano a su futura mujer, ganándose así la complacencia de la dama y de su madre que se retiraron a sus habitaciones.

A la mañana siguiente partieron a Tarazona donde estaba planeada la boda por motivos de impuestos, en un par de días, pero antes hablaron de la dote, Leonor acudía con la entrega del Ducado de Gascuña lo que significaba un tercio del de Aquitania, la provincia más próspera del continente, con la ciudad de Burdeos como capital.

Alfonso VIII de Castilla tan emocionado con ella quedó, que le concedió como dote a su esposa los castillos: de Nájera, Burgos y Castrojeriz, Amaya, Avia, Saldaña, Monzón de Campos, Carrión de los Condes, Dueñas, Tariego de Cerrato, Cabezón, Medina del Campo, Astudillo, Aguilar y Villaescusa, las rentas de Cabedo, Besgo de Santillana, Tudela, Calahorra, Arnedo, Vigera, Metria, Nájera, Logroño, Belorado, Pancorbo, Grañón, Piedralada, Poza de la Sal, monasterio de Rodilla, Atienza, la ciudad de Osma, Peñafiel, Curiel de Duero, Hita, Zurita y Peñanegra, y para sus gastos de cámara la ciudad de Burgos que tanto la había gustado y la villa de Castrojeriz, con todos sus derechos y rentas, las rentas del puerto de Santander y le donaría además la mitad de los territorios que conquistase a los musulmanes desde que su matrimonio fuera celebrado y consumado.

En resumen quince castillos, una veintena de poblaciones y un par de ciudades, lo que significaba casi un tercio de su reino, lo cual impresionó a la joven que sería su dueña mientras viviese.

Era una fresca mañana de Septiembre de 1170, llegó finalmente el día de la boda y la reina Leonor con sus veinte damas venidas para la ocasión se decidieron a vestir a la dama.

-¿Que os parece el joven rey? todavía estáis a tiempo de salir corriendo.

-Madre, no seas puntillosa me parece un joven apuesto, no puedo opinar sino lo pruebo, no creéis, siempre quedará la opción del convento tras la boda.

-Si hija, eso siempre queda, mirad como vuestro padre me enjaula en Salisbury.Las dos reinas empezaron a reír y las damas empezaron a vestirla mientras en la calle se podía oír la algarabía.

El pueblo estaba adornado en cada calle con cortinajes y emblemas de Castilla y Gascuña, que colgaban de las ventanas de las casas camino de la catedral para dar un ambiente más acogedor a la pareja real.

El rey Fernando II salió con su sobrino y la escolta en dos caballos blancos de pura raza árabe, saludando al pueblo a ambos lados de las calles con la intención de esperar en la puerta de la catedral a las reinas.

Así lo hicieron una media hora más tarde, la carroza con las reinas llegó a la puerta, en donde las aguardaban toda la comitiva junto al clero y el obispo que celebraría la ceremonia.

El rey Alfonso puso su mano en alto para que la novia posara la suya y entrara en la catedral a su lado. Acto seguido hizo lo mismo el rey Fernando con la reina Leonor que seguían a los jóvenes a una distancia prudente, detrás de ellos les seguían caballeros de la casa de Lara, Castro… Así como caballeros venidos desde Aquitania para respaldar la estima de la casa real inglesa.

La ceremonia fue breve pero ambos se hicieron los juramentos entre miradas de complicidad, que hacia presagiar lo mejor para su futuro y mientras sus padrinos se maravillaban del acierto.

La ceremonia con el posterior convite en el palacio del obispo fue memorable de las recordadas en la época, los manjares pasaban plato tras plato, entre vinos de Ribera, muslos de capón relleno a la miel, croquetas castellanas, conejo a la santanderina, lubina del cantábrico, cochinillo segoviano, faisán a la foigras, en homenaje a las damas, dulces de Aragón, pestiños, torrijas y cuajada.

Tan excesiva fue la velada, que todo el mundo esperaba que el rey no podría consumar el matrimonio ese día, pero nada más lejos de equivocarse, el soberano puso la mano para que su mujer le acompañará y esta sin dudarlo obedeció a su nuevo marido retirándose y cerrando la estancia.

Por la cara de satisfacción de la dama al otro día con su madre, esta no dudó en recoger sus baúles y preparar su partida con la promesa de volver de visita al reino cuando hubiese un heredero.

El matrimonio fue venturoso y los hijos fueron llegando, tantos que la reina Leonor de Inglaterra optó por aparecer ya cuando lo consideraba conveniente, porque  sus disputas por el heredero del trono inglés con su marido, la ocupaban todo el tiempo.

El rey en su tiempo libre se encontraba inútil y solo pensaba en recuperar lo que sus parientes reales le habían arrebatado mientras había sido niño huérfano, Castilla como su rey estaba huérfana.

Además por culpa de la boda había perdido un montón de ingresos lo que obligaba al rey a iniciar la conquista de nuevas tierras quisiera o no.

Solo se le ocurrió una sola solución, aliarse con Aragón. En 1173 atacó Navarra mientras que su aliado el rey de Aragón atacaba Tudela, en una singular batalla campal Alfonso venció al rey Sancho VI de Navarra que se rindió y conquistando por ello las plaza de Logroño, Briviesca y Navarrete.

La ayuda de Aragón fue determinante para conquistar incluso Cuenca unos años más tarde, debido a que el rey Alfonso  de Aragón se había casado con Sancha, tía del monarca castellano.

Tras la conquista de Alcaraz y el pacto en Cazorla, los dos soberanos se repartieron el terreno a conquistar a los musulmanes.

En el tiempo libre se dedicó a la recopilación de manuscritos y libros de su reino, así fundó la primera universidad de Castilla en Palencia y tras sufrir diferentes avatares  y obligado por la situación firmó una tregua de diez años con los musulmanes para rearmarse y mientras fue edificando con la cooperación de la reina la universidad de Palencia, la primera de la península o el monasterio de las Huelgas como panteón real.

Pero por el año 1191 y hasta 1194 las mesnadas castellanas imprudentes quisieron demostrar su poder y se cargaron de botín por tierras de Levante, Jaén y Córdoba, pero esto se frenó en seco tras un pacto tripartito anti-castellano tras la derrota de la batalla de Alarcos, de la cual todos sus enemigos se quisieron aprovechar al haber fallecido gran cantidad de caballeros y en la cual el mismo rey salió herido en batalla, perdiendo Calatrava y saqueándose después Madrid, Alcalá, Toledo y Cuenca, demostrando el mal momento por el que pasaba el reino.

A esto se le unió la invasión de Navarra por su parte en Almazán y Soria, lo que unido a la invasión de Alfonso IX de León por tierra de Campos, la que saquea en 1196, dejó patente la debilidad del reino castellano.

Sin embargo libre ya de los ataques musulmanes se dedicó a reparar deudas pendientes con sus vecinos los reyes levantiscos.

Para ello al año siguiente no tuvo más remedio Alfonso que volver a recurrir a su pariente aragonés el rey Pedro II, con el que en 1197 invade Astorga y el Bierzo en su lucha contra León, en la cual se arregló una paz prometiendo una boda entre la hija del rey castellano Berenguela  con el rey leonés, que era su prima, dejando como dote las tierras arrebatadas para mantener la paz entre ambos reinos.

Los problemas de antiguas conquistas de territorios que habían sido castellanos, ocupaban todo el tiempo del soberano que con rapidez de acción y con la ayuda de su vasallo Aragón, conquistó las plazas arrebatadas por Navarra.

En 1200 recupera todo el país vasco ante la impotencia Navarra, dando por terminado el ajuste de cuentas con Navarra que se lo había arrebatado siendo niño. Realizó expediciones en las que tomó botín en Jaén y  Córdoba a los musulmanes que se negaron a pagar las parias, pero fue derrotado en la batalla de Alarcos poniendo en peligro el Sur del reino por su exceso de orgullo.

En 1204 les llegó la noticia de que había fallecido Leonor “por la ira de dios reina de Inglaterra” como le gustaba ser llamada habiendo sido una mujer de leyenda y dejando agarrada la boda de su nieta Blanca de Castilla con Luis VIII, asegurándose que su sangre se uniera a la de la corona francesa finalmente.

Alfonso al fallecer la reina titular, trata entonces y durante dos años de anexionarse el ducado de Gascuña, como soberano titular en nombre de su esposa, pero los súbditos sublevados se muestran reacios a abandonar el cobijo del rey de Inglaterra, pese a ser Juan sin tierra, por lo que a pesar de invadir sus tropas el ducado para hacer efectiva la herencia de su esposa, no conseguirá nunca su total dominio en las ciudades como Burdeos.

Alfonso VIII exclamaba enfurecido sobre el caso:

-Amigos, un rey tiene que demostrar que es rey acudiendo a primera línea con sus soldados, que clase de rey sería si los mandará a luchar probablemente a muerte sin preocuparme de su destino refugiado tras un castillo. Los reyes nos diferenciamos de los demás caballeros porque al ser justos, dios nos inspira en las decisiones internas de nuestros reinos”.

Así se ganaba el respeto del pueblo su rey, lo sabía muy bien por ello nadie cuestionaba la mayoría de decisiones que tomaba porque siempre veían que eran las mas adecuadas para el pueblo.

El derecho divino estaba justificado con reyes justos y con coraje para defender a los suyos fuesen de la escala social que fuesen. Además de haberse visto que su reino se iba engrandeciendo mientras duraba su propio reinado.

Por entonces se puso a circular una frase y en vigor durante siglos, pues aún hoy se oye para simbolizar lo que significaba ser castellano. “Se dice que siempre uno es de donde se nace y no donde se pace”.

El rey con la reina Leonor crearon las Huelgas en estos tiempos de paz musulmana, el famoso monasterio servirá de sepultura para multitud de parientes de la familia real, evitándose así la dispersión de los seres queridos enterrados por el reino en zonas que dejaran de ser propias.

          También significó esa fundación el ubicarse como nuevo reino con sus propios lugares reales y un nuevo lugar en vida para reposo y en muerte para los descendientes de los reyes primitivos que falleciesen.

Un buen día y antes de ir a batalla hubo una reunión de familia entre los reyes de Castilla y León, en la que hubo frases que nunca trascendieron. Alfonso VIII se dirigió a su primo con esta frase:

-Mírame a los ojos primo, ambos tenemos miedo pero por razones diferentes, yo tengo miedo a lo que yo quiero y no llegue a ser. Tú tienes miedo de lo que podrías llegar a ser.

Ante la frase quedó mudo Alfonso IX y el castellano volvió a hablarle con fuerza interior y furia, intentando arrancarle algo que no surgía.

-¡Mírame, no voy a dejarme donde comencé, yo sé lo que tengo dentro de mi y tengo algo mas importante que el coraje, tengo paciencia y voy a ser lo que yo sé que soy!.

El taimado rey leonés se quedó impresionado ante lo que su primo mostraba en su mirada, pero solo pudo soltar un exabrupto justificándose:

-Nos, no estamos preparado para guerras que se pueden volver contra nos.

Acto seguido el rey castellano recogió su capa con gesto insolente y se retiró en compañía de los suyos,  la suerte de Castilla no estaba junto al lado de los de aquellas tierras.

Una vez muerto en 1211 su hijo heredero Fernando con veintiún años, el heredero pasó a ser Enrique de once,  al cual trató de aleccionarlo antes de partir a la gran batalla que se estaba fraguándose, dándole unos últimos consejos para la mejor gobernación de su reino que dejaba muy consolidado por si le pasaba algo.

-Escucha hijo mío, para ser fuerte no tienes que dejar que nada te perturbe, ni siquiera la paz mental.

-Para ser buen rey hijo debes de hablar de salud, felicidad y prosperidad a cada persona que conozcas, que tus amigos sepan que de ti hay algo en ellos.

-Padre, ¿y sobre los enemigos?

-Tus enemigos, que puedes ir a por ellos jajaja. Reía el rey al dar estos consejos que eran lógicos.

No es para menos, era lo que se decía entre los nobles “el león de Castilla”, que es como se denominaba a los hombres descendientes de ambos reinos hispanos que llevaban la fiereza y sangre del Cid.

El rey prosiguió los consejos una vez vio que su hijo dejo de reír.

-Pensar en solo trabajar por lo mejor, esperar entusiasmado con el éxito, tanto propio como de los vasallos.

-Olvida los errores presionando por conseguir logros futuros. Debes estar alegre todo el tiempo y darle a cada criatura la tarea que le corresponde con una sonrisa y que no tenga tiempo más que de mejorar y así no criticar a los demás.

-Sed demasiado grande para la preocupación, demasiado noble para la ira, demasiado fuerte para el miedo y feliz para permitir presencia de problemas.

Tras dar estos consejos, el rey dejando a su hijo preparado pese a su corta dad, partió a la guerra. Galopaban por las llanuras del reino para reclutar fieros guerreros para su causa con la batalla final con gran valentía y los caballeros en pos de la muerte irán. Suyas o de los demás. 

Por los campos de Castilla marchan las tropas cruzadas, en hilera llenando el paisaje, camino de la que sin saber será la batalla más importante librada durante toda la reconquista, tal será así que los reyes descendientes del Cid alcanzarán la gloria del recuerdo durante siglos. Nadie se les puede oponer a quienes combaten con la razón.

Con todo esto el rey castellano había saldado cuentas con todos sus enemigos relativamente satisfactoriamente, solo le faltaba arreglar con su último enemigo Al-Ándalus, con el que mantenía una tregua en espera de terminar su ajuste de cuentas personal.

Con todos sus enemigos conseguirá demostrar la hegemonía castellana pero el destino negó que la dinastía se perpetuará con un heredero varón, aunque se hará gracias a Fernando III su nieto, unificándose los dos dominios de la casa de Borgoña.

Los Almohades comprendieron pronto que con la debilidad de los reinos independientes Taifas, la zona se iba a desestabilizar y corrían los musulmanes el riesgo de perder Hispania entera para siempre, lo que no contaban era la fuerte coalición que en el Norte se llegaría a formar un día por culpa de sus acciones defensoras del islam peninsular.

El reinado del rey niño fue un momento por el que los Almohades aprovecharon para hacerse uno a uno con cada reino musulmán, luego empezaron a luchar hacia el intento de recuperar lo que había sido el imperio con Almanzor.

Tras desembarcar conquistaron Córdoba, Jaén, Algeciras en el 1147-48, en 1160 Badajoz, en 1169 Murcia, en 1170 Valencia y luego intentar recuperar Lisboa desde Coria y Viseo en Portugal, en 1177 pierden por una coalición Cuenca con el rey castellano y en 1195 consiguen derrotarle en Alarcos, para luego sufrir la vergüenza más grande de su historia en la histórica batalla de las Navas de Tolosa que iba a ocurrirles por su inactividad en 1212.

Las huestes navarras del rey Sancho VI caminaron hacia Castilla, aunque no eran muy numerosas, eran las mejores de su reino, poco después bajo el estandarte del águila, estaban ya dispuestas a eliminar a gran parte de sus enemigos.

Pocos auguraban y menos el monarca que con el conflicto se modificaría el escudo de armas por sus logros y se extinguirá a su vez recién nacido el mismo en la dinastía por varón, pues ese soberano no tuvo sucesor directo, lo que parecía un castigo a los dos soberanos por su soberbia conquistadora.

Mientras el rey de León estaba en su residencia de recreo Babia, la cruzada con visto bueno papal y con tropas extranjeras pasaba por Castilla rumbo al Sur. Malagón, Calatrava, Alarcos y Piedrabuena cayeron sin problema ante el gran cuerpo de ejército, hasta que al llegar a Jaén el rey castellano mando prudencia. El rey de Navarra con el visto bueno del aragonés aconsejó a todos:

- Para vencer al enemigo hay que conocerle bien. Descansemos pues, antes de entrar en combate. Dijo el rey de Navarra.

No en vano el monarca ya había tenido muchas contiendas y sabía que era capaz de lo mejor y lo peor, allí era en donde se enfrentarían los dos ejércitos poderosos en campo abierto pues los castellanos aun siendo menos y cansados por la marcha, pillaron al día siguiente a los árabes desprevenidos y lograron bajar de las montañas de Despeñaperros.

Al comenzar el alba y tras largas horas de lucha en que el coraje castellano volvió a relucir,  la batalla entraría por si misma en la historia. Entrará por lo que fue un señuelo de las tropas castellanas y tras la carga de caballería de los tres reyes, la victoria se decidió pronto en la balanza.

Las caballerías de los cristianos asaltaron las fuerzas de reserva y tomaron la tienda del caudillo árabe desprevenida, tras la misma lucha las tropas vencedoras se excedieron en el pillaje y los excesos con las moriscas de poblaciones cercanas, a muchas de las cuales los soldados dejarían preñadas, fue excesivo lo que tal vez cabrease al señor maldiciendo las dinastías reales que quedaron sin sucesión varonil.

Tras varios días de desmán que no se pudo controlar, el rey ordenó que nadie cometiera saqueos contra civiles en las pocas ciudades conquistadas entre ellas Vílchez, Baños y Tolosa, ya que el tema se les estaba escapando de las manos, e incluso algunos soldados se estaban beneficiando a la costumbre romana a los vencidos.

Al igual que la conquista de Úbeda y Baeza que se perderían por tales motivos poco después, siendo Alcaráz el último pueblo de esa zona que tomó la débil cruzada, que se desgastó a gusto en placeres tras las batallas holgadamente, para colmo los extranjeros ante las prohibiciones desertaron y se dedicaron a convertirse en bandidos y a organizar el pillaje por tierras castellanas.

Lo que obligó a posponer los planes de más conquistas hacía el Sur para más adelante, hasta que este grave tema estuviese resuelto, algo que retomará mucho tiempo más tarde su nieto Fernando “el santo”.

Por su parte el otro protagonista, el rey Sancho VII “el fuerte”, creó como recompensa un nuevo escudo nobiliario con las cadenas árabes que rompió en las navas, lo que unió a otro éxito en esta campaña, su autorización a llamarse rey por un error papal, siendo el primero de su dinastía reconocido.

Además el cual se hizo personaje legendario, ya que su familia entroncó con Ricardo I “corazón de león”, entrando en la elite real pero al igual que Alfonso VIII, su saga masculina se extinguió y su reino menguado paso a poder francés. Por tanto las cadenas significaron un nuevo reino finalmente bajo soberanos extranjeros.

En esta época de titanes y hombres legendarios, tal vez por descender la mayoría del Cid,  el navarro y el castellano lo eran, el rey portugués y leonés ajenos a las Navas de Tolosa consiguieron aprovecharse poco después con grandes conquistas al poder musulmán que estaba herido de muerte desde aquel confrontamiento.

No había obstáculo al avance de las tropas, eran duros como caballeros descendiente Godos, de Gascuña, de Borgoña en resumen los normandos españoles contra los árabes. Su último ajuste de cuentas para Alfonso apellidado desde entonces “el de las Navas”, fue este contra los musulmanes en 1212, le llegó su muerte católica y tranquila en un viaje en 1214.

Las fronteras del reino eran las más grandes conocidas y la calidad de vida había mejorado en Castilla increíblemente en parte gracias a la ayuda de la reina, que es quien se ocupaba en sus largas ausencias guerreras.

En 1214 falleció con 59 años el rey, tranquilo y reconciliado con su esposa tras sus breves devaneos con una morisca. Dejó muchas hijas, todas ellas fueron reinas y un hijo único que le sobrevivía, Enrique, que con tutela solo vivió hasta 1217, fecha en que le mataron jugando de una pedrada, el único consejo que no dio su padre al niño.

La reina Leonor al retornar su cuerpo a Castilla para depositarlo en las Huelgas de Burgos, convento que juntos fundaron, exclamó apesadumbrada y llorosa ante su cadáver unas frases de despedida:

-Todo lo que quiero se queda aquí contigo amor, porque en este sueño negativo que me encuentro, ha cambiado totalmente mi suerte. Si lo pienso una y otra vez, veo que me he quedado sin tú abrigo. Adiós amor, mi compañero de camino, siempre conmigo estuviste en alegrías y tristezas, fueron tantas y tantas las que compartimos como recuerdos.

-No voy a pasar la vida quejándome de mi nefasta suerte, pues supongo que pronto nos rencontráremos. No sabes ya como ya te extraño, no sabes que los minutos al no estar a tu lado parecen años, pueden separar nuestros cuerpos para siempre pero jamás el sentimiento mutuo en donde me encuentre, aunque ya no puedo más seguirte amando mi rey, mi amor, mi todo.

Leonor encargó dos arcas de madera para que reposaran juntos para la eternidad en la nave central del convento, su hija ordenó después mejorarlas en mausoleo, pero ella no pudo verlas colocadas, ella que le había dado más de diez hijos, siguió a su esposo solo 26 días después por no poder superarlo.

Epitafio: “Una batalla puede cambiar la historia, pero a veces la ocasión se puede desaprovechar sino se sabe lo que se ha obtenido en ese momento.”

Capítulo séptimo: La verdad esconde un pasado.

“Los grandes logros nacen de grandes sacrificios. El coraje es algo intrínseco de la persona que sale en los momentos en los que más lo necesita una persona.”

Muchos peregrinos de toda condición vinieron de Europa entera como símbolo de esperanza para orar ante la tumba de Santiago tras la victoria de las Navas, así trajeron igualmente múltiples reliquias y  más imágenes de la virgen que surgieron por todas partes.

Con la llegada de los peregrinos de Alemania y Francia, vinieron cantos y música europea trovadoresca que se fue conociendo gracias a sus paradas en hospitales, hospederías y mesones.

Pero los tiempos eran aciagos para la casa real, Berenguela por impedir casar a su hermano Enrique tutelado por la familia Lara, que quería dominar al menor al casarlo con la hija del rey de Portugal o con la hija de Alfonso IX, fue sitiada en su monasterio, por lo que tuvo que pedir auxilio a su exmarido y venir su hijo Fernando, con un ejército leonés a socorrerla.

El rey adolescente fallece de una pedrada jugando en junio de 1217, tan solo tres años después que su padre Alfonso VIII “el de las Navas”.

Berenguela al ser ella la principal heredera e hija primogénita es coronada en Valladolid reina, pero  abdica en el mismo día en su hijo Fernando, la labor de reinar no era propia de mujeres.

Las melodías eran silbadas y aprendidas de oído y más tarde dulcificadas y adornadas para la corte. Así fueron llegando canciones de bardos con  curiosas historias, vidas y sueños de reinos lejanos.

El peregrinaje terminó en su primera fase con la destrucción de la catedral y ciudad de Santiago en el 997. Pero hay que diferenciar lo que es la guerra a la religión, de la simple destrucción de una ciudad símbolo.

Así es como el pueblo del reino de León se encomienda al santo para construirle un lugar digno mucho más importante que el que había perdido, curiosamente y pese a impulsar la casa real el templo de la catedral de Santiago, este será construido con muchas donaciones de personas creyentes y peregrinas, para cuando ya lleguen a tener reyes propios como la casa de Borgoña en el siglo XIII, este será un gran lugar de peregrinación de la cristiandad.

Como la visión real de la virtud era algo muy importante, el rey Alfonso IX decidió tener el privilegio que ningún rey tendría, descansar eternamente cerca del lugar donde lo hacía el santo, pero su vida fue totalmente un gran embrollo, y de no ser rey no lo hubiese conseguido de otro modo,  jamás hubiese sido admitido a descansar junto al santo.

Alfonso IX “el portugués” como algunos le llamaban, era un hombre de cuerpo corriente, educado en la corte de su madre la infanta portuguesa, tenía con su padre el rey apenas trato epistolar, ya que este se había casado dos veces más y tenía más hijos de los que ocuparse.

Al fallecer este, Alfonso para reclamar sus derechos tuvo que hacerlo con la entrada en su reino respaldado por el ejército de Portugal, e incluso batir las armas para domeñar a los que querían usurparle el trono para el hijo pequeño del soberano.

Aunque comenzó a reinar con algo de mala fortuna, pues tuvo sublevado a facciones de la familia real lideradas por su medio hermano un López de Haro y candidato hasta que falleció atacado por un oso, pronto busco ampliar sus fronteras, no lo consiguió a expensas de Castilla pese a intentarlo varias veces, pues el bravo rey de las Navas le obligó poco tiempo después a contraer matrimonio con su hija Berenguela para sellar la paz.

Mientras se hacían reformas siempre en la catedral para hacer un recinto totalmente digno, vivió un matrimonio feliz y se dedicó a la administración de su reino ante la imposibilidad de atacar el Sur, que parecía un estado más sólido que el suyo. Durante unos años todo iba perfecto hasta que algún rey movió pieza.

El reino de León tenía por aliados de sangre a Castilla y a Portugal, y esa parece ser la causa de que el reino navarro fuese al papa con el rumor de que ese matrimonio entre primos no había contado con la bula de dispensación papal, el tema llegó a oídos del santo padre tan tarde que la pareja tenía ya varios hijos y vivían como cualquier pareja.

El santo padre de turnó que era pro-francés, en vez de tratar de arreglar la situación excomulgó a los reales esposos, que se habían casado para mantener la paz entre los reinos por culpa de una invasión efectiva de tierras que duraba todavía por parte leonesa.

La situación se volvió dramática para los esposos y no había manera de hacer entrar en razón al santo padre que solo admitió quitar la excomunión cuando ambos dejaron de habitar el mismo palacio y dormir juntos.

Este nuevo conflicto para el soberano leonés que ya era padre de dos familias, por haberse casado dos veces, y haber sido dos veces excomulgado por no pedir dispensa papal, habría nuevamente un problema personal para el soberano que se tendría que dedicar a ser un pecador sin esposa por orden papal.

La intromisión de la iglesia trajo con esta acción más mal que bien por querer controlar el equilibrio de poderes, como querían los reinos enemigos como Navarra o Francia. La primera obtendría seguramente su pago encubierto del poder llamarse reino gracias a esta acción.

En los comienzos de la Edad Media imperaban los pactos que todavía perduraban en ese reino, los trueques para solucionar problemas o deficiencias de la gente, los matrimonios eran de conveniencia o de estado en su mayoría, las fundaciones eran actos de agradecimiento al cielo por gente de la alta sociedad de la época, las guerras era el pan de cada día, hubiese o no derechos a reclamar y la codicia de lo que no era propio las originaba continuamente.

El soberano reflexionando un tiempo después con su hijo sobre todo ese asunto, le dijo porque se había centrado en conquistar Extremadura a los árabes.

-Estuve llamando mucho tiempo a las puertas del cielo, pero como no me abrieron me tuve que bajar al infierno y hacerme a mi mismo.

-¿Pero que decís padre? Le espetó Fernando con cara de asombro.

-Si desde que me separé para no caer en la tentación de la carne, me decidí hacer planes para conquistar las bastas tierras extremeñas desde Salamanca, si Alfonso VIII pudo hundirles en las Navas porque yo no me voy a beneficiar de esos reyezuelos taifas que quedaron sin orden después de su llegada, aunque se que mi alma se perdería por las muertes que ese plan conllevaría es culpa de la iglesia.

-¿Culpa de la iglesia, padre?

-Si Fernando debéis ser más espabilado en cuanto a las acciones de la iglesia, la gobierna un hombre que cambia cada pocos años y por tal motivo no es lo limpia que debiese, a mi me condenó al infierno por tres veces, y definitivamente al casarme con tu madre y excomulgarme, poniéndote como hijo natural y al obligarme a ir a la guerra para entretener mi soledad se ganaron mi menosprecio.

El planteamiento dejó muy claro cual había sido todo el problema que había originado la iglesia, en un momento en que la familia real se estaba dedicando a legislar en tiempos de paz y a levantar la mejor catedral del reino junto con la de León.

Efectivamente la catedral de Santiago volaba a ojos vista con los maestros de obras contratados, se iban haciendo capillas y se estaban levantando unas torres para que desde lejos se oyesen las campanas, la ofensa de Almanzor ya estaba siendo reparada con total holganza.

Por otra parte las ciudades estaban siendo prosperas sobre todo desde que en un afán pionero se aprobase la carta magna en 1188, aprobando muchos derechos y deberes, los reyes se ocupaban de visitar las cortes en ciudades con frecuencia para recibir de su pueblo las quejas y objeciones, así como sus vivas y elogios.

Con motivo de la fundación de la universidad de Salamanca la primera de Hispania en saber, el soberano complacido con el trabajo que habían hecho para dar conocimientos a sus súbditos argumentó en la inauguración:

-La Grandeza no solo se consigue conquistando tierras o siendo rico y poderoso, sino demostrándolo con hechos. Esto mismo debió de pensar mi antepasado el rey Ordoño II cuando decidió crear una ciudad digna de un reino, para nada asemejada a las ciudades montañesas del reino.

-Comenzó con la idea de fortificar la ciudad, con la base de la legión romana que fortificó la ciudad, aun hoy se observan sus torres romanas en la estructura de la muralla. Luego pensó en dar grandeza a la ciudad con la mejor catedral del reino.

-La catedral la comenzó con los botines que arrebató al enemigo pero a base de tiempo, la colaboración de la gente que volvió a establecerse en la ciudad, donde empezó a comerciar con toda Europa fue crucial ya que era una ciudad clave en el camino de Santiago para los peregrinos, como ahora lo es Salamanca para los jóvenes peregrinos del saber.

-Todavía quedó mucho por hacer en ella y tuvieron que intervenir los comerciantes y los reyes posteriores en su desarrollo, convirtiéndola en la plaza central de la catedral gótica más importante de España.  A mi me place el haber colaborado haciendo traer expreso, las mejores vidrieras de Francia.

El reino leonés se componía entre sus principales ciudades de las históricas Santiago, Vigo, Oviedo, Gijón, León, Zamora, Valladolid y Salamanca que era la frontera del Sur del reino, años mas tarde se añadirán Cáceres, Mérida la ciudad romana y Badajoz.

Las fronteras de los estados peninsulares en esta época de la Edad Media, eran algo raras vistas desde un mapa, los reinos eran franjas de terreno que iban de Norte a Sur sin un claro control salvo las demarcaciones que sus reyes se ponían por un tiempo o tregua, hasta que volvían a las andadas con nuevas guerras fronterizas en intento de ampliar sus estados.

Cuando el rey llegaba de una victoria con sus tropas leonesas, no tardaba en irse a los valles como Babia, que eran un gran lugar de ocio y recreo  en donde había linces y urogallos algunos traídos de tierras del Sur.

Durante unos cincuenta años nace de nuevo la nación leonesa y el ideal de país en sus gentes, con roces con Castilla y Portugal sus vecinos y guerras de sumisión de una corona a la otra hasta su definitiva unión con Fernando III el hijo natural según la iglesia.

Con esta nación se perdieron leyendas e historias como la de Hermisenda, una joven asturiana que vivía en los prados de Pola de Allande, y que dejó partir a la guerra a su prometido y ante la espera  tan larga por no regresar, dicen que ella no murió sino que se transformó en una xana por el amor a esa tierra de leyenda y no haber podido acompañar a su chico, que acabó transformándose en un delfín cuando no la encontró, que atrae a nuevos amantes a enamorarse de esa tierra para que nunca pueda abandonarla.

Verdad o no la leyenda, el rey Alfonso no era muy partidario de abandonarla. Los reyes de la península decidían pese a su débil independencia, cuando y donde combatían y en que guerras participaban él y sus tropas.

La corona leonesa estaba influenciada por el parentesco con la casa real portuguesa y este sería el motivo por lo que Alfonso IX no fue a las Navas, ya que como primo del rey luso seguía su misma política anticastellana y sobretodo una vez separado de la reina Berenguela, por casarse sin permiso ante el parentesco.

Esta ridícula causa será la cuestión por la que el rey se dedicó a vivir a su antojo sin hacer caso omiso de la bula del papa y sus erróneas decisiones, provocando que el rey se dedicará a una vida disoluta llegando a tener multitud de bastardos o hijos naturales según el papa de turno juzgase, por culpa de separar un matrimonio bien avenido.

Tras años de humillación sobre conquistas y batallas hacia el Sur marchaban los reyes cristianos del Norte y con ellos sus mesnadas, Alfonso VIII el castellano, Sancho VI el navarro y Pedro III el aragonés.

Pero una coalición Portuguesa hizo que no fuese a batalla el aguerrido rey leonés, ambos reyes estaban emparentados, por eso se quedó ocioso de vacaciones en Babia de recreo porque no consideró que el reparto de plazas conquistadas fuese equitativo.

Pero la noticia ante la gran batalla producida y la ausencia de sus tropas, no hace más que manchar su buen nombre ganado durante siglos como el de reino reconquistador y no tiene más remedio que emplear el resto de su vida en compensarlo, conquistando todas las tierras de lo que se llamara Extremadura-tierra fronteriza dura, para compensar la vergüenza de no haber colaborado en esa batalla histórica contra el islam.

Alfonso IX que era tosco de carácter y algo receloso pero buena persona y con costumbres más adecuadas que su padre en la higiene personal, excepto la multitud de amantes que tendrá por culpa de verse sin esposa decorosa. Estaba siempre pensativo de porque su vida se había desarrollado de tal manera.

Un inteligente bufón que era muy sagaz tenía ganado el apoyo del rey por su ingenio. Estando en un baile en uno de los parones de descanso, amenizó al público con sus chanzas y entre sus geniales frases soltó una que le agradó hasta al mismo rey, que la hará suya durante muchos años.

-Con el rey de León no te debes meter,  pues si no conoces su prestigio te puede comer.

La persona que le había replicado una broma sobre el carácter abúlico del rey quedó ampliamente sorprendida por lo genial de la frase y su doble intención que era clara y mostraba claramente, que con este rey se debía mantener la distancia.

El rey de León ante tanto acontecimiento en su contra y excomulgado por el papa decidió no saber nada del tema de Andalucía, por lo que fue tras enterarse de la batalla que buscó hacer un fuerte ejército para aprovechar lo que no hicieron en esa cruzada, la conquista de tierras.

Decidió acabar con la taifa de Badajoz, siempre en rebeldía y pidió a sus capitanes que formaran el mejor ejército que hubiese tenido el reino aunque fuese con gente de otros reinos.

Así empezaron a buscar tropas incluso en los reinos vecinos, uno de sus capitanes Sir Raley de ascendencia irlandesa recaló en Navarra como misión y tras recorrer el reino entero infructuosamente se adentró en Castilla.

En Burgo de Osma, donde el obispado era el sr. feudal del rey castellano, el castillo organizaba levas tropas para socorrer a sus vasallos, con las incursiones árabes en sus territorios que eran autónomos, solo cuando los problemas se desbordaban pedía apoyos a grandes caballeros cercanos o apoyo real.

El campesino no tenía señor feudal en sí, ésa  era la mejor ventaja pues los obispos ya estaban socialmente por encima y se ahorraban el tener que pagar a dos señores, además de no tener a un caprichoso noble por encima que embarque a sus súbditos en sus caprichos y deseos, dios y el clero en la Edad Media estaban por encima de todos y por encima del obispo solo el rey y el papa. ¿Qué señor mejor se podía tener?,  sin duda ninguno ya que en el se sumaban las aspiraciones del pueblo, señor feudal y religioso a la vez.

Los obispados de la época tenían autonomía en sí mismos y se autogobernaban e incluso tenían zonas históricamente reconocidas. Cuando tenían invasiones eran capaces de realizar levas y de autodefenderse, a menos que el problema fuese muy complejo y acabasen pidiendo ayuda a manos del rey.

En Burgo de Osma, al atardecer un caballero bebía en la taberna Gazapo desengañado del mundo y de Dios, su cólera era impresionante así como su mal humor habitual, estaba totalmente en rebeldía contra las cosas divinas y la gente que quería imponerle cosas santas, le encontraban como mercenario en la taberna la herradura de oro que es la que visitaba por la mañana aún sobrio.

Este caballero era poderoso por su rabia contenida y volcada en la batalla, su poder ya no respetaba como antes las leyes de la cortesía y caballería, estaba desengañado de cómo le trataba todo el mundo, tenía que empezar de cero sin nada a sus espaldas, salvo el haber sido un gran caballero desafortunado.

Cuando sir Raley le encontró en la taberna y le reconoció se apiado del y habló con él sin decirle que le había reconocido, le contrató como mercenario a las órdenes del rey leonés en los hombres de su mesnada.

Con los hombres del rey saqueó muchas poblaciones limítrofes de los sublevados, el nunca participó en los desquites de botín como las violaciones porque su moral de caballero se lo impedía y no porque tuviera que respetar leyes divinas, permaneció con su propia dignidad y moral propia ante el abandono de ideas y creencias propias, su ánimo durante meses estuvo por los suelos excepto cuando entraba en batalla en donde demostraba su fuerte grado de furia contenida.

Tal fue así que se convirtió en uno de los caballeros más poderosos y temidos del rey leonés, en una ocasión el rey se interesó por él y le saludó felicitándole por sus gestas, con el tiempo el rey le fue colmando de mercedes y concesiones convirtiéndole en un gran caballero del reino.

Su costumbre era rechazar todos exceptos sus pagos por su trabajo, pero el rey se sentía molesto por ello y no sabía cómo conseguir que aceptara alguno, siempre le ponía a la vanguardia de las tropas o para que cállese en la lucha o por sus grandes gestas o que tuviese que aceptar grandes reconocimientos pero siempre volvía a rechazarlo.

Pero en una ocasión el rey se sintió tan ofendido al rechazarle la merced, que se dirigió directamente a él alterado y enfurecido para que le explicase su conducta.

-¿Pero porque siempre te atreves a rechazarme mis mercedes?

-Quien lo ha perdido todo en la vida, ya no tiene miedo a nada en la vida.

-Que sepas que yo solo confió en quien puedo comprar. Le argumentó el rey.

-Pues solo aceptaría una merced, pero es que vos no la podéis otorgar.

-Con tremenda curiosidad el rey le dijo: ¿Cuál sería?

-Ni más, ni menos que devolverme a mi familia o encontrarme una vida nueva.

El rey se quedó estupefacto y ya nunca más volvió a molestarle, aunque trató de emparentarle con la alta nobleza y casarle pero fue imposible, su mal era un daño muy interno.

El reino tras conquistar todas las ciudades de Extremadura quedó totalmente terminado, la labor de engrandecerlo sería ya de Fernando III pero este era por entonces el rey-heredero en Castilla, pero no en León lo que ocasionaba un problema, así que le entregó conquistar Huelva y toda Andalucía como expansión castellana, mientras a sus hermanas les dejaría el reino por testamento si lo querían, para eso eran las hijas mayores.

Pero como los varones tienen preferencia, este comprará a sus hermanas el derecho a gobernar finalmente, ya que ambas eran monjas y se desentendían de la ardua labor de gobernar.

En cuanto al caballero en su vida todo siguió igual hasta que llegó su última conquista, pues el rey había dado por terminada su reconquista con ella.

Así Amparo surgió en su vida para ampararle y que encontrará de nuevo su camino en su vida, al conquistar Badajoz iban a violar a una mujer y él se interpuso dándole a la mujer su amparo, ese fue su nuevo rumbo para siempre.

-¿Cómo te llamas? Le dijo él.

-No importa, lo que importa es que habéis demostrado honor y coraje al salvarme de esa calaña de personas.

-Coraje si, honor hace mucho que lo deje atrás. Dijo él. Que volvió a hablar tras quedarse un momento como mudo.

- La gente a veces está necesitada de justicia y se siente impotente ante tanta injusticia.

-Bueno si me amparaste mi nombre no importa, a partir de hoy, yo seré tu Amparo.

Y nunca mejor dicho lo fue durante muchos años y formaron una de las parejas más sólidas del reino, volviendo la alegría al mejor caballero del reino del León. Y así comenzó una historia de amparo mutuo a la que a ambos dio vida y un amor de rara forma encontrado.

En la vida hay la opción de levantarse una y otra vez si la vida te derriba, pero sino lo consigues a la primera no hay que desanimarse, tardes lo que tardes con tenacidad volverás arriba o al lugar que mereces.

Epitafio: Sin sacrificio no hay gloria, pero a veces el sacrificio inesperado de alguno consigue un fin mayor”.

Capítulo octavo: Una historia dentro de la historia de la Corona de Aragón.

“El envidioso contamina los corazones de los hombres y vive angustiado en guerra constante por conseguir lo anhelado”.

A veces las historias las tiene que contar alguien como yo un cronista, que me encontré por amor a mi rey en servicio activo durante sus últimos años de vida en la mejor corte que podía haber en el mundo, codeándose con cualquier otra de Italia.

La conquista al poder islámico hacía tiempo que había terminado para los reinos de Navarra, Portugal y Aragón, que se encontraban encerradas en sus tierras por los límites de Castilla, la cual tenía ya una frontera extensa con unas pequeñas tierras costeras al Sur como oposición a lo que se llamaba el reino de Granada.

Los demás reinos para extenderse tenían que buscar la salida al mar y por alejadas tierras, esto será la causa de porque el reino aragonés se convierta en una gran potencia marítima en el Mediterráneo tras Jaime I y Pedro III, mientras Portugal con el tiempo lo haga en el Atlántico.

El siglo XIV había sido un siglo en el que imperaban la falsedad y el engaño y las pócimas para quitar de en medio a la gente molesta, se había convertido en la moda para eliminar los obstáculos y heredar derechos y propiedades.

Pero los reyes de esta corona despreocupados de todo temor acostumbraban a acudir a bautizos, bodas, funerales de sus vasallos, así como a banquetes y fiestas y comían y dormían en lo que el anfitrión los destinaba.

Alfonso V de Aragón que tenía muchos encontronazos con los catalanes en las cortes, lo mejor que podía hacer es continuar la conquista de la isla siciliana en donde le querían hacer rey, en 1420 recogió los subsidios para formar una flota y un cuerpo de ejército.

Al mando fue rebuscando entre sus hombres al más duro, al más intransigente, al más avispado y despierto de todos ellos, no tardó en encontrar a su hombre, era el capitán Forte.

Este personaje que era uno de los capitanes más veteranos de sus fuerzas, había nacido en Tarragona, demostraba una hoja de servicios ejemplar habiendo participado en muchas contiendas y sobre todo un acto que le hacía el adecuado, estaba especialmente fuerte para lo que se llevaba en la época, se ignoraba su especial entrenamiento aunque algunos decían que era a base de levantamiento de rocas.

En las ciudades de Levante los maestros armeros empiezan a prosperar dando armas de la mejor calidad, los gremios comerciales se extienden e incluso surgen los criadores de caballos. Todo esto se emplea en la nueva campaña.

Los barcos se convierten en el poder de la corona aragonesa, obligada a expandirse por los mares al terminar la reconquista del territorio peninsular. Para la Armada pronto escogió al viejo capitán Bocanegra que había hecho servicios ya en época de Pedro IV, con todo el equipo cargado en treinta barcos nos encontramos rumbo a la isla.

Por aquellos años yo aún disponía de mi brazo e iba como soldado en las mesnadas, luego vendrían mis tristes o alegres tiempos en la corte Aragonesa o napolitana según se mire.

Para el rey de Aragón los palacios en Barcelona y Valencia eran autenticas antiguallas. Así que tras terminar de luchar codo a codo con sus hombres en la conquista del territorio siciliano, pensó en conquistar Nápoles y fundar una corte con un palacio de gusto renacentista.

La batalla de Bonifacio fue un punto sin retorno en nuestras vidas, además de que significó una derrota rotunda conseguimos levantar la moral gracias al capitán Forte, que a pesar de ser rudo, era la persona adecuada para avanzar en la meta real. Lo peor era cuando estaba en tierra al mando, recuerdo unas palabras con un soldado que quedó impresionado.

-¡Apártate o te apartaré como un gusano, con quien te crees que estás dando!

-¡Perdone mi capitán!, pero en algún lado tengo que sentarme.

-Te has creído que has venido a batalla para echar tripa, ¡Levántate ahora mismo sino quieres que te la rebaje con mi espada!

Los soldados no podían hacer otra cosa que obedecerle, sabían que sus consejos estaban encaminados a su bien, pese a la dureza de sus palabras.

La política en los reinos estaba influida por el parentesco cercano. Así Jaime I cedió Murcia como penitencia a sus pecados para su yerno Alfonso X, más tarde la recuperaran en la guerra civil por la causa de la Cerda. Igual pasaba en Nápoles donde reinaba Juana de Aragona que  había pedido ayuda al duque Sforza de Milán, pero se veía impotente de mantenerse en el poder sin mayor ayuda, así que Alfonso se decidió a heredarla.

De todos era conocida la forma de auténticos vividores de los valencianos que se arraigaron allí, despreocupados como su rey, salvo de vivir el momento día a día entre juergas y diversión, así no es de extrañar el hijo que le nació al soberano de manos de una guapa mujer, sin más mérito que ese.

Por aquel entonces la ciudad de Nápoles, conquistada por las tropas aragonesas y valencianas, tenía una actividad emergente y en el puerto había un gran trasiego de barcos, la pluralidad de idiomas entre italiano, catalán y aragonés corrían por las calles, la población estaba contenta e imbuida en sus quehaceres diarios.

Sabrina, era una mujer joven flamencona que traía de cabeza a los hombres por su descaro y su belleza local, así mismo era de la más baja condición pues tenía que llevar cantaros y cestas, pero a los hombres de alta cuna les atraía e iban detrás de ella como las abejas tras las flores.

Ella astuta y con afán de medrar se dejaba tantear por varios hombres a la vez, para luego utilizarlos y elegir el que más le interesará. Giuseppe era un rico comerciante del reino napolitano, que había hecho negocio con el comercio de especias venidas desde tierra santa y era el principal surtidor de la corte.

Este caballero pretendía hacía meses a la chica, pero no conseguía arrancarla más que algún beso descarado tirado al aire como mofa, que él consideraba como si fuese un maravilloso intento de iniciar un romance.

Por otro lado en el barrio del rabal, existía otro caballero hidalgo del Piamonte llamado Carolo, que trataba de conseguir los favores de la chica solo ofreciéndola lo poco que tenía que era su amor. Bebía los vientos por la chica pero ella se reía tanto del, como del comerciante.

El rey magnánimo era muy dado a hacer celebraciones en la corte, en la que vivía desterrado por su voluntad de su verdadero reino, que gobernaba su mujer María en la distancia, no se sabe si porque le gustaba más el gusto italiano o las mujeres que encontró entre su pueblo y a una la hizo su barragana, además de hacerla madre de varios hijos entre ellos de Ferrante.

Es de sobra conocido que los del linaje de Aragón, allí cambiaron el apellido por da Aragona italianizándolo. Lo que se ignora es si fue por que no eran hijos legítimos de aquel.

El caso es que en esas celebraciones que ocurrían la mayoría de las veces en el castillo Napolitano se veían todo tipo de actos y fiestas, él era el protector del arte y la cultura, promovía como mecenas a múltiples lacayos que no conseguían demostrar su valía y arte, desde pintores, músicos, escultores…

El reinado del magnánimo es precisamente por eso por lo que será recordado, por el esplendor del arte en el Sur de Italia, intentando asemejarse al lujo que poseían los ducados del Norte como Milán, Florencia, Mantua o Roma.

En una ocasión de estas el soberano mandó organizar una nueva fiesta, algo frecuente en él y cursó invitaciones a mucha gente de su reino. Llegó invitación para tal evento a la gente más importante de la región.

En el último periodo de la Edad Media se empezaron a llevar a cabo muchos actos de asesinatos y de intentos, por espías enemigos infiltrados en las cortes, falleciendo generales y nobles muy necesarios para la correcta función de los reinos.

Por eso de la seguridad se encargó al capitán Forte haciendo imposible de asaltar el castillo, era algo difícil con el famoso y valeroso capitán que se encargaba de registrar a todo el mundo, nadie tenía idea de como poder entrar en el indemne, aunque fueses invitado.

Sabrina que se enteró, se compadecía ante Giuseppe porque no era capaz de llevarla ante tanta celebración y lujo, ella se moría por ver lo que era la corte e intentar ligarse a algún caballero mejor acomodado.

Para tal ocasión el pobre hombre, se vio metido en una serie de favores a media corte para lograr acudir a algo que era digno de verse y que poca gente tenía la ocasión de ver.

Finalmente lo consiguió y fue a darla la gran noticia, la chica hizo claramente gestos de alegría y dio voces para que los vecinos supieran que ella Sabrina la “panderera”, como la apodaban por su generoso pompis, iba a ir a la corte.

Pero no acabó así la cosa, para convencerle de que le daría alguno de sus favores pronto, le sacó dinero para un vestido, lo que él no dudo en dar ciegamente creído en las mentiras de ella.

Llegó el día y a la entrada del castillo se agolpaban en filas los mejores carruajes y caballos con jinetes ricamente ornamentados. Entre los caballeros debido a su origen, fue invitado Carolo que iba con las mejores ropas que tenía y siempre con su daga al cinto por si era menester, él era un soldado y no la dejaba en ningún momento.

Esto no lo esperaba ella como lo que le sucedería el día de marras, ni entraba en su plan de captura de un nuevo amante más poderoso.

En cuanto a la cena que se servía en cualquier casa se encontraban el cerdo, las legumbres y hortalizas, que era la base en la comida de los pobres campesinos. En esta cena había menús variados de carnes como la de vaca, ciervo, ganso, pato… eran la burguesía y nobleza.

Durante la celebración, ella comenzó  bailando el animado baile con cualquiera de los caballeros que había en la sala con el mayor de los descaros y dejando de lado desde el primer momento a Giuseppe, que estaba alucinado de la frescura que estaba mostrando en palacio.

Al poco Carolo la observó en medio de la sala, algo perplejo  esperó para ver con quien había venido. Aun así ella no paraba de coquetear con los hombres de la sala, por lo que hasta el rey se dio cuenta de la mujer.

-Lo mejor de la noche ha sido encontrarte y saborear este vino, que tiene un sabor increíble, la uva tiene cuerpo, sabor, color, una fuerza que gusta al paladar de todos los que lo saboreamos. Ha sido una gran noche. La dijo el rey acercándose a ella.

Luego se llegó a la cena en el gran salón en compañía de músicos y de bufones que sacaban las gracias a los concurrentes, curiosamente tres caballeros no dejaban de tantear a la chica con el mayor descaro y eso que estaba en compañía de su acompañante, que estaba en el embolado más importante que había estado nunca, por culpa de la chica no hacía más que sudar y pasarlo mal.

Un bufón avispado se dio cuenta y convino con el rey de sacar hacia el final una especie de juego con el tema de la chica, para que por su descaro no volviese más a la corte.

Tras las cenas o comidas para celebrar los actos reales de fiestas o recibimientos se hacían al comenzar o terminar en presencia de la corte y en especial desde Pedro “el ceremonioso “ unos fuegos artificiales, en esta ocasión serían al acabar.

Desde que se descubrió el uso de la pólvora en Europa hasta que fueron investigando su uso para arcabuces o cañones, el pueblo valenciano gustó mucho de aceptar esta tradición como propia, gracias a que los reyes afincados por tierras valencianas se celebraron muchos actos de tal forma, así que este es el origen de la tradición de esa región.

Al acabar los fuegos, Carolo pilló a la chica en la oscuridad besuqueándose con un caballero de linaje, por lo que él montó en cólera amenazando con batirse o matar a ambos por el engaño.

Ella descarada como era, solo dijo que no debía de inmiscuirse en su vida por lo que al ver el monarca lo ocurrido, mandó que todos se contuvieran y entraran al salón en donde daría una aclaratoria con el juego de su bufón.

La corte de este rey era fastuosa dando una imagen de poder, lo que consiguieron a base del comercio y de las tierras marinas por el Mediterráneo, que no eran pocas las Baleares, Sicilia, Nápoles, Cerdeña y Atenas.

Estando todos en el salón, el soberano mandó a todos que se sentaran y el como maestro de ceremonias se hizo con el centro de la sala, cual actor ante una escena que iba a relatar.

-Lo que ustedes acaban de ver es una farsa, no una farsa porque la chica sea una actriz, pues es la que ha sufrido la broma.

La sala se llenó de un murmullo generalizado, por lo que de nuevo el rey pidió silencio para poder proseguir su narración.

-Yo viendo que la chica es casquivana, le dije a mi bufón que buscase a uno de los guardias apuestos para ver si la chica se liaría con cualquiera que aparentase ser adinerado, por ello se ha vestido como un caballero noble y ella cayó en el cebo.

Tras la chica ponerse incomoda ante la mirada de todos los presentes, se moría de vergüenza y tenía ganas de desaparecer de allí cuanto antes.  El monarca continúo en ese mismo momento la narración de lo sucedido.

-Lo que no esperaba tan pronto, es que la chica cayese ante todos y menos que apareciese su antiguo pretendiente, porque venir ha venido con ese pobre hombre, que se ha empeñado hasta las cejas por darla el capricho de venir y no me digan como me he enterado.

La sorpresa corría por las caras de todos los presentes, pero el rey quiso dejar zanjado el tema con su última aclaración.

-He tratado darla un escarmiento, para que comprenda que la corte es una farsa y que no hay que esforzarse por conocer algo que no está en su cualidad, que elija al pretendiente que quiera pero que no los arruine antes de conseguirla.En cuanto a ellos les doy un consejo, ninguna mujer es digna de ser pretendida por muy bella que sea, si lo que pide para ello es la ruina de un hombre.

Tras estás palabras los dos pretendientes se levantaron, hicieron un gesto de reverencia con el sombrero y marcha atrás salieron de la sala, ambos habían comprendido que la chica no merecía la pena, al quedarse sola en las sillas frente al rey, la chica salió llorando y gritando detrás de ambos que la perdonasen.

Parece ser que Alfonso IV vivió en Nápoles, para que los nobles no le recordaran continuamente como había llegado al trono la dinastía castellana de Trastámara con el compromiso de Caspe, en el cual seleccionaron al infante Fernando “el de Antequera” como rey. Eso era algo que el monarca no aceptaba, estar debiendo el favor de ser rey.

Según contaron años después varios nobles, lo de su famoso destierro voluntario dejando a María como gobernadora, tenía que ver con que era la heredera legitima del rey Enrique "el doliente", tenía más derecho que la casa segundona de la que descendía el rey, por muy varón que fuese y todos conocían que la corona legítimamente había tenido que ir al rey Juan II, que era un niño.

A nadie convino que este niño sumará sobre si el poder de los mayores reinos peninsulares sin saber como actuaría, por lo que al casar con María, ella tenía como princesa de Asturias el legítimo poder de ser la reina incuestionable en las posesiones primitivas del reino, mientras que a él nadie cuestionaría que gobernase en las nuevas tierras.

No es la primera vez que los reinos tenían una apariencia de unión, pero que sin embargo fueran gobernados en una partición. En las regencias como la del rey Juan II su padre, en el que Fernando de Antequera había compartido con Catalina de Lancaster el poder, repartiéndose medio reino cada uno hasta que surgió el problema sucesorio de Martín I “el humano”.

La única diferencia es que él sabía que al no engendrar un heredero en su mujer, el problema de la rama mayor desaparecería tanto para el problema en el reino de Castilla legitimando a su primo Juan, así como a su dinastía en Aragón.

Todos conocían que la renuncia a la corona se había hecho por parte del rey castellano a favor del infante de Antequera, pero nadie había obligado a María, lo que dejaba un problema abierto para ambas coronas.

Finalmente la actuación de Alfonso fue conocida en sus últimos años, al enviar una carta a su mujer justificándole la actuación en bien de la paz futura de los reinos.

Juan el infante su hermano como hombre de confianza, se había puesto de acuerdo con él, en que el como su marido no engendrará ningún sucesor en ella.

La reina María comprendió la traición de toda una vida y la tristeza que la había producido conocerla, ella había sido una pieza más del tablero de la política.

Ella gobernó el reino para su cuñado,  en quien revertiría la corona porque el rey aunque tenía hijos, eran bastardos al estar casados, por tanto la corona no aceptaría lo que no aceptó en el caso de Martín "el humano", que también había dejado hijos bastardos.

Al conocerse el testamento de Alfonso "el magnánimo" todo estaba claro, dejaba la corona aragonesa a su hermano como legítimo heredero, mientras a su hijo Ferrante el bastardo, le donaba el derecho del reino napolitano, por haber sido un reino conquistado por él y no estar sujeto a tradición alguna.

Redactando el testamento y estando yo como testigo, presente el rey, me dijo algo que no se me olvidará nunca por lo que quiso dar a entender.

-Me gustan los sordos porque viven en un mundo diferente al nuestro, están aislados de todo lo real que vemos el resto de la gente. Le llegan las noticias de todo siempre con retraso y viven hasta el fin de sus días en algo diferente a los demás.

Parecía querer decirme lo que tenía que hacer, permanecer sin haber oído nada de lo que había sucedido en aquella sala.

Las clases sociales eran muy cerradas y pocos soberanos eran justos, esto no ocurría en la corte napolitana, mientras otros utilizaban la ponzoña como el orden del día en banquetes y actos, las coronas pasaban así de unos parientes sin opción a poseerlos, o a ser los herederos de las coronas.

Siempre las coronas se rodearon y abundaron los pelotas cortesanos y prosperaron más que los honestos y que los honrados caballeros. La sorpresa era lo más importante para conseguir algo en la Edad Media, si perdías eso no obtenías victorias, ni beneficio propio. Era tan común algo que usaban todos los nobles.

Entre 1270 y 1400 la nobleza urbana surge, personas ricas que empiezan a alcanzar el poder a través de las bodas de sus hijos con arruinados nobles, eran mecenas en fundar la iglesia de la ciudad o de la barriada y los comerciantes suministraban alimentos para causas necesitadas y traían mercancías exóticas a las ciudades.

En cuanto a la falta de ética por la gente que no creía en Dios era preocupante, ya consideraban de por si que no existía nada, craso error y aun así aunque no existiese, se debería uno de comportar con unos principios de honradez y de nobleza y ejemplaridad aunque no se tuviese clase social elevada.

Son muy pocas las personas que tienen honor en la Edad Media alta aunque tienen que aparentarlo siempre. Reyes y nobles apenas la conocen y su ley salvo excepciones notables, no es justa.

El rey para disculparse ante su mujer de tantos años de ausencia, unos años antes de su muerte le mandó una carta con un cinismo que sorprendió a la reina María, la cual había sido repudiada de manera diplomática con la escusa de la conquista de las tierras de Nápoles y Sicilia.

-Querida María, me tengo que quedar en Nápoles porque los asuntos de estado de este reino son muy diversos y convulsos y nada más terminar de arreglar un problema aparece otro. Por ejemplo los asuntos vaticanos me distraen mucho de mi tiempo y mientras el anterior papa era sobrino del papa Gregorio XII, con lo que imagínate el enchufismo que hay en los conclaves, este papa esta puesto a dedo por sus enemigos.

-Como sabrás en los problemas de Aragón, que desde que se acabó las conquistas al Sur son siempre los mismos, te veo la mujer más capacitada de la tierra para ser mi representante y si necesitas ayuda, ya sabes que puedes contar con Juan mi hermano, que es mi heredero. La vida por aquí es siempre la misma y es bastante monótona y aburrida.

A lo que le responde la reina con otra carta, un mes después en tono de sorpresa y mosqueada.

-No se que me cuentas mi querido esposo, pero esas noticias no son las que me llegan de tus tierras por los comerciantes que hay por nuestros reinos. Primero lo de que llevas una vida aburrida y monótona no lo entiendo, cuando eres el rey mecenas de Italia según me cuentan manteniendo una rica corte de pintores, escultores y artistas, tus fiestas dicen ser sonadas en toda la península, si a eso lo llamas aburrida.

-En cuanto a las labores que ejerzo, no me queda más remedio, pues tú hermano tiene un afán desmedido por el poder, creo que todo lo que pueda conseguir lo gobernará, además tiene que ser tú heredero por fuerza porque a mi no me tocas hace más de diez años y tu estancia en Nápoles se que se debe principalmente a que tratas de que el nuevo papa Nicolás V llamado Tommaso Parentucelli, te dé la anulación para casarte y reconocer el hijo que has tenido con una napolitana llamado Ferrante.

Ah PD: Este papa era legado y el favorito del que no te dio tu capricho y el que pese a empezar las obras de la basílica de San Pedro, ya hizo los deberes recaudando con bulas y el jubileo de 1450, ha reorganizado Francia e Inglaterra, ayudado a Castilla en la conquista y ha fundado la biblioteca Vaticana, cariño espera sentado.

Epitafio: No hay peor ciego que el que no quiere ver.

Epílogo-Epitafio final. Algunas consideraciones finales sobre la Edad Media.

Hemos llegado al final de este trayecto por la Edad Media en Hispania, que no España, pues el nombre no estaba en juego todavía, este surgiría como medida administrativa de la nueva casa real instaurada en 1700, tras la guerra de sucesión, de la que precisamente se cumple el centenario de su fin.

Espero que durante estos relatos el lector halla podido ver mi faceta como escritor de relatos  breves, pues eso es esta obra ambientada en la Edad Media. Pero antes de despedirme hasta otro trabajo, me gustaría dejar claro lo que es la misma obra.

No es otra cosa que ocho relatos ambientados en los diferentes reinos peninsulares más relevantes, en ciertos momentos concretos de relevancia en la historia de cada reino.

Espero que con ello se pudiesen observar mis curiosas narraciones sobre los hechos, así como la relación que tienen como marco en medio de los hechos reales del momento.

Espero también que los personajes históricos que son mezclados con personajes ficticios, convenzan al lector de que los hechos no sucedidos como cuento, pudiesen haber ocurrido como los he narrado, lo cual desconocemos todos y así poder dar luz a sucesos olvidados y desconocidos.

Por último y para acabar, quiero dejar claro unas cuantas cosas acerca de la Edad Media, para que el lector consiga ambientarse con mayor facilidad en aquella difícil y oscura época que le tocó vivir al hombre europeo.

Las cortes de la corona eran nómadas por planteamiento de tradición y podían instalarse en castillos, conventos o palacios, las cortes como órgano dirigente también podían celebrarse en pequeñas ciudades o en grandes, pero siempre variaban, aunque se preferían las ciudades para poder acoger mejor a los representantes de cada escala social.

Las escalas sociales existentes estaban formadas por la iglesia, que gozaba de su propio escalafón y sus propios privilegios dado a que era la única escala que sabia leer y escribir totalmente.

La aristocracia estaba enseñada por la anterior y que era la clase que tenía poder, muchas veces por herencia o el hecho de la fuerza de las armas. La clase burguesa surgida a mitad de la Edad Media como comerciantes cortaba el nivel medio.

La clase social más humilde la del bajo clero y los ciudadanos libres, formada por pequeños campesinos y trabajadores a sueldo. La de los esclavos normalmente gente de otras religiones que habían sido apresados en conflictos y llevados a otros reinos.

Por encima de todos ellos se encontraban la escasa élite formada por el alto clero y la familia real de cada reino. A lo sumo ni doscientas personas dominaban los reinos.

El sistema social se mantendrá en la Edad Media casi inalterable hasta Alfonso VI, en que instalará nuevas formas sociales. Luego Alfonso X trató de separar sus funciones y ordenar a cada cual en su estatus como si fuese inamovible.

En la Edad Media la caza y la guerra eran las distracciones de los hombres, mientras las mujeres se dedicaban al cuidado de los hijos y a la casa y si eran las mujeres de los dirigentes, tenían ratos de recreo y eran ayudadas por otras.

Todo ello excepto las mujeres de los campesinos que eran las oprimidas por su clase y las que también ayudaban por necesidad en las labores del campo.

Alfonso X decía en las partidas, el libro recopilatorio de las leyes del reino, que sus súbditos no se excedieran en el comer por su salud y variaran las comidas dando ejemplo, él lo hizo pero sus descendientes no y lo pagaron con sus prontas muertes, también en invierno con nieve prohibía la caza.

Fue el rey que también prohibió los torneos porque él no era físicamente agraciado y odiaba el ejercicio físico, además de ser condenado por la iglesia por las muertes ocurridas en ocasiones.

Este rey que fue la luz del discernimiento en medio de la oscuridad, aconsejaba acerca de los salarios dignos de los trabajadores, sobre las herencias y con quien debían casar sus súbditos, igualmente se benefició a si mismo con una norma que el rey podía cumplir aunque nunca hizo, de que al casarse el rey ennoblecía a la pastora, si era la elegida y no era válida si era al revés, dejando que las hijas nobles no pudiesen casar contra su nivel social.

Se equivocaba ciertamente y la sangre es la misma cantidad de noble en los dos casos, solo que debería primar el apellido noble en ambos casos, aunque en caso femenino con diferenciación por el enlace, pero esto no se le ocurrió al rey sabio siendo marcadamente machista para su época.

Igualmente argumentaba  sobre como cuidar a un príncipe, algo que hizo María de Molina, el vestir, como comportarse y el trato con el pueblo. Creador además de la etiqueta palaciega, incluyendo la buena medida organizativa de recibir audiencia tres días al pueblo.

Durante mucho tiempo en su reinado vivió en la penuria económica casi total, por las rebeliones de su hijo y el derecho de representación,  lo que impidió hacer vigentes las  partidas, las leyes del reino, pero fue la mente más inteligente entre todos los reyes medievales.

Los descendientes del rey como soberanos no fueron dignos sucesores, ni en lo físico, ni en lo moral. Fernando IV no obedeció las partidas de su abuelo y se entregó en exceso a los placeres de la mesa, lo que aceleró su final.

Alfonso XI tampoco se ceñirá a la moralidad caballeresca de su bisabuelo, ni en la mesa, ni en los otros placeres de la carne. Será un joven rey decidido pero equivocado en su insolencia al querer hacer cabalgar a todos con rueda de molino.

Así terminaron todos, mientras entre Fernando III y Alfonso X gobernaron 67 años, sus tres sucesores apenas lo hicieron 66 años, incluyéndose en ellos las minorías y regencias de dos de ellos y no alcanzando ninguno la veteranía del medio siglo de edad.

Por todo ello hay que pensar a día de hoy que si somos modernos, tenemos que aceptar todas las leyes modernas que reinaban en el medievo como adecuadas y dignas de seguir vigentes para la aristocracia y la nobleza, así como las que se van incorporando, pero si somos carcas para tener gobiernos al estilo medieval, despóticos, absolutistas etc...

Se tienen que poner vigentes las leyes de escrupulosidad de linajes para los nobles y altezas y seguir a pies juntillas las leyes dinásticas milenarias, no se puede tener las dos cosas, o se es moderno y se aceptan las libertades o se tiene que ser totalmente rígido en comportamientos, o volverán las situaciones como las de los malos usos y a revelarse los vasallos.

Por último Nápoles que ha sido la protagonista del último capítulo era un reino en la época de Alfonso el magnánimo, que era la envidia y reclamo del esplendor cultural europeo pero que como España hoy, pasado su mecenas ha empezado a declinar.

Allí todavía se habla y recuerda de la época de lo magnífico que fue todo en esplendor y alegría. Sus propias calles ahora denotan añoranza en media ciudad y la falta de brío es lo que impera en la ciudad de Nápoles.

Es obvio que la raza se pervirtió en el siglo XIII y el XIV, tanto en lo moral como en lo físico, ayudada en parte por epidemias como la peste que mermó las poblaciones de Europa, pereciendo muy jóvenes muchos herederos de las casas más importantes, lo que indicaba que la Edad Media estaba terminando, la corrupción se frenó de golpe y el final andaba cercano como sucederá ya en el XV con la caída de Constantinopla, pero las dinastías siguieron su rumbo cada una por su lado hasta la unificación total de los reyes católicos en 1512, al incorporar Navarra.

                                                                                J. J. VIDEGAIN

Algunos personajes históricos.

Fernando II Rey de León, Galicia y Asturias (1157-1188).

Fue un rey generoso y fuerte en carácter hijo de Alfonso VII “el emperador de Hispania” y Berenguela de Barcelona, casó con Urraca de Portugal de la que tuvo a su heredero para el trono de León.

Viudo caso con Teresa de Traba viuda de la casa de Lara de la que tuvo a Sancho Fernández de León, esta era descendiente de Teresa la reina de Portugal.

En su tercera boda  con Urraca López de Haro tuvo a otro hijo llamado Sancho que le dio dos nietos Día que fundó el linaje Fines y Lope que creó el linaje de Valenzuela.

En lo político hizo a Badajoz feudo vasallo y realizó con éxito las tutorías en Castilla y Aragón, así como algunas expediciones en la zona árabe de Lusitania.

Leonor Plantagenet (1170-1214) reina de Castilla y duquesa de Gascuña.

Desde su nacimiento perteneció a la familia más rica e influyente del momento. Hija de Enrique II de Plantagenet rey de Inglaterra, Escocia, Gales, Irlanda, Anjou, Normandia, Poitou, Bexin y muchas plazas más, y de Leonor de Aquitania la duquesa de la provincia más grande y próspera de Europa.

Fue destinada a casar con el joven rey de Castilla Alfonso VIII para reforzar sus fronteras Pirenaicas y con la boda vinieron caballeros a luchar al Sur, en la política matrimonial de influencia que tejieron desde las islas británicas sus padres.

Ella fue la impulsora de la primera capilla fuera de Inglaterra dedicada a Thomas Becket en la catedral Toledana, al menos 10 hijos tuvo con el rey, también consiguió que las huelgas en 1187 fuese la casa madre de todas las abadías del cister en Castilla.

Alfonso VIII rey de Castilla (1158-1214).

Destinado desde su nacimiento a heredar las aptitudes de sus nobles antepasados, tanto de las coronas hispánicas, el cid o la casa de Borgoña.

Rey de corta edad, por la muerte de sus padres, fue cuidado por su tío el rey leonés que marcaron sus primeros años de vida. Fue desde muy joven comprometido con Leonor de Inglaterra con la que tuvo seis hijos varones, de los que no le sobrevivió más que Enrique I y cinco hijas, de las cuales cuatro tuvieron  mucha  y conocidísima sucesión al casar con reyes.

Conocido desde 1212 como el rey de las Navas de Tolosa para diferenciarle de los otros Alfonsos consiguió marcar el fin de la época musulmana en la península.

Duquesa LEONOR DE AQUITANIA, reina de Francia e Inglaterra. (1122-1204).

Desde niña fue destinada a codearse con la alta aristocracia, el rey de Antioquia era su tío, por venturas del destino acabó heredando la provincia más rica de Francia, por lo que el mismo rey se casó con ella.

Ante la imposibilidad de darle hijos varones pues tuvo dos hijas y participar en una cruzada, pidió la nulidad papal, al poco estaba casada con el rey de Inglaterra Enrique once años menor, con el que comenzó a tener hijos varones. 

En total tuvo once hijos, 8 con Enrique y sus intrigas y desventuras con su familia, incluyendo su encierro durante 16 años en la torre de Salisbury mientras el rey seguía teniendo bastardos, la hicieron famosa después de su muerte, naciendo multitud de libros e historias sobre su tiempo.

Su hijo mayor Henry fallecido en vida de sus padres dejó la corona no sin una larga disputa a Ricardo Corazón de León, que a la muerte de este rey sin descendencia se rumoreó por toda Europa que era homosexual, ya que estaba casado con una princesa Navarra con la que no pudo tener familia, sea o no verdad o rumor de sus enemigos que le odiaban por sus éxitos en batalla, dejó la corona al rey más ingrato de todos los tiempos Juan “sin tierra”.

Entre sus hijas se encontraron gente de gran actitud para el arte, así como su hija María que fue la primera poetisa de lengua francesa.

Fundadora del imperio Angevino consiguió el poder de regente en las andanzas por el mundo de su hijo favorito el rey Ricardo. Tan solo de todos los hijos varones le sobrevivió el nefasto Juan II.

Alfonso IX rey de León, Galicia y Asturias

(1188-1230)

        El hijo primogénito del rey leonés que dejó descendencia perpetuando el linaje de Borgoña entre las clases medias y en la corona por varón hasta 1516.

        Dos veces separado de sus esposas por ser familia y no pedir la dispensa para la economía papal. Dejó como natural a todo su linaje.  Entre sus descendientes varios hijos en distintas mujeres que crearon el linaje León.

        Su carácter firme aunque pacífico no le impidió dar un golpe de mano a la reconquista conquistando la taifa de Badajoz que su padre ya tenía como vasalla.

Berenguela reina de Castilla (1217).

La hija primogénita de los reyes Alfonso VIII y Leonor de Castilla, que nada hacia presagiar que heredaría la corona, por avatares del destino acabó recibiéndola.

Tras la muerte de su padre se convirtió en la tutora polémica de su hermano pequeño Enrique I, hasta que un día jugando falleció de una pedrada en la cabeza.

Ya disuelto su matrimonio con Alfonso IX y madre de Fernando III y de Alfonso el Señor de Molina, recoge la corona en la misma ceremonia de coronación y la entrega a su hijo Fernando, retirándose de la política activa del reino.

Fernando III el santo y Fernando II de Castilla.

(1217-1230-1254).

        Utilizó el segundo título hasta que anexionó León a Castilla. Lo de santo le vino por conquistar a los musulmanes nada menos que Córdoba, Jaén, Sevilla, Murcia, Huelva y Cádiz poniendo fin a la existencia de Al-Ándalus.

       De gran virtud y fuerte decisión fue el creador de los escudos cuartelados y por tanto el de Castilla-León, imponiendo la moda lo impuso en la familia real a diferenciación de sus armas.

Casó en dos ocasiones, la primera con la hija del emperador alemán Beatriz de Suabia Comneno descendiente de dinastías imperiales con la que tuvo a Leonor, Berenguela monja, María, Fadrique, Fernando, Enrique, Felipe, Sancho, Manuel y el heredero Alfonso X. Tras enviudar casó con Juana de Ponthieu bisnieta de Luis VII de Francia de la que tendrá a Fernando, Luis el infante de Marchena y a Leonor reina de Inglaterra que vivió entre 1244 y 1290.

María de Castilla reina de Aragón y heredera del trono de Castilla.

Desde su nacimiento fue la heredera de la corona de Castilla, hasta que nació su hermano Juan II. Como hija mayor de Enrique y Catalina de Lancaster, y fruto de la paz por el matrimonio entre las partes de los bandos Trastámara y Castilla fue jurada princesa de Asturias.

Fue destinada a casar desde niña en un primer momento con primo Alfonso, futuro rey e hijo de Fernando el “de Antequera”, primer rey de la dinastía Trastámara en Aragón.

Fallecerá en 1458 después de haber vivido separada 32 años de su esposo y haber conseguido el éxito de firmar la paz entre reinos con su amado hermano el rey castellano.

Alfonso V “el magnánimo” rey de la corona de Aragón, Nápoles y Sicilia.

El fue el primer monarca renacentista de la península Ibérica dedicó parte de su vida a los problemas del Mediterráneo central en donde estableció su nuevo reino, Nápoles.

En 1416 subió al trono al fallecer su padre, como estaba casado con su prima María de Castilla se produjo una serie de conflicto de intereses, que se agravaron al esta no poder darle esta ningún hijo en los primeros años de su matrimonio, por lo que él diplomáticamente la repudió.

Como no tuvo descendencia la corona de Aragón recaía en su hermano Juan rey de Navarra, uno de los famosos infantes de Aragón que cantara Jorge Manrique, luchó en la batalla de Olmedo en 1445 intentando interferir en los asuntos de Castilla y donde falleció su hermano Enrique.

Como gran usurpador del trono navarro en perjuicio del verdadero heredero su hijo Carlos, príncipe jurado de Viana en vida de su madre. Provocó varios conflictos políticos de gran magnitud más aún sus intrigas le depararon las coronas Navarra y aragonesa. Tras enviudar su hijo y sucesor sería Fernando el católico.

En la corona napolitana consiguió dejar a su hijo Ferrante como heredero, por lo que la herencia conquistada se desmembró del reino aragonés, hasta que la conquistase nuevamente en 1504 Fernando el católico.

Durante su reinado, las artes florecieron como nunca se habían visto en el trono aragonés y se convirtió pronto en un mecenas de todo tipo de artistas.

Biografía del autor:

Nació en Madrid capital del reino de España el 29 de Julio de 1975. Estudió durante años estudios de mecanografía, informática, justicia y expresión corporal y teatro.

Durante la década de 1990 interviene con cierto éxito como actor amateur en obras clásicas y tan conocidas como El alcalde de Zalamea, El lazarillo de Tormes, La venganza de Don Mendo, El burlador de Sevilla, Los persas, Don Alvaro o la fuerza de un sino, Un soñador para un pueblo, Historia de una escalera…

En 1998 terminó el servicio militar de armas en Melilla, lo que le lleva a replantearse el futuro en el oficio familiar. Durante los primeros años del siglo interviene en varios cortometrajes Tú eres mi vida y El puente de la vida y actúa como actor de figuración en los filmes Nos miran y El reino de los cielos.

En 2003 inicia su andanza como autor teatral con Las mocedades de España, al que siguen Las cartas boca arriba 2004, Una vida en la sombra 2006 y Crueldades y otros menesteres 2007.

El año 2005 inicia su aventura como autor, escribiendo con éxito el conocido libro sobre el recuerdo del mundo del que dimanaba su familia, La auténtica vida e historia del teatro, al que sigue Así se vive en Hollywood en 2007, ejemplo de que conocía desde niño el mundo de la escena, y en 2010 el libro de relatos contemporáneos Como la vida misma.

Durante estos años ha aparecido e intervenido en numerosos medios de comunicación TVE, Gente, Tele Madrid, RTVECYL, Canal latino,  El adelanto de Segovia, La razón…

En 2011 recibió el premio ELA por las diversas colaboraciones benéficas en la lucha por esa enfermedad. También ha recibido algún que otro premio por el oficio de escritor durante este tiempo.

En 2013 volvió a la interpretación rodando un videoclip y en 2014 ha participado en la edición interpretación y producción de tres cortometrajes y en una serie web que se estrenará el mes de diciembre de este año.

Para contacto con el autor Juanjosevidegain.com